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Ipabilidad.

L reformismo gubernamental puso ayer todas sus cartas sobre la 
mesa. Guste o no, el camino elegido por el Gobierno para el viaje 

a la democracia ha quedado perfectamente claro; tan claro como su 
condena a cualquier propósito de ruptura o de apertura de un periodo 
constituyente. Que esto, al fin y al cabo, es lo más importante de todo 
lo que se está debatiendo ahora en el país.

Arias reivindicó ayer para el Régimen la legitimidad de origen y la de 
ejercicio, reafirmando que la reforma es un instrumento al servicio de la 
continuidad y que, fuera de esta finaUdad, carece de sentido. “Sólo se 
reforma lo que se desea conservar; sólo se conserva lo que se estima”. 
Este es el nudo gordiano del discurso del presidente, por encima de la 
señalización de plazos para las medidas reformistas, ya anunciadas en 
anteriores ocasiones.

empre••W

El punto de partida de la democratización está atado y bien atado 
desde el punto de vista del Gobierno, y no io entiende debatible ni 
negociable; igualmente, algunos de los perfiles de las metas se adivinan 
entre las palabras de Arias. La cuestión estriba desde ahora en si ios 
partidarios de la ruptura —que son bastantes— van a admitir la 
indiscutibilidad de ese punto de partida, y en si todos los que optan 
senciUamente por un cambio democrático a fondo, que son muchos —y, 
nó lo olvide el Gobierno, los que más próximos están a él en las filas de 
la oposición—, se quedan satisfechos con las metas finales que ayer 
esbozó el presidente.

Las primeras opiniones que hoy publicamos en este periódico no son 
precisamente de alborozo. Y esto es, cuando menos, grave, porque, 
cómo inesperadamente acaba de sentenciar Bailarín Marcial —ardoroso 
converso al reformismo—, aquí la representatividad de cada uno está 
todavía por demostrar. r , j r iJase Aniama Fuemmena
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D
esde primeras horas de la mañana de/ /unes toda /a c/ase po/ftica españo/a, 

de/ régimen o de /a oposición, estuvo pendiente de /a radio. Lentamente, /os 
bo/etines de noticias iban configurando e/ espectro po/ítico que va a presidir 

durante cuatro años e/que fuera "país hermano". Las esperanzas de muchas 
gentes de/ "stab/ishment" caían como casti//o de naipes Contrastando /a euforia 
socialista. Y es que, querámoslo o no, y a pesar de /as notorias diferencias que 
separan ambos estados en /o socioeconómico. Portuga/ es un espejo. Una 
prospección de/futuro.

El interés por unas elecciones ajenas 
—ojalá pronto sean propias— se ha 
manifestado claramente en la prensa 
Sobre todo en la madrileña. Todos los 
matutinos de la capital ed'rtorializaba n 
sobre el tema. La mayoría busca parale 
lismos con la situación española. Y na
turalmente, cada cual lleva el agua a su 
molino.

presentado a lo largo del medio siglo 
de dictadura.

Cuando son difundidos estos 
resultados electorales se adquiere 
conciencia, del colosal engaño a que 
fueron sometidos propios y extraños, 
portugueses y extranjeros, durante los 
mandatos de Oliveira Salazar y 
Marcelo Caetano. Recuerdo ahora mis

polémica
" por Sebastián Serrano

(De "Mundo Diario") __________

Nosotros, añorados por todo lo que 
sea democracia y consulta a la 
voluntad popular, no podemos menos 
que denunciar como tendenciosas las 
versiones que la "uhraderecha" —que 

está representada en esta sección 
por "El Alcázar"— y demás sectores 
conservadores rxjs han ofrecido y, en 
gran parte, ofrecen del proceso 
portugués.

Para ellos, en estos dos años de 
transición todo han sido catástrofes y 
anarquía, enfrentamientos y caos 
económico. Sólo una puqtualización 
para no cansar. No se pueden concebir 
los últimos meses* portugueses sin los 
largos cuarenta y ocho años de 
dictadura y depauperación económica, 
de sangría de bienes y vidas por unas 
colonias que sólo servían a la 
oligarquía dominante. Que después de 
esto, el paso a la Democracia comporte 
fricciones np puede extrañar ma's que 
a los que les interesa extrañarse.

Pero es que además, a pesar de 
todo, el pueblo portugués, que ha 
conseguido desterrar de forma 
incruenta el fascismo, nos ha 
demostrado que es posible un cambio 
radical de instituciones sin apenas 
derramamiento de sangre. Construir y 
empezar a consolidar la democracia sin 
los enfrentamientos violentos que los 
augures antidemócratas vaticinan para 
España. Romper pacíficamente con el 
pasado no ha sido tan traumatizante, 
porque el pasado no respondía en 
absoluto a los deseos del pueblo. De 
ese pueblo portugués que el domingo, 
en perfecto orden, pudo opinar sobre 
su futuro.

viajes a Lisboa antes del 25 de abrü de 
1974. Los periódicos, la radio, la 
televisión y cuantos portavoces 
oficiales y oficiosos se manifestaban en 
aquella época, coincidían al afirmar 
que el régimen contaba con la inmensa 
mayoría del pueblo portugués, siendo 
una minoría insignificante -se repetía 
por doquier— "la que quisiera 
implantar aquí un sistema de 
partidos”. La propaganda 
gubernamental insistía 
machaconamente, por ejemplo, en que 
socialdemócratas, socialistas y 
comunistas eran "enemigos de 
Portugal". Ningún partido, ni 
organización política alguna, se libraba 
de la condena.

Ahí está Portugal, con su rostro al 
descubierto. Se levantaron los velos 
que durante casi cincuenta años 
desfiguraron los deseos y las 
aspiraciones del pueblo. Ahora se sabe 
que los socialistas marchan en cabeza, 
mientras que el grupo que monopolizó 
el poder bajo la dictadura sólo podía 
pretender representar un 15 por 100, 
más o menos.

El día que los españoles tengamos 
la posibilidad de acudir a las urnas es 
muy probable —pienso yo— que la 
imagen de la España real se parezca 
mucho a ésta que allí se ha dado a 
conocer. ”

portugueses, un aislamiento de 
inversiones internacionales, - violencia 
incontrolable, libertinajes, pobreza en 
las calles y una lista casi interminable 
de calamidades, que hicieron temer en 
algunos momentos por el éxito del 
viaje hacia la democracia.

Sin entrar &i el análisis de los 
resultados de las elecciones y sin tomar 
en consideración que la mayoría 
portuguesa ha votado por el pitido 
socialista, de cuyas ventajas y 
desventajas prometemos hablar otro 
día, hoy qu&emos sacar de Portugal la 
siguiente lección: España debe llegar a 
la democracia sin necesidad de un 
período como el que ha atravesado 
Portugal Si los portugueses han tenido 
que cruzar a nado el río-frontera que 
les separaba de la democracia, los 
españoles debemos tender un puente.

Para lograr este cambio, esta 
reforma, esta democratización o como 
se lo quiera llamar, la primera y más 
importante cosa necesaria es que quien 
ostenta actualmente el poder por 
delegación desde arriba quiera someter 
esa legitimidad, que no es ya tiempo 
de cuestionar, al refrendo del pueblo. 
En el caso de España, esto ya está 
claro. Desde la máxima autoridad de la 
nación ha surgido la idea de un 
referéndum. Desde los órganos de 
poder gubernamental se está apoyando 
la vía hacia la democracia, sentando 
los pilares del puente para evitar ríos 
turbulentos de constitucionalidad.”

ESO ES EL CAOS

Es lo que nos sugiere la lectura de la 
rabieta que se ha llevado Varela y que 
transcribe en "El Alcázar".

“Mirad hacia Portugal, proletarios

del murïdo, sin el trauma inmovilista 
de la lucha de clases. Mirad, por favor, 
hacia el país hermano, sin el viejo 
espíritu de los caciques políticos, que 
aún siguen creyendo que es válido el 
concepto de la derecha y de la 
izquierda. Mirad hacia Portugal, sin el 
espíritu de mi entrañable amigo 
Fernando Onega que desde el diario 
“Arriba” te invita a que aprendas “la 
lección magistral del voto portugués", 
cuando nadie desconoce que los mû 
millones de pesetas que se invirtieron 
en la campaña electoral —lo necesario 
para la reforma de la primara 
enseñanza en aquel país— no ha da 
servir para otra cosa que un Gobierno 
de coalición -el séptimo en dos añas
que, si Dios no lo remedia, ha de tenar 
la miama duración de los anteriorei 
sometido a la presión de nueve -de los 
catorce— partidos de tendencia 
marxista-leninista-troskista-maoista... 
Mirad hacia Portugal donde dos años 
de “revolución” ininterrumpida ha 
producido la emigración de cuarenta 
mil técnicos, el descenso de la 
producción agraria en más de un veinte 
por danto, la existencia de óOííOOO । 
“retornados" hoy parados y 
mendicantes, la pérdida diaria de 
dentó quince millones de escudos en 
divisas y la hipoteca del cuarenta por 
dentó de las reservas de oro. Mirad 
hacia Portugal, donde después de dos 
años de revolución ininterrumpida van 
a volver por medio “de la lección 
magistral del voto”, las dan familias 
—Soares integrado por medio del pacto 
secreto y libre con el capitalismo 
americano y europeo- a mandar en el 
país. Mirad hacia Portugal y 
preguntaos cómo ya lo han hecho 
cientos de miles de portugueses, ¿para 
ésto hemos hecho la revolución del 
voto?

«

EL PORTUGAL REAL

Manuel 
"Diario de 
Portugal de 
con el real 
urnas.

Jiménez de Parga, en
Barcelona", compara el 
cartón-piedra da antaño.
que han configuredo lai

“Ese es el Portugal real, que 
parece muy poco, cad nada, Ai
Portugal que oficialmente se nos había
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AQUI TENEMOS 
EL REFERENDUM

"Arriba" defiende la reforma a capa 
y espada. Para ello nos presenta el 
Portugal de los últimos meses como 
algo caótico e invivible. Normal.

“Para llegar Portugal a la 
democracia hubo un golpe de Estado, 
una ruptura. Después, durante dos 
años, un periodo de enfrentamientos 
pobticos, un mal sarampión hacia la 
democracia, un hundimiento de los 
valores sociales, un vaciamiento de las 
arcas económicas de la nación, una 
emigración forzosa de miles de
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"E/ discurso de Arias se 
sitúa en una iínea de 
carta otorgada por ei 
Poder, que concede ai 
resto de /a gente que no 
participa de/ poder /o 
que /e parece".

(José Luis Lacruz Berdejo)

CONFERENCIA 
DE ALVAREZ 
de miranda

ANALISIS DE 
LA SITUACION- 
POLITICA

MADRID, 29 (Logos).— 
El dirigente de Izquierda 
Democrática Cristiana, don 

í Fernando Alvarez de 
Miranda y Torres, pasará 
hoy revista a la situación 

t política actual, desde la 
; perspectiva de la ideología 
democristiana.en la 
conferencia que sobre el 
ciclo de “Asociaciónismo" 
tendrá lugar en el colegio 
mayor “San Pablo’’ a las 8 
de la tarde.

Esta conferencia se 
inscribe en el mencionado 
ciclo organizado por los 
círculos extraordinarios de 
la asociación católica de 
propagandistas.

I ESTA MAÑANA

Dos mil personas en el 
sepelio de Garda Rebull

MADRID, 29 (Europa Press).— A las 10,30 
de la mañana de hoy, ha tenido lugar el entierro 
de los restos mortales del teniente general don 
Tomás (Jarcia Rebull, desde el hospital militar 
yCeneralísimo Franco”, donde se había 
instalado la capilla ardiente. En el patio del 
citado hospital se habían congregado alrededor 
de 2.000 personas entre las que se encontraba el 
vicepresidente del Gobierno para Asuntos de la 
Defensa, teniente^ general de Santiago, y los 
ministros del Ejército y del Aire, tenientes 
generales Alvarez Arenas y Franco 
Iribarnegaray.

Asimismo se encontraban presentes el 
presidente del Consgo de Estado, señor Oriol; 
el director general de la Guardia (jivil, teniente 
general Campano; el jefe del Estado Mayor 
Central, teniente generé Villaescusa; numerosos 
generales, jefes y oficiales, exministros; 
excombatientes, con sü presidente nacional, 
señor Girón, a la cabeza; excombatientes y 
excautivos de la División Azul; doña Pilar Primo 
de Rivera; el Marqués de Villaverde; miembros 
del Frente de Juventudes y de las juventudes de 
“Fuerza Nueva”, etcétera.

Al ser sacado el féretro del general García 
Rebull, que aparecía cubierto con la bandera 
nacional y con la de Falange, fue entonado el 

Cara al Sol” y “Yo tenía un camarada’*, y 
fueron dados gritos de “Franco, presente’; 
“José Antonio, presente” v “Tomas García 
Rebull, presente”. Seguidamente, el féretro fue 
levado a hombros por la calle de Isaac Peral, 
seguido del guión de la Delegación Nacional de 
Ex combatientes, al tiempo que se entonaba de 
nuevo el “Cara al Sol”, “Yo tenía un camarada” 
y el himno de Infantería.

En el arco de triunfo, en la Moncloa, fue 
despedido el duelo y se formó la comitiva 
fúnebre, precedida de dos coches eme llevaban 
las numerosas coronas de flores que mbían sido 
enviadas por entidades y amigos del fínado. La 
comitiva se dirigió a la sacramental de San 
Justo, donde los restos del teniente general don 
Tomás García Rebull han recibido cristiana 
sepultura.

MADRID.— En el Hospital del Generalísimo, donde falleció en la ma
drugada de ayer a causa de una angina de pecho, ha sido instalada la ca
pilla ardiente del teniente general D. Tomás García Rebull. La esposa 
del coronel laureado Sr. Alemán besa el cadáver del ilustre soldado. A 
su lado, uno de los hijos del finado. (Foto Cifra Gráfica).

EL CURA DE MOR ATAL AZ, DETENIDO MULTAS DE CIEN

I Unas cien personas permanecen encerradas 
en la parroquia para protestar por la detención

j MADRID, 29 (Cifra).- Como 
; consecuencia de la detención el pasado 

27 del sacerdote de Moratalaz, Juan 
j Fernández Poncini, unas cien personas 
fpermanecen encerradas a mediodía de 
§hoy en la parroquia de Nuestra Señora de 
fila Visitación, en el barrio madrileño de 
‘Moratalaz.

tratamiento médico dada su avanzada 
edad, fue detenido en su domicilio, 
mientras en la parroquia que tiene a su 
cargo —Nuestra Señora de la Montaña—
eran desalojados los trabajadores 
Teiefónica que se habían encerrado en 
tarde del pasado día 27.

de 
la

Ei encierro de los cien vecinos de

Otro desatino 
de TV. E.

NO pasa día sin que 
la escalada de la 
incongruencia y el 

absurde de TVE nos 
depare alguna sorpresa. 
Pero es que "lo" de ayer 
fue ya grotesco. "Lo" de 
ayer fue el programa que

JEREZ DE LA FRONTERA. 
29 (Europa Press^.— El 
Gobierno Civil de Cadiz ha 
impuesto una multa de cien mil 
pesetas a cada uno de los 
diecinueve firmantes de la 
solicitud de una manifestación 
para mañana que fue 
desautorizada Y cuyos 
organizadores insistieron en la 
convocatoria mediante

MIL PESETAS
propaganda en Jerez de la 
F Tontera, con motivo de 
diversas reivindicaciones 
laborales.

Las multas han sido 
impuestas por presuntas 
infraccioiies a las normas sobre 
autorización de manifestaciones 
públicas y al apartado “e” del 
artículo segundo de la Ley de 
Orden Público.

Los encerrados han manifestado su 
jíVoluntad de no cesar en su actitud 
’entretanto permanezca privado de 

■Jlibertad el coadjutor de la parroquia de 
tj Nuestra Señora de la Montaña, sacerdote 
JFernández Poncini.

Moratalaz en la Iglesia de Nuestra Señora 
de la Visitación comenzó a primera hora 
de anoche.

y ‘ El saderdote
sncüentra

de Moratalaz, que se
h abi t u aI m e nte bajo

Juan Fernández Poncini es miembro 
de la junta promotora de la Asociación 
Española de ios Derechos Humanos cuyos 
miembros han visitado hasta el momento 
al obispo auxiliar, monseñor Iniesta y al 
vicario de Moratalaz, García Escudero.

FRAGA, POLIGLOTA
MADRID, 29 (Logos).- Al discurso que pronunciara en 

catalán el señor Fraga Iribarne, sumó ayer uno en inglés y otro 
en alemán.

El vicepresidente del Gobierno para Asuntos del Interior y 
ministro de la Gobernación intervino al mediodía en dos actos 
conmemorativos del Bicentenario de los Estados Unidos 
programados por el club Americano.

Ayer tarde, el señor Fraga habló, en alemán, durante la 
clausura del simposio celebrado en Madrid sobre " El concepto 
cristiano de la democracia pluralista".

VIAJE GRATIS a MAUORCA

Durante los meses de ABML y MAYO
SANCIONES GUBERNATIVAS EN PAMPLONA 1^^. SALIDA.24 ABRIL.ULTIMASALIDA,29 D^AYO

PAMPLONA, 29 (Cifra).- Una multa de 
^j50.000 pesetas ha impuesto el gobernador civil 
^|;de Navarra a Manuel Burguete Zubillaga, por 

1 “M Que pronunció en los locales de
^pÍ’*^°Alayak" sobre sindicalismo.

• íVo sancionado es vicepresidente del Consejo
'^°y^cial de Trabajadores y en su conferencia 

historia del sindicalismo navarro y las 
.-J I’®'or mas que se vislumbran en la actual 

estructura sindical.
Por otra parte, ha sido impuesta una sanción 

Ue 2.500 pesetas a Miguel Angel Diego

Vázquez, vecino de Pamplona, que fue detenido 
cyando el 11 de abril se encontraba 
participando en una reunión, que no contaba 
con el oportuno permiso gubernativo, en una 
viña situada a la altura del kilómetro dos de la 
carretera local a Lezaun, en el término 
municipal de Artazu.

A esta reunión asistieron catorce jóvenes de 
localidades de aquella zona, para estudiar la 
posibilidad de crear aosicaciones de vecinos y 
estudiar problemas comunes a dichos 
municipios.
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Viajes MARTHE, S.A.
Madre Vadruna, * 
TaMfono: 2 
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* 0 MEN. SI DESEA AHORRAR TIEMPO. PERSONESE Y HA6A SU RESERVA DIRECTAMENTE
•V lAS PLAZAS SE CONCEDERAN POR RIGOROSO ORDEN DE PETICION, OtSEQUIO DE

IMINISTRACIÜ’í 
- Télex 580E- ' 
leas)

ESPATIR, S.A. • MARTHE, S.A
FALSA ALARMA EN UN INSTITUTO A SUS PRIMEROS 200 AMIGOS Y CLIENTES QUE 

PARTICIPARAN EN LAS EXCURSIONES ORGANIZADAS POR

K/ Ai,, o f P E DE 
ZAFOTE, 29 (Logos) - ^acio^^^l instituto 

^^s^onza Media 
Felipe" tras

Jónica anónima que

anunciaba que en el edificio 
haría explosión un artefacto.

Fuerzas de la Guardia Civil y 
de la policía gubernativa, tras un 
intenso registro que duró varias 
horas, finalizó la búsqueda sin 
éxito.

Días pasados se produjo una 
llamada análoga en un centro 
oficial de la ciudad, por lo que 
la policía local efectúa las 
investigaciones correspondientes 
fiara tratar de localizar al autor 
de estas llamadas telefónicas.

EUROFER/ S.A. Aocín. Vl.^ M.yori.t.

CUPON: Don

. C/ Tel.

televisivos han 
seleccionado para el 
próximo certamen de 
programas de variedades 
de televisión que se 
celebrará en Montreux 
No queremos ahora 
analizar ni discutir el 
valor de artístico de ese 
"Europa a ritmo de 
samba", aunque a buen 
seguro h?y bastante que 
discutir, y los expertos 
ya se encargarán de ello. 
Lo que nos dejó ayer 
atónitos ante el televisor 
fue la temática elegida 
por TVE para el 
programa ¿Qué tiene 
que ver Televisión 
Española con Brasil y la 
samba para haber 
centrado exclusivamente 
en ellos su programa? 
Aquello parecía un 
"spot" publicitario 
pagado por el Ministerio 
de Turismo de la antigua 
colonia portuguesa.

Pero lo más grave es el 
agravio sin cuento que esto 
supone para todos los pro
fesionales españoles de la 
canción y las variedades 
de los que TVE ha 
prescindidc despreciati
vamente para contarnos 
las cerrerías de una 
escuela de samba en gira. 
Por supuesto que con 
esto no queremos decir 
que al Festival de 
^Montreux^^ hubiera 
llevadc a l^Ib Flores, 
Rosa Morena o Manolo 
Escobar, pero en nuestro 
país, existe un buen 
plantel de cantantes, 
ballets, etc. que hubieran
contribuido a 
realización de 
programa r 
presentativo de

la 
un 
e - 

la
actual realidad artística 
española. Claro que 
también hay buenos 
realizadores de televisión 
y, sin embargo, el 
extranjero Valerio 
Lazarov es ai parecer ei ni
ño mimado de televisión 
española.

En TVE se vetan 
cantantes y actores 
españoles, se cierra el 
paso a los escritores e 
intelectuales de nuestra 
cultura actual y, abura, 
en esta carrera de 
despropósitos, se 
pretende promocionar y 
extender por Europa la 
samba, en un programa 
que podría ser una 
estupenda plataforma de 
lanzamiento para tantos 
artistas españoles que, 
por falta de medios y de 
protección oficial, no

Pirineos. ¿Quié
nes son los cul
pables de tanto 
desatino?
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«Frente Institucional» se En Barcelona:

declara partido monárquico LA C. N. T. SE

•
 Como tal organización, no 
acudirá a ios actos de 
Montejurra

MADRID, 29 (Europa Press).— Convocada por su 
presidente, don Ramón Forcadell, se ha reunido en Madrid 
la comisión permanente de la asociación política Frente 
Institucional, en sesión que se considera como 
especialmente importante, dadas las circunstancias de la 
vida política del ^ís, según un^ portavoz del propio grupo.

“Frente Institucional considera 
a la institución monárnuica 
como b forma más adecuada de 
estado para una sociedad como 
la nuestra, en b que se produce 
necesariamente una constante 
tensión entre el conflicto y la 
integración y que se encuentra a 
nivel intermedio de desarrollo. 
“Para un país en transición 
como el nuestro. Frente 
Institucional defiende una 
monarquía fuerte, con la

autoridad necesaria para 
mantener la unidad política y la 
estabilidad social, así como la 
reforma constitucional en todos 
sus aspectos y en toda su 
profundidad”.

MONARQUIA SOCIAL

Añadió el mismo portavoz 
que “Frente Institucional 
propugna una monarquía social, 
con la que quiere decir que no 
es una monarquía aristocrática.

MANIFESTARA

En b reunión —ae añade—, el 
señor Forcadell informó a b 
comisión permanente de sus 
entrevistas con el vicepresidente 
del Gobierno para asuntos del 
Interior y ministro de la 
Gobernación, don Manuel Fraga 
Iribarne, y con el vicesecretario 
general del Movimiento, don 
lgnac¡o_López García.

Tanto en una como en otra 
entrevista. Frente Institucional 
expuso, por medio de su 
presidente, su actitud de apoyo 
al rey, a la monarquía y a'la 
reforma política, sin trabas ni 
cortapisas, inclinándose por una 
mayor celeridad en b^ misma, 
pese a Iqs intereses egoístas que 
auisieran obstaculizarla, tanto 

e una como de otro signo.

MONTEJURRa

Un punto interesante para 
delinear la fisonomía de frente 
institucional —siempre según el 
citado portavoz— fue el acuerdo 
tomado en el sentido de que, 
como tal organización, no
asistirá a los actos organizados 

en fechaen Montejurra
próxima.

La labor más importante 
realizada por la Permanente 
Nacional de la Asociación —se 
indica— fue precisar sus 
características definitorias, en 
función del momento político, 
por lo que frente institucional se 
declara partido monárquico, 
popular, social v democrático.

EL SANTUARIO DE LORETO, EL 
AYUNTAMIENTO DE FONZ Y LA 
IGLESIA DEíCHALAMERA.
MONUMENTOS HISTORICO-ARTISTICOS

MADRID, 29 (Cifra).- En 
virtud de varios decretos del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia, que hoy hace públicos 
el “Boletín Oficial del Estado” 
se declaran monumentos 
hist ó rico-artísticos de interés 
nacional, los siguientes 
con/untos:

-Ermita de Nuestra Señora 
de Belén, en la villa de Lletor 
(Albacete)

-Convento de religiosas de

Santa Clara, de Salamanca
-Iglesia de San Miguel, en 

San Esteban de Gormaz (Soria)
-El confunto que forman las 

Reales Atarazanas de Barcelona
-El santuario de Loreto, 

próximo a la ciudad de Huesca.
-Casa-ayuntamiento de 

Fonz, con su entorno de la plaza 
Mayor de la provincia de 
Huesca.

—Iglesia de Santa María de 
Chalamera (Huesca)

CENTENARIAS 
RIOJANAS

áno popular; que 
privuegios, sino

no es sniga de 
protectora y

NI INYECCIONES
NI MEDICINAS

defensora de los derechos y de 
las libertades del pueblo; que 
garantice eficazmente la 
realización de la justicia social, y 
que sea capaz de restaurar el 
imperio de la soberanía social, 
de acuerdo con las sociedades 
intermedias naturales’”

LOGROÑO, 29 (Logos).- 
Dos mujeres han pasado en 
pocos días la frontera de los 
cien años. Doña Valeria Parra, 
que celebra su centenario muy 
contenta y orgullosa, ha 
manifestado que nunca, en su 
vida, ha conocido lo que es una 
inyección y ni siquiera ha 
probado una sola medicina. 
Doña Valeria es de la localidad 
serrana de Viniegra de Arriba. 
Desde los noventa y dos años 
vive en Logroño. Dice que su 
pueblo es lo más bonito del 
mundo.

También en Rincón de Soto 
presumen de su centenaria, doña 
Valentina Pardo Matute que 
cumplió los cien años el pasado 
día vei^ntiuno. Para 
conmemorarlo, la localidad 
celebró ayer una fiesta. El 
ayuntamiento, con todo el 
pueblo presente, otorgó a doña 
Valentina como regalo una 
pensión vitalicia. El baile de la 
iuventud y la discoteca local la 
invitaron a sus fiestas. La 
centenaria que siempre estuvo 
acompañada de los jóvenes 
participó de la alegría general, 
bailó y hasta degustó los vinos 
de la tierra.

La comisión permanente de 
Frente Institucional concluye el 
portavoz, terminó sus tareas con 
la programación de asambleas 
regionales en Sevilla, Valencia, 
Mab^, Cataluña, Norte y en 
Castilla la Vieja, según un 
calendario preciso.

Con sus propias pancartas 
y banderas
BARCELONA, 29 (Europa Press).- El comité reg¡oni|^| 

C.N.T. ha hecho público un comunicado en relación opi 
actividades previstas para el día 1 de mayo. En el comunica^ 
Confederación Nacional de Trabajadores dice, en resumen;

-La C.N.T. es firme defensora de la unidad de la clase otih 
por lo que rechaza de plano cualquier alusión que tiendaiei 
confusión frente a la actitud solidaria de la C.N.L 
organización confederal no tiene otros intereses que deftt 
que los de la propia clase obrera, por ello entiende que laui^ 
sindical, para ser eficaz, sólo puede venir por el caminoli 
libertad de constitución de sindicatos obreros.

-Si la C.N.T. no se adhirió a la solicitud de autorizacióngi 
manifestarse el 1 de mayo, fue por entender quEi 
planteamiento unitario que se hacía, concretado en la exige; 
de que únicamente podrían llevarse pancartas con los feo 
propuestos por los solicitantes,era tanto como sustraerá laa 
obrera la rica diversidad que la caracteriza. A pesar de g 
convencimiento, la C.N.T. tomó el acuerdo de concurrir) 
manifestación en hermandad y solidaridad con los trabajadm 
y lo hará con su propia personalidad, sus propias pancartasyi 
propias banderas.

HffWWi......*9^

ESTELLA (Navarra), 29 (Cifra).— El 
ayuntamiento de Estella ha acordado en 
su último pleno ceder la plaza de toros, 
de propiedad municipal, para que en ella 
se celebre el próximo día 9 de mayo un 
acto de carácter político en el que 
intervendrán miembros del Partido 
Carlista.

La petición fue efectuada por José 
Angel Pérez Nuevas, abogado y vecino de 
Tudela, quien en su solicitud, indica que

dicho acto se iniciarta a las cinco de la 
tarde.

El ayuntamiento, en su contestación- 
de cesión, hace constar que la misma se 
condiciona a la decisión gubernativa.

Cabe recordar que para el 9 de mayo 
ha sido convocado el tradicional viacrucis 
penitencial en la montaña de Montejurra, 
convocado por la Junta Nacional de la 
Hermandad de Combatientes de Tercios 
de Requetes.

EL REY. EN LA ESCUELA DE ESTADO MAYOR

MADRID. — S.M. el Rey, acompañado del Presidente del Gobierno y de va-ios ministros,ha prem 
en la Escuela de Estado Mayor la entrega de dplomas y fafas a los componentes de la 72 promm 
de dicha Escuela de Estado Mayor. El monarca impuso la fofa al número uno de dicha promoción 
pronunció unas palabras como colofón de dicho acto. (Foto Cífl-a Gráfka)

■íít'X *

LLEGO CALVO-SOTELO
MADRID.— A primeras horas de la tarde de ayer llegó al aeropuerto de Madrid-Bara/as, 

el Ministro de Comercio D, Leopoldo Calvo Sotelo, procedente de Bruselas donde ha mantenido 
conversaciones con dirigentes de la Comunidad Económica Europea, Acudieron a recibirle el 
Subsecretario de su Departamento y otras personalidades. En la foto, el Sr. Gilvo Sotelo 
durante la conversación que mantuvo con los Informadores. ( Foto Cifra Gráfica).

La finca expropiada al 
marqués de Villapañes

TRANSFORMADA
TOTALMENTE

MADRID, 29 (Logos).- 
La finca Torrebianca, cuya 
expropiación fue autorizada 
por el Consejo de Ministros 
de 1970, por razones de 
interés social, dado el 
abandono en que la tenía su 
propietario, el marqués de 
Villapañes, ofrece en estos 
momentos una diferencia 
que ha sido calificada en 
medios allegados al IRYDA 
de enorme. En estos 
momentos la explotación de 
las tierras corre a cargo de 
un ^rupo sindical de 
colonización integrado por 
27 colonos, todos ellos 
modestos agricultores, 
cuyos resultados se califican 
de altamente satisfactorios 
compaginando la 
explotación de esta finca, 
con la que cada uno de los

componentes del arupó 
posee en las proximidades.

La finca Torrebianca, 
que está ubicada en la 
provincia de Sevilla está 
experimentando en estos 
momentos una profunda 
transformación, superada la 
fase de desbroce de cizaña y 
la puesta en labor de tierras 
yermas. Se procede al 
arranque de olivos 
depreciados en una 
extensión de 112 hectáreas, 
de las 285 que tiene la 
propiedad, procediéndose al 
replanteamiento de nuevos 
olivos, al mismo tiempo 
que, a cargo del IRYDA se 
realizan sondeos para 
localizar agua y roturar las 
tierras.

Según fuentes allegadas 
al IRYDA, el Instituto ha

adquirido la finca en í 
millones de pM 
ascendiendo las inver»^ 
a otros doce millones, 
que tienen que integré 
colonos 7,5 millón^ 
ptas. además del prec^ 
adquisición de la prop>^ 
y el 3,5 por cientol 
desembolso poM 
concepto. J

De momento, el pf®i 
de reconversión! 
finalizará hasta el año'n 
fecha en que comenzM»! 
amortizar la tiernj 
colonos durante un pel 
de 20 años. J

La acción del IRYD'I 
esta propiedad Mi 
calificada como mo"! 
dentro de las realize^! 
de carácter social quef*! 
el Instituto. I
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pancartas

El comité regional^ 
ado en relación copi i‘ 
lyo. En el comuniaj, 
i dice, en resumen; a 
unidad de la clase otin 
alusión que tienda 
daria de la C.N.í,, 
s intereses que deftt 
lo entiende que la 
mir por el camino di 
ireros.
itud de autorizacióiigi 

por entender quf (
9 n creta do en la exigr; '' 
lancartas con los ten 
Q como sustraerá laq 
:teriza. A pesar dei ; 
:uerdo de concurriri 
iad con los trabajada 
is propias pan cartas yi

¿Medalla de 
Oro para el 
ex- alcalde 
de Madrid?

SEGUN leemos en 
un diario 
madrileño el nuevo 

alcalde de Madrid dijo 
entre otras cosas en el 
acto de su toma de 
posesión: “Yo me-atrevo 
en nombre del 
municipio, a decir al 
ministroMJ de la 
Gobernación aquí 
presente que será de 
justicia y nos servirá a 
todos de satisfacción 
proponeile (al saliente) 
para la Medalla de Oro de 
Madrid, formalizando la 
propuesta de manera 
procedente".

No nos extraña esta

tampoco ei que en su día 
se lleve a cabo. Entra 
dentro de la rueda de 
homenajes; distinciones y 
de reparto de prebendas 
tan frecuente en este país 
cuando se producen 
relevos de mayor o 
menor altura. De 
llamarnos la atención 
sería ei que el alcalde 
entrante la haga en 
nombre del municipio, 
cuyos destinos va a regir. 
Pero enseguida viene la 
pregunta: ¿Es que ha 
sido consultado ei 
municipio de alguna 
forma? Y la pregunta 
creemos que tiene alguna 
intención toda vez que la 
gestión del señor García 
Lomas ha sido tan

I MAYOR
os ministros,ha presi 
tes de la 72 promoA 
de dicha promoción

contestada y su cese 
tanto tiempo esperado 
que mucho nos extraña 
que en el caso de haberse 
pedido la opinión al 
pueblo madrileño este 
hubiese respondido 
afirmativamente.

Por eso el pueblo 
contempla escéptico 
situaciones como la que 
comentamos que lejos de 
llamarle la atención la 
interpreta como la cosa 
más natural del mundo. 
Perdón, 
q u eríamos 
decir, de 
España....

Mañana, Consejo 
de Ministros

Entre los temas que podrían 
tratarse figura la deflación 
de urgencia de algunos 
proyectos de ley

MADRID^ 29 (Europa Press).— Mañana viernes se 
celebrará Consejo de Ministros, que será presidido por el 
Jefe del Gobierno, señor Arias Navarro, en la sede de la 
Presidencia, en el palacio de Castellana, 3.

En algunos círculos políticos se comenta a "Europa 
Press” que en este Consejo podría tratarse de los 
proyectos de Ley cuya tramitación debiera hacerse por 
el procedimiento de urgencia recientemente establecido . 
en las Cortes, teniendo en cueñta, además, que el 
presidente del Gobierno, en su mensaje de anoche, 
señaló que antes del 15 de mayo serían enviados a las 
Cortes una serie de proyectos importantes.

En medios económicos, por otra parte, se indica a 
Europa Press que en el Consejo de Ministros de mañana 
se estudiará la reforma del impuesto general sobre la 
renta de las personas físicós, así como una serie de 
normas tendentes a evitar el fraude fiscal, igualmente se 
espera que el ministro de Comercio presente un amplio 
informe de su reciente viaje a Bruselas, y los contactos 
establecidos en el Mercado Común.

EN LIBERTAD, SEIS DETENIDOS
POR PRESUNTAS
IMPLICACIONES POLITICAS

SAN SEBASTIAN, 29 
(Logos).— Han sido puestas 
en libertad seis personas de 
Eibar que habían sido 
detenidas el pasado fin de 
semana por la Guardia Civil 
de la localidad al parecer 
por estar implicadas en 
actividades del Partido 
Comunista de Euzkadi.

Son: José Luis García, 
Alfonso Gómez, Rafael 
Ortiz, Angel Astol^ José 
Luis de Pablos y Rafaela 
Cruz.

Continúa detenido el 
abogado labora I ista, 
también de Eibar, Esteban 
Eguren Albaztegui. Con 
relación a éste, se ha 
reunido en el Colegio de 
Abogados de San Sebastián 
unos treinta colegiados, con 
el fin de estudiar el tema de 
su detención solicitando la 
urgente celebración de una 
junta general de carácter 
extraordinario.

La autoridad gubernativa ha 
impuesto cuatro multas de 
cien mil pesetas cada una a 
Juan Carlos Lqpez 
Echevarría, Amallo García, 
Jesús Sanmartín y José 
Torres, detenidos el pasado 
domingo por la Guardia civil 
cuando celebraban en 
Durango una asamblea ilegal 
de la coordinadora de 
Euzkadi de Comisiones 
Obreras.

Esta asamblea tuvo lugar 
en el frontón de la citada 
localidad con la presencia 
de unas dos mil personas.

En la misma se 
aspectos relativos a 
trabajadora de

trataron 
la lucha 
cara al

próximo 1 de mayo
Los sancionados han 

ingresado en prisión para 
cumplir arresto sustitutorio 
por impago de las citadas 
multas.

Petróleo
Optimismo 
en el delta 
del Ebro

MADRID, 19 (Logos).- 
Aunque los sondeos e indicio; 
de existencia de crudos 
localizados en el sondeo 
Casablanca, situado en el Delta 
del Ebro, son calificadospor los 
técnicos como buenos, se pone 
de relieve que en el mejor de los 
casos no se podrá conocer con 
absoluta certeza la existencia de 
petróleo en aquella zona hasta 
que no pasen al menos un par de 
años.

Técnicos en prospecciones 
petrol lieras han señalado que 
por muy optimistas que sean las 
opiniones de los que allí 
trabajan, es necesario esperar a 
la realización de un segundo 
sondeo de desarrollo, para 
conocer la magnitud y la 
realidad del descubrimiento.

Como se recordará, los 
técnicos que actualmente 
trabajan en las prospecciones en 
aquella zona señalaron que 
cabían dos posibilidades una vez 
analizados las primeras muestras 
del sondeo: o que allí había una 
bolsa de petróleo importante, o 
que en aquel lugar había 
existido crudo con anterioridad.

LA POLICIA, EN 
LA UNIVERSIDAD 
DE MADRID

MADRID, 29 (Logos). - La 
fuerza pública tuvo que 
intervenir ayer en varias 
ocasiones para retirar carteles y 
banderas y para abortar 
reuniones que se celebraban en 
centro docentes de la 
Universidad Complutense.

Tras entrar tres veces en la 
Facultad de Derecho para quitar 
ba ndera s comunistas y 
falangistas que contenían frases 
contrarias a las instituciones, la 
policía dejó un retén en dicho 
centro.

En la Facultad de Ciencias 
Físicas, la policía interrumpió y 
desalojó una reunión promovida 
por comisiones obreras.

CUATRO MIEMBROS 
DE COMISIONES 
OBRERAS INGRESAN 
EN PRISION

BILBAO. 29 (Logos).-

EL REY, CON
EL MINISTRO
DE JUSTICIA

REUNION DE CINCO MINISTROS
CON LOS GOBERNADORES CATALANES

formal, y se
e construir

AIAÆ^O^JU
NON TROPPO

Los esperados plazos para la reforma política 
ya han quedado fijados desde ayer 
coincidiendo con el discurso del presidente Arias. 

Ahora, tras los plazos, habrá que permanecer a la 
expectativa sobre el contenido de dichas reformas, 
la mayoría de las cuales van a’ tener que ser 
refrendadas por las Cortes que, insistiendo una vez 
más, están compuestas actualmente por un 
personal poco reformista, bastante poco 
democrático, menos representativo y muy elegido 
a la estirada de dedo en vida de Francisco Franco; 
eso, no lo olvidemos. No olvidemos tampoco que 
la fase de transitoriedad de esta reforma política 
que ahora parece abrirse a instancias del Gobierno, 
si es preciso llevarla a cabo con la supervisión de 
los hombres que componen en la actualidad los 
organismos consultivos, va a arrancar de una 
palpitación muy tenue, muy poco valiente. Ayer 
nacería otro motivo más para aquéllos que insisten 
en la posibilidad de que el Gobierno se encuentre 
empeñado en un determinado funcionamiento del 
engranaje político y legislativo cuya traducción 
propia sería el lento pero seguro suicido de algunas 
apiñadas filas políticas procedentes de lo que 
estarnos denominando últimamente “ancien 
légime” en francés, para que no nos ensarten por

».

SE pretend 
democracia

un aparato de
democracia formal, y se pide a los no 

demócratas que lo construyan. Esa es la gran
paradoja de nuestra transitoriedad política para 
cuya solución ideal sólo ha de esperarse a un 
exceso de buenos talantes y voluntades de un 
amplio sector de las Cortes, o sea, a que numerosos 
procuradores se suiciden un poco, políticamente 
hablando, y den a luz ordenamientos legales que 
garanticen, de verdad, la libre convivencia en este

El presidente Arias hablaría ayer del talante 
reformista de los nuevos tiempos, un talante 
en el que entran la redacción de muchos e 

importantes proyectos de ley, la mayoría de los 
cuales no van a ser apreciados por decreto, sino 
que van a tener que ser refrendados por las Cortes 
laigas. Jk

MADRID, 29 (Europa Pressl.~ El vicepresidente del 
Gobierno para Asuntos del Interior y ministro de la 
Gobernación, don Manuel Fraga Iribarne, se ha reunido esta 
mañana en el palacio de la Trinidad con los titulares de Traba/o, 
don José Solís; Información y Turismo, don Adolfo Martín 
Gomero; Relaciones Sindicales, don Rodolfo Martín Villa y 
secretario general del Movimiento, don Adolfo Suárez. y con los 
gobernadores civiles y delegados de dichos ministerios en las 
cuatro provincias catedanas.

La reunión se inició a las nueve y está previsto que dure toda 
la mañana. El objeto de esta sesión de trabajo es continuar con la 
tónica de reuniones periódicas que se vienen manteniendo por 
parte de los titulares de varios departamentos ministeriales, 
presididos por el señor Fraga, para estudiar la solución de los 
problemas más inqfortantes que tienen planteadas las distintas 
provincias.

ECARIA de optimista si pretendiera recoger 
aquí y ahora un amplio resumen de ios 

principales puntos o de las piedras más gruesas que 
el presidente Arias levantó ayer en su camino 
dialéctico cuando, como él dice, se metió en 
nuestras casas. No obstante diremos que señaló 
una primera frontera, una frontera de cañizo y 
barro seco muy derribable, entre los propósitos de 
la reforma y los propósitos de la ruptura^ luego 
trazó otra frontera, ésta de acero y espinos, entre 
todo lo demás y el comunismo unido con el 
terrorismo en el mismo cerco-.

años,

seguros.
J.L. Costa lélasco

tuto.

I recibió ayer en el palacio 
de La Zarzuela ai ministro 
de Justicia, D. Antonio 
Garrigues y Díaz-Cañabate.

acción del IRVW 
propiedad M 
ada como mo®' - 

de las realizt®)* 
ícter social quef*'

DA

ido la finca en 
ones de p! 
liendo las inver»’ 
s doce millones, 
enen que integré 
os 7,5 millón^ 
además del prec* 
icion de la prop)* 
3,5 por ciento 
Tib o Iso por • 

momento, el pr®' 
e c o n V e r s i 6 n i. 

ará hasta el año >' 
en que comenzM' 
:izar la tierra , 
s durante un pe*’

MADRID, 29 (Logos).— 
M- ei Rey D. Juan CarlosS.

EL SECRETARIO 
U.S.A. DE 
AGRICULTURA, 
EN MADRID

^lADRID.— A primeras 
horas de la tarde de ayer ha 
llegado al aeropuerto de 
Madrid-Barajas, el Secretario 
de Agricultura de los 
Estados Unidos, Dr. Earl L. 
Butz. Acudieron a recibirle 
el ministro de Agricultura, 
español, D. Virgilio Oñate 
Gil y el Embajador de 
Estados Unidos en España, 
Wells Stabler. En la foto, el 
Dr. Earl Butz y el ministro 
de Agricultura, Sr. Oñate 
Gil durante la rueda de 
prensa celebrada a su llegada 
a Madrid. (Foto Cifra 
Gráfica)

POR último diré que el presidente Arias se 
mostró firme y hasta duro en su parlamento 
de ayer cuando aludió, en uno de los párrafos, a 

los frabajadores españoles. Dijo que las horas de 
trabajo perdidas a consecuencia de las huelgas 
registradas últimamente constituyen una gravísima 
sangría económica para el paÍ8> habló de quienes 
reciben abundante dinero para provocar 
supuestamente situaciones de huelga dentro de los 
sectores Uborales españoles, pero al presidente 
Arias se le olvidó citar otra sangría económica 
nacional de tristísima actualidad: La fuga de 
capitales. Esta alusión —que no se hizo— habría 
tenido su interés debido a que los españoles, en 
cualquier momento, podemos conocer datos reales 
y fehacientes sobre las repercusiones económicas 
de nuestras huelgas, pero lo que no podemos 
averiguar tan fácilmente es la cantidad de 
centenares de millones de pesetas que 
impunemente han sido y están siendo retirados de 
nuestro país con destino a otras geografías donde 
los detentadores de esos capitales se nenten más
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HUELGA EN LA 
"CONSTRUCCION

I EN TOPA ESPAÑA

B A RCE LO N A : A 21.015 
aselend* b clt« * trabajadores 
metalúrgicos en huelga. De ellos 
cinco mil ciento ochenta y 
cuatro corresponden a 
Barcelona capital y el resto a 
comarcas.

CUARENTA DESPEDIDOS 
EN "RISUAN” DE 
ARGANDA DEL REY

sindicato del metal.
Se sabe, por otra parte, qui 

tras una entrevista da la secci6n 
social con la unión q, 
empresarios metaliirgicos 4| 
Matard, han ofrecido j 
interceder ante la unlin 
provincial para que se reanudm 
las conversaciones sobre n 
convenio

LOGROÑO.— Cinco trabajadores de la construcción han 
en Logroño capital por la policesido detenidos _ _ „

gubernativa. Uno de ellos es dirigente sindical, según 
tnfoTma el JLi motivo — —-------de las detenciones está

cierta convocatoria pública para larelacionado con —— -- . .
celebración de una reunión en el pasado dommgo y con la 
firma de un documento llamando a la hue^a general 
nacional de la construcción.

Uno de los detenidos 
—que días atrás lo había 
sido también por constituir 
un piquete dentro de la 
huelga de transportistas y a 
quien la primera autoridad 
provincial le había impuesto 
una multa de cien mil 
pesetas— inició una huelga 
de hambre que ha 
interrumpido al 
concedérsele facilidades a su 
esposa para ser visitado.

de una convocatoria de 
jornada de paro hecha por 
organizaciones ilegales, 
pararon ayer dos mil 
seiscientos trabajadores 
pertenecientes a 220 
empresas del sector de la 
construcción.

OVIEDO.— A pesar de la 
campaña realizada en las 
pasadas jornadas la situación 
registra el paro de 661 
trabajadores oe un total de 
25.008.

Cinco trabajadores detenidos
en Logroño
VALENCIA.— Se 

produjeron ayer tarde 
diversos paros en obras. Dos

piquetes que forzaban 
paro.

BARCELONA.— Se

el

MADRID: 
despedidos 40 80

CONFLICTIVIDAD 
LABORAL

de ellos 
empresa
Construcciones 
obras en la 
Politécnica.

afectaron la 
Dragados y

que realiza 
Universidad

lado, se 
registraron paros en las 
obras que se realizan en la

Por otro

Facultad de Ciencias de 
Buriasona. En ambos lugares 
se dejó sentir la presencia de 
piquetes. La Guardia Civil 
detuvo en Burjasona a uno 
de los integrantes de los

ha 
eliniciado una huelga en 

sindicato de la construcción
que afectó ayer a 6.208 
trabajadores de los que 
1.449 lo eran de Barcelona 
y el resto pertenecían a 
comárcas.

MADRID.— De un. censo 
total de 150.000 
trabajadores en el sector 
madrileño de la 
construcción, unos 3.500 
participaron ayer en Madrid 
y su Provincia en distintas 
anormalidades.

trabajadores —en su mayoría 
mujeres— que componen la 
plantilla de la empresa Risuan, 
de Arganda del Rey, dedicada a 
la industria textil, según fuentes 
sindicales.

MATARO.— Más de 4.000 
obreros metalúrgicos de esta 
ciudad, lo que supone un 80 por 
ciento del censo laboral del 

'Sector, han iniciado una huelga 
en sus actividades con objeto de 
presionar para que se reanuden 
las conversaciones tendentes a la 
firma de un convenio colectivo 
provincial.

El paro que afecta a unas 150 
empresas, se prevee que dure,

adoptado una asamblea
general de trabajadores en la que 
se ratificó la convocatoria 
realizada por la unión de 
técnicos y trabajadores del

BILBAO: La conflicUvIóa^ 
laboral durante el día de aye, 
afectó a 4.065 trabajadoret m 
huelga, de 12 empresas.

OV lEOO: situación
labonl, según fuentes sindlciht 
en la mañana de ayer en Oviedo 
es la siguiente r.

Por motivos laboralei: 
continúa la reincorporación de 
trabajadores en los AstHlerot 
Duro-Felguera.

En las minas de Caolín, x 
mantiene la situación de paro en 
las empresas A. de la Serni, 
Caolines de Merilles y Carloi 
Arboleya.

MALAGA: Por sexto 
consecutivo persiste en la capita 
la falta de prestación de servicio 
público por los empresarios ó, 
taxis.

EL SECRETARIO DIOCESANO, 
ANTE EL 1 DE MAYO

ALICANTE.— Con motivo

LOt-
6

i-I

t V 5 V

Sil'‘isn’t it
RfFPoj

® Unión y participación 
11 con la clase obrera

Nuestra solidaridad es más exigente 
con aquéllos que han sido expedientados, 
despedidos, encarcelados, muertos y 
coaccionados en su dignidad humana"

MALAGA: LAS PANCARTAS DE LOS TAXISTAS
de 
de

MALAGA.- Por sexto día consecutivo persiste en esta capital la falta 
■ prestación de servicio público por los empresarios de taxi. En la foto, grupo 

asalariados en esta ^ama del transporte publico exhiben carteles en los que piden 
perdón al público e informan que si no trabajan es por culpa de los empresarios. 
(Foto Cifra Gráfica).

Gracias a la petición del nuevo 
subsecretario de la Seguridad Social

Beadmisión de todos
los MIB despedidos

MADRID, 29 (Logos).— El Instituto Nacional 
de Previsión ha carecido la readmisión a todo el 
personal sancionado con motivo de los conflictos 
de los MIR, según carta que ha dirigido a cada 
uno de los sancionados.

El Colegio Oficial de Médicos de Madrid, que 
hace pública esta medida, la atribuye a la gestión 
del actual subsecretario de la Seguridad Social

POR EL DELEGADO PROVINCIAL 
DE SINDICATOS

acuerdos tomados por él i
Por el primero, se suspendía la decución del 

acuerdo tomado por el Conseio de Trabajadores 
en el pleno del día 27, acrecade un documento o 
manifiesto sobre el 1 de mavo. Por el segundo, se 
suspendía al Consejo de Trabajadores por tres 
meses como máximo. Esta re.solución es fume, 
aunque se va a notificar la decisión al comite 
ejecutivo nacional sindical.

ENCIERRO DE TRABAJADORES 
de la TELEFONICA SANCIONADOS

MADRID, 29 (Logos).— El secretariado diocesano de Pastoral obrera de Madrid 
ha hecho pública una declaración, con motivo del primero de mayo, cuyo texto 
integro, es el siguiente:

1,— Nos unimos a la celebración del primero de mayo, y queremos ser participes 
y testigos de los sufrimientos y esperanzas que este día despierta en la clase obrera y 
en los ciudadanos de buena voluntad.

2.— Alertamos una vez 
mas a toda la sociedad 
acerca de la situación de la 
clase obrera, sobre la que 
pesan numerosos injusticias. 
En el último año se han 
venido agravando 
condiciones que atentan 
contra la dignidad personal 
y colectiva de los 
trabajadores: crisis 
económica, controles 
salariales, subida alarmante 
de los precios, paro 
creciente, etc., son, además 
de problemas específicos 
importantes, consecuencia 
de otras carencias 
fundamentales como la 
inexistencia de cauces 
sindicales y políticos a 
través de los cuales puedan 
los trabajadores buscar

unidad, riesgo y capacidad 
organizativa que a lo largo 
de este año ha hecho la clase

“...¿Cómo proclamare 
mandamiento nuevo sin

respuesta 
problemas 
pol fticos, 
humanos.

eficaces a sus 
económicos, 
culturales y

3 Desde

obrera, a 
barreras 
encontrando

4.— En

pesar de las 
que sigue 

en su camino, 
el momento

prom over, 
justicia y 
verdadero,

mediante h 
la paz, el 

el auténtico

SUSPENSION DEL CONSEJO
PROVINCIAL DE TRABAJADORES
Y TECNICOS DE NAVARRA

PAMPLONA, 28 (Logos).- El delegado 
provincial de Sindicatos ha hecho público una 
nota en la que textualmente dice:

“En uso de las facultades que me concede b 
Ley sindical he acordado la suspensión 
provisional del Conseio Provincial de 
Trabajadores y Técnicos de Navarra, a reserva de 
bs ulteriores medidas que procedan que se 
puedan acordar.

El acuerdo de suspensión se basa en el 
contenido de un llamado manifiesto dirigido a 
todos los trabajadores y al pueblo de Navarra en 
el que se contienen waves ofensas a las 
instituciones del Estado, a las b uerzas Armadas y 
a b Jefatura del Estado, al tiempo que se invita a 
b realización de actividades claramente ilegales y 
subversivas”. ■ f ।

Este acuerdo fue entregado ayer tarde al fmal 
de la reunión del comité ejecutivo ándicat A éste 
respecto, el secretario provincial de b 
Organización Sindical, comunicó que el delegado 
hauía leído en el transcurso de b reunión los dos

MADRID, 29 (Logos).— Continúan encerrados 
dieciséis de los cincuenta y cinco trabajadores 
sancionados con suspensión indefinida de empleo 
y sueldo por la dirección de la Compañía 
Telefónica Nacional de España, a consecuencb de 
los conflictos originados con motivo de bs 
negoebeiones del convenio colectivo sindical. Los 
Kioductores se hallan en actitud de huelga de 

ambre, mientras la empresa no se pronuncie wr 
la supresión de todas bs sanciones laborales, 
según comunica el S.l.S.

LEVANTAMIENTO DE LA
medida cautelar

Por otra parle, el consqo de admoiistración de 
la Compañía Telefónica a petición de los 
consejeros laborales, ha acordado levantar la 
medida cautelar de suspensión de empleo y 
sueldo de diversos empleados sometidos a 
expediente por su participación en los paros 
¡legales de los pasados días, sin perjuicio de la 
resolución definitiva que recaiga en los citados 
expedientes cuya tramitación se acelerará al 
maximo, según na hecho público un |x>rlavoz de 
la compañía.

condición de 
manifestamos 
solidaridad <

nuestra 
creyentes 

nuestra 
con las

aspiraciones más profundas 
del movimiento obrero: su 
afán incontenible de 
justicia, su búsqueda de una 
sociedad igualitaria y
fraternal, su
inalterable 
seculares 
frustraciones, 
en ellas una 
cercanía con

a 
y

esperanza 
pesar dé 
diarias

Reconocemos 
sorprendente 

el mensaje de
Jesús de Nazaret. Nuestra 
solidaridad es más exigente 
con aquéllos que, por luchar 
por esta nueva sociedad, han 
sido expedientados, 
despedidos, encarcelados, 
muertos, y de cualquier 
forma coaccionados en su 
dignidad humana. Al mismo 
tiempo, celebramos las 
pequeñas y grandes 
conquistas de solidaridad.

actual, reclamamos con la 
clase obrera y el pueblo en 
general el derecho a decidir 
sobre las estructuras 
políticas, sindicales y 
sociales que constituyen el 
marco de una convivencia 
libre y democrática. Ante la 
gravedad especial del 
problema del paro, 
reclamamos que se arbitren 
con urgencia medios 
eficaces para reducirlo o 
suprimirlo en su totalidad.

5.— Alentamos a 
todos los obreros y grupos 
de obreros creyentes a 
perseverar en su difícil tarea 
de hacer patente su fe en 
Jesucristo desde su 
presencia activa en el diario 
combate por la justicia.

crecimiento del hombre?» 
No es posible aceptar quel) 
obra de evangelizacióa 
puëda o déba olvidar lü 
cuestiones extremadamentt 
graves, tan agitadas hoy dú 
que atañen a la justicia, al) 
liberación, al desarrollo y) 
la paz del mundo..." (Pable 
VI en su exhortación sobR 
la evangelización).

6.— Invitamos a rtoda h 
iglesia diocesana a escuchai 
en este día especialmente, 1) 
llamada de los pobres y d* 
todos los oprimidos de 
mundo. Si creemos en í 
Evangelio, no podemos s* 
indiferentes ante e)t 
gigantesco clamo' 
Construyamos todos un) 
sociedad más justa, fratem) 
y libre, donde Jesucrisb 
resucitado sea mi’ 
fácilmente reconocible.

POR PRACTICAS ABORTIVAS

DETENIDAS TRES MUJERES
BILBAO, 29 (Logos).— Según informa el gabine* 

regional de prensa de la Jefatura Superior de Policía *regional de prensa de la Jefatura Superior de Polictf * ■ 
Bilbao, han sido detenidas varias mujeres por participa* j 
en prácticas abortivas, entre ellas las tres máxinV / 
responsables de tales hechos, a las que se les hi>
ocupado sondas y peras de goma con las que llevaban' ; 
cabo tales hechos en mujeres embarazadas soltah^ r 
También han sido detenidos dos individuos; unfi, 
implicado en la captación de presuntas clientes y > 
por haber participado directamente en un aborto iinfl* 
Ambos percibieron por ello cantidades de dinero.

Las principales detenidas por realizar tales prácticn^ 
según la citada nota, son I.J.M. de Erandio, M.G.Q.MI 
Erandio, a la que se le ocupó una sonda y M.M.L.Tl 
Santurce a la que le fue ocupada otra.
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metal.

por otra parte, qu, 
revista de la sección 
*n la unión q, 
>s metaliirgicot q| 
han ofrecido j 

- ante la unión 
ara que te reanudtn 
rsaclonet sobre n

sams
exprès

AUSTRALIA
RECONOCE 
AL GOBIERNO 
DE ANGOLA

valor de unos 38 millones de 
dólares.

En su notificación al 
Congreso, cosa que es 
requerida por la Ley, el 
Pentágono no especificó las 
particularidades de los 
missiles de la Marina que 
están siendo vendidos.

MENTIS SOVIETICO 
A UNA ACUSACION 
EGIPCIA

G in a L o/lobrigida, 
reina musulmana 

honoraria

IVIOAD

La conflictivideq 
inte el día de aye, 
)65 trabajadores tn 
2 empresas.

O: La Situación 
in fuentes sindicalet 
a de ayer en Oviedo 
lar.
otivos laborales: 
reincorporación de 
en los AstHlerm

ira.
ninas de Caolín, se 
situación de paro en 

is A. de la Serna, 
I Merilles y Carlos

CANBERRA, 29 
(Efe-Upi).— Austra/ia ha 
reconocido oficia/mente ai 
fwevo Gobierno de Angoia.

E/ ministro de Asuntos 
Exteriores australiano, en un 
discurso pronunciado ayer 
en el Parlamento:

"El Gobierno australiano 
reconoce el hecho de que el 
"MPLA" ejerce el control 
efectivo del par's... por 
consiguiente, el Gobierno 
mantendrá de ahora en 
adelante contactos normales 
con el pueblo angoleño. De 
este modo, el Gobierno 
australiano reconoce al 
Gobierno de Angola".

¡A: Por sexto dit 
persiste en la capita 

prestación de servicio 
r los empresarios de

MISION COMERCIAL
ESPAÑOLA EN CHILE

\NO,

ción
era
te 
lados, 
y 
la"
ibrera de Madrid 
ayo, cuyo texto

ios ser participes 
la clase obrera y

mo proclamar e 
liento nuevo sir 
er, mediante li 
3 y la paz, el 
ro, el auténtico : 
ito del hombre?.. 
íible aceptar que li 
i evangelizaciof ■ 

déba olvidar lü ‘ 
s extremadament! 
n agitadas hoy dii 
en a la justicia, ali 
I, ai desarrollo yi 
I mundo..." (PaWt 
exhortación sobn 

lización).
rivi tamos a .toda h 
ocesana a escucha' 
ía especialmente,Il i 
de los pobres y d* ! 
os oprimidos de 
Si creemos en e 
», no podemos se 
entes ante esi 
e s c o el a mor 

yamos todos un). 
más justa, fraterm 
donde Jesucrish ;

tado sea mí) 
:e reconocible.

nvAS
JERES
■forma el gabina*, 
»er¡or de Policía d< ; 
jares por particip* 
las tres máxin* 

is que se les ha" 
I las que llevaban) : 
barazadas soltara^r 

individuos; una , 
tas clientes y otra J 
m un aborto ilnfl* 
s de dinero. 
izar tales práctic* 
indio, IVI.G.Q.M.<I* 
nda y M.M.L.T- *** | 
otra. t

SANTIAGO DE CHILE, 
29 (Efe).— De acuerdo con 
su programa de actividades 
los miembros de la misión 
comercial española que 
encabeza Iñigo de Oriol, 
presidente de la Cámara de 
Co mere io de Madrid, 
celebraron ayer contactos 
personales por sectores y 
empresas.

En el curso de 1975 el 
nivel de intercambio entre 
los dos pa fses aumen to en un 
40,9 por ciento, alcanzando 
un nivel sin precedentes. 
España es ahora el quinto 
proveedor del mercado 
chileno.

MISSILES A ISRAEL

WASH! NGTON, 29 
(Efe).— El departamento de 
Defensa de los Estados 
Unidos hizo saber ayer que 
intentaba vender a Israel 
missiles tierra-aire por un

MOSCU, 29 (Efe).- La 
Unión Soviética negó ayer 
una información de un diario 
egipcio respecto a que se 
hubiera hecho con la mayor 
base aérea libia cercana ala 
capital de Trípoli.

Puso de relieve el diario 
cairote "Al Gamhouria" que 
la bandera soviética ondeaba 
sobre la base de Okba Ibn 
N a f e h, conocida 
anteriormente como Base 
Iñíheelus, cuando estaba en 
manos de la Fuerza Ae'rea 
norteamericana.

Según la agencia Tass la 
información del diario 
cairote es "ridicule y 
ebsurde "

NEGOCIACIONES 
NORTEAMERICANO- 
PANAMEÑAS SOBRE 
EL CANAL

WASH INGTON, 20 
(Efe).— El freceso en les 
negocieciones pera la 
conclusión de un nuevo 
tratado sobre el canal de 
Panamá podría tener 
consecuencias diplomáticas y 
económicas serias para los 
Estados Unidos en 
Iberoamérica, según advirtió 
ayer un grupo de 
investigación política.

En un informe sobre la 
materia, el Consejo de 
Desarrollo Exterior declaró 
que Norteamérica tiene "un 
urgente interés" en alcanzar 
una relación que sea viable 
con Panamá y advirtió que el 
fracaso de las negociaciones 
pondría en peligro una 
amplia gama de intereses 
nortameri canos en 
Iberoamérica.

MANILA, 29 (Efe).- La 
actriz cinematográfica 
italiana Gina Lollobrigida ha 
sido coronada reina 
musulmana honoraria en el 
sur de Filipinas, y se le hizo 
engrega de un pájaro mi'tico 
representativo de su belleza 
y de su real distinción", 
informa hoy la agencia 
oficial filipina

La ceremonia se celebró 
el sábado pasado en la 
ciudad de Marawi, lugar 
pintoresco musulman

rodeado de lagos, situado a 
624 kilómetros al sur de 
Manila. El acto fue 
presidido por Rashid 
Sampaco, presidente de la 
Liga de Sultanatos de 
Marawi, ante unas 300 
personas que representaban 
a grupos religiosos, 
gubernamentales y cívicos.

Gina Lollobrigida se halla 
desde el mes de enero en 
Manila, donde ha 
protagonizado una serie de 
documentales sobre las Islas 
Filipinas.

"WATERGATE" 
A LA 

COLOMBIANA
PEREIRA (Colombia), 29. (Efe).— La ex-presidente 

de la comisión econ.ómica de la Cámara de 
Representantes, Gabriela Zuleta Alvarez, quien se 
encuentra detenida, anunció la divulgación de un 
documento en el cual denunciará el mal manejo de 
auxilios y fondos gubernamentales.

El “Watergate" a la colombiana anunciado por la 
parlamentaria liberal, involucrará a senadores, 
representantes a la Cámara, diputados a las asambleas y 
concejales municipales.

La señorita Zuleta Alvarez se encuentra detenida en la 
cárcel de "La Badea", en esta ciudad, desde el pasado 
siete de abril, acusada, por el mal uso de auxilios 
otorgados por el Congreso de la República.

Una ex-secretaria suya, Martha Murillo, fue la 
encargada de descubrir el mal manejo de los fondos 
oficiales, que se adjudicaron por petición de la 
parlamentaria Zuleta Alvarez a entidades "fantasmas".

Según la denuncia de la señorita Murillo, quien 
también está detenida, la parlamentaria Zuleta Alvarez 
hizo cobrar más de un millón y medio de pesos 
(3.400.000 pesetas), para su propio beneficio.

Desde la cárcel, Gabriela Zuleta Alvarez anunció que 
dará a la publicidad un documento en donde denunciará 
a influyentes dirigentes políticos por mal manejo de 
fondos oficiales.

PALACIO DE LA LONJA
Exposición de la

AJA DE AHORROS 
DE 

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA
Abierta de 11 a 2 y de 6 a 9

HOY actuación de: LOS BATURROS
Día 
Día 
Día

30 de abril: POLIFONICA FLETA
1 de mayo: ORFEON JACETANO
2 de mayo: CORAL BILBILITANA

Horario 7 tarde 
ENTRADA LIBRE

¿Recuerda "De las Armas 
a Montemolín", "Las cartas 
cayeron boca abajo", "Muy 
lejos queda Loc-Mariaquer"...?

Otra gran novela de

GABRIEL G.BADELL

LEA’ AHORA

I frsncia
A la venta en todas las librerías

Elección del nuevo 
presidente libanés

LA IZQUIERDA 
MUSULMANA 
RECLAMA UN 

APLAZAMIENTO
BEJRUT, 29 (AFP-Efe).— La alianza musulmana de 

izquierda reclamaba anoche el aplazamiento de la 
elección del nuevo presidente libanés, prevista para el 
sábado, arguyendo que Siria ejerce una influencia 
demasiado fuerte sobre la elección del sucesor de 
Soleiman Frangie.

En una declaración difundida por una emisora de 
radio de Beirut, la alianza estima que la elección 
presidencial debe ser aplazada hara que “se elimine la 
presión exterior”.

“No aceptamos ninguna intervención ilegal en el 
proceso electoral. Es imperativo que la fecha sea 
aplazada hasta que la presión exterior sea eliminada, con 
el fin de que el Parlamento pueda actuar libremente ”, 
dice”.

La postura de la alianza musulmana se produce en el 
momento en que el partido falangista cristiano acaba de 
declarar que esta dispuesto a apoyar la candidatura del 
gogernador del Banco Central libanés, Elias Sarkis, para 
la Magistratura Suprema.

Espías vietnamitas 
detenidos en Tailandia

BANGKOK, 29 (Efe).- El 
Ejército y la policía tailandesa 
han detenido a treinta y dos 
refugiados' vietnamitas, 
sospechosos de espiar a favor de 
Vietnam del Norte, se ha 
anunciado hoy oficialmente.

Los refugiados, todos ellos 
huidos de Vietnam del Norte en 
1954, después del acuerdo de 
Ginebra, fueron detenidos en un 
centro de entrenamiento de la 
policía en la provincia de 
Phitsanulok, 320 kilómetros al 
norte de Bangkok.

Un grupo de 90 tailandeses, 
detenidos con sus patrones 
vietnamitas en la redada llevada 
a cabo por la policía i'el martes, 
fueron puestos en libértad poco 
después de haberse impuesto 
una multa por qo llevar el carnet 
de identidad.

Las autoridades informaron 
que a los vietnamitas les fueron 
encontrados "documentos 
políticos que ponían de 
manifiesto sus relaciones con 
Hanoi”, negándose a dar más 
detalles.
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LAS AUTORIDADES NORTEAMERICANAS

CÍJLPAñ/ A
LA UfíSS

respecto a la expansión soviética 
en Africa Negra, a lo largo de 
sus declaraciones sobre política 
extranjera.

l'aies manifestaciones jse 
destinaron en parte a 
contrarrestar el avance soviético 
y además Kissinger y sus 
especialistas en Africa en el seno 
del departamento de estado, 
persuadieron al presidente 
Gerald Ford para apoyar una 
nueva política, encaminada a 
disuadir de su actitud a los 
rhodesianos y surafricanos con 
respecto a sus regímenes 
minoritarios, al tiempo que se 
alentaban los nacionalismos en 
el Africa Central y Meridional.

(DE' LA ANULACION DE LA VISITA DE 
KISSINGER A GHANA)

KINSHASA, 29 (Crónica de Oswald JOHNSTON de Los Angeles 
Times, especial para AHAGON/exprés.)

El secretario norteamericano de Estado, Henry Kissinger, al borde de un éxito 
diplomático inesperado en su viaje por Africa, fue informado de que no 
seria bien recibido en Ghana, uno de los estados que proyectaba visitar.

El sorprendente mensaje, no solamente oscureció el triunfo oratorio de Kissinger 
en Lusaka de la jomada, sino que actuó a modo de recordatorio de los problemas 
estadounidenses en Africa y además hizo patente el conflicto en potencia que 
mantienen los EE. UU. y la Unión Soviética por su influencia en Africa.

Las autorid'ades 
csUdounidenses con franqueza 
F»oco usual han declarado que 
08 disturbios estudiantiles 

registrados en la capital ^anesa 
de Accra, durante los recientes 
días, habían sido provocados 
por los soviéticos que venían 
presionando al gobierno para 
cancelar la proyectada visita de 
Kissinger el jueves.

Por indicación de Kissinger, la 
administración Ford estuvo a 
punto de presentar una protesta 
oficial a los soviéticos por su 
campaña anti-norteamericana en 
Ghana, informan las 
autoridades. Pero la súbita 
actitud ghanesa parece haber 
asegurado tal medida.

Kissinger recibió un mensaje 
de Washington cotí noticias de la 
cancelación durante su vuelo a 
Kinshasa desde Lusaka, donde 
observó una cálida recepción 
inesperada a sus declaraciones 
politicas por parte de los 
dirigentes nacionalistas 
africanos, con respecto a Africa 
del Sur.

El efecto del mensaje 
disminuyó visiblemente su 
entusiasmo en Kinshasa, aun 
cuando desembarcó en esta 
capital en medio de un 
numeroso grupo de autoridades 
y grupos que interpretaban 
danzas rituales.

El mensaje oficial de Ghana 
-dicen las autoridades— achaca

el contratiempo al mal estado de 
salud del coronel Ignatius 
Acheampon jefe de estado 
¿lanés. Pero los representantes 
estadounidenses señalaron 
prontamente que el gobierno de

Ghana era obieto de “rnuchas 
presiones” de ^‘diversos círculos 
extranjeros”, principalmente de 
los soviéticos y en segunda 
término por el nuevo régimen 
izquierdista de la vecina Nigeria.

encaminada directamente contra 
cualquier éxito diplomático que 
pudiera haber logrado Kissinger 
en el viaje.

Desde la intervención militar 
soviético-cubana, coronada por 
el éxito en Angola, se ha venido 
observando una serie de negras 
amenazas por parte de Kissinger

Varias semanas antes de que 
Kissinger saliera de Washington 
con destino a Nairobi, fue 
informado por el nuevo 
gobierno izquierdista de Nigeria 
Sue no sería bien recibido allí, 

sto fue interpretado como casi 
una acción refleja por un nuevo 
gobierno africano que pretendía 
establecer credenciales 
anti-occidentales.

Desde ese momento, el 
gobierno de Accra fue 
presionado para expresar su 
solidaridad con Nigeria y 
rechazar a Kissinger no 
invitándole.

Sin embargo, en el contexto 
global de la estrategia africana 
de Kissinger, que parecía estar a 
punto de conseguir un notable 
exito el martes, el mensaje de 
rechazo de Ghana será 
considerado como un golpe 
calculado por los soviéticos, que 
evidentemente intentan seguir 
siendo un factor dominante en 
Africa Negra.

ii

DE SU ESTANCIA EN ZAMBIA
LUSAKA (Zambia).-El Secretario norteamericano, Henry Kissinger, 
que visitó Zambia en su periplo africano, estrecha la mano del presi
dente de este país, Kenneth Kaunda, durante la entrevista mantenirh 
por ambos. (Telefoto Cifra Gráfica)
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WASHID 
KOSENBLy 
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El president! 
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incluyendo seni 
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El citado mensa ie, 
cancelando el viaje, fue 
entregado a la embajadora 
estadounidense, Shirley Temple 
Black a media tarde, unas cuatro 
horas después del discurso de 
Kissinger en Lusaka. Sin 
embargo, los acompañantes de 
Kissinger insistieron en que la 
acción en modo alguno podía 
estar relacionada con una 
reacción a su discurso, en el que 
se había expuesto una nueva 
política estadounidense en 
apoyo del régimen mayoritario 
negro en Rh/xlesia y Africa del 
Suroeste.

A primera hora del martes, 
los informadores que viajan con 
Kissinger fueron informados que 
las manifestaciones de 
estudiantes y los disturbios de 
Ghana se pensaba eran obra de 
la agitación soviética. Los 
observadores estadounidenses 
interpretaron la interferencia

LA DEMANDA DE ARTICULOS IMPORTADOS 
AUMENTO ALARMANTEMENTE

ILSA INQUIETANTE 
DEFICIT COMEBCIAL

WASGINGTON, 29. (Crónica por James J. 
ROWE jr. de “The Washington Post”, en 
exclusiva para AR AGO IN/exprés.)

Los Estados Unidos han registrado su mayor déficit 
comercial mensual en año y medio el mes pasado a causa

CON EL ARMAMENTO COMO CLAVE

YEMEN ACUDE a
EE.UU YEMEN DEL NORTE SE DESPRENDE DE

POR NO PROPORCIONARLE ARMAMENTO
LA URSS 
ADECUADO

WASHINGTON, 29 (Crónica di* Don 
OBERDORFER did Washington Post, especial 
para AR AGON/exprés.)

disponen de un equipo soviético 
suministrado por la U.R.S.S. a Yemen del

mejor que el 
Norte.

Congreso 
árabe del

La administración Ford ha manifestado al 
que proyecta vender armas a la república 
Yemen (norte de Yemen) por un monto de 139 millones 
de dólares (unos 9.313 millones de pesetas) con objeto 
de inaugurar unas nuevas relaciones entre Estados 
Unidos y la república árabe del Yemen, encaminadas a 
dejar al margen a los soviéticos con su equipo y asesores.

Parte del material está destinado a modernizar varias 
brigadas de infantería del ejército yemení, el cual ha sido 
equipado con armas soviéticas y asistido por consejeros 
militares soviéticos durante veinte años.

La proyectada venta, que evidentemente es solamente 
la primera de varias pactadas, incluye camiones, cañones 
antiaéreos "vulcan” y cañones "howitzers”.

La república árabe del Yemen, que ha adoptado una 
creciente política independiente en los últimos años, en 
particular desde que el coronel Ibrahim el Hamdi asumió 
el poder a mediados de 1974, tiende a alejarse de la 
órbita o influencia soviética, alentada por su vecina 
Arabia Saudita, que tiene un gran poder internacional, 
basado en su capital, aunque una población escasa .

La rivalidad de Yemen del Norte con la República 
Democrática de Yemen (Yemen del Sur), ha 
desempeñado un importante papel en su inclinación 
hacia occidente y en sus deseos de modernización
militar.

En Yemen del Sur trabajan al parecer consejeros 
militares soviéticos y cubanos, así como consejeros 
políticos soviéticos y asesores de la policía de Alemania 
Oriental. Las fuerzas armadas de Yemen del Sur

Los proyectos estadounidenses y saudies para asumir 
el suministro de armamento al régimen del norte se 
remontan al menos al otoño de 1974, cuando una lista 
de "adquisición de material” yemení que comprendía 
equipo moderno fue pasada por Arabia Saudita a los 
Estados Unidos. El Pentágono envió a la sazón ur 
equipo para estudiar las necesidades del país.

Cuando las conversaciones saudito-estadounidenses 
perdieron eficacia, un alto representante yemení se 
dirigió a Moscú para estudiar la posibilidad de adquirir 
nuevas armas soviéticas.

Moscú ofreció cazas "Mig-21” y carros de combate 
T-54 para reemplazar a los "Mig 17” y carros "T-34” de 
Yemen del Norte. A finales de "narzo, un buque 
soviético ancló en el puerto yemení de Hundaida 
llevando contenedores marcados con la etiqueta 
‘ Mig-21”. No se llegó a un acuerdo en la cuestión del 
armamento, debido a que un equipo de alto nivel del 
Pentágono acababa de visitar el país para considerar la 
entrega de armas estadounidenses, y el buque soviético 
tuvo que levar anclas con los contenedores de los 
"Mig-21 ” sin abrir.

Círculos próximos a la administración estadounidense 
informaron el martes que ningún grupo de consejeros 
militares estadounidenses permanecerán estacionados 
permanentemente en Yemen, de acuerdo con los 
actuales proyectos, aunque algunos equipos pueden 
entrenar a los yemenitas en el uso del equipo 
estadounidense durante corto período de tiempo.

En la actualidad, unos 125 consejeros militares 
soviéticos se encuentran en Yemen del Norte. 
Recientemente, Jordania ha proporcionado unos 40 
consejeros militares, y se espera la llegada de más de 
acuerdo con los convenios norteamericano-sauditas.

de que el fortalecimiento de su recuperación económia 
impulsó bruscamente la demanda de artículos 
importados.

El Departamento de Comercio ha anunciado que los 
Estados Unidos importaron mercancías por valor de 
650,9 millones de dólares (más de 43.610 millones de 
pesetas) en exceso de sus exportaciones, comparado con 
un d^icit de 140,8 (9.441,6 millones de pesetas) 
durante el pasado mes de febrero. El año pasado, coiuo 
la recesión económica y sus consecuencias mantuvieron 
baja la demanda de artículos importados. EE.UU. 
registró un superávit comercial de 10.500 millones de 
dólares (703.500 millones de pesetas).

Por otro lado, el Departamento de Trabajo informa 
que la productividad en la economía americana aumentó 
a un ritmq^ anual del 4,6 por ciento durante los tres 
primeros meses del año.

El aumento se debió a un salto del 7,9 por ciento en 
la producción y sólo el aumento del 3,2 por ciento en el 
número de horas trabajadas. El aumento de la 
productividad por hora trabajada solamente ocurre al 
iniciarse un período de recuperación económica.

Herman I. Liebling, subdirector de la oficina de 
análisis financiero del Departamento del Tesoro, calificó 
la información de "muy alentadora” y añadió que ése 
era el "resultado típico de una fuerte recuperación”.

Liebling declaro que la creciente productividad, un 
aumento del 5,2 por ciento desde el primer trimestre de 
1975 al primero de 1976, conseguirá los siguientes 
efectos:

—El nivel de vida mejorará a medida que se produzcan 
más mercancías por hora de trabajo.

—Y actuará a modo de amortiguador sobre los precios 
porque el crecimiento de la productividad compense 
algunos de los aumentos enlos costos de materiales y 
aumentos salariales.

El Departamento de Comercio explicó que las 
importaciones de Estados Unidos aumentaron en 7,4 pos 
ciento, o 665,6 millones de dólares, en marzo, "más que 
compensando así el 1,8 por ciento o 155,5 millones de 
dólares de aumento en las exportaciones del país”.

A pesar de que las importaciones crecieron mucha 
más abruptamente que las exportaciones, el mes d< 
marzo fue el primero en que las exportaciones 
norteamericanas aumentaron desde noviembre del 
pasado. .

El gran superávit comercial registrado el año pasada 
no fue consecuencia de un aumento en ms 
exportaciones, sino el resultado de que la demanda d* 
productos norteamericanos en los países extranjeros 
afectados por la recesión económica se vio menos 
perjudicada por las circunstancias económicas que diclios 
países por la reducción de importaciones
norteamericanas.

Pero con la mayoría de los países extranjeros con W' 
que Estados Unidos comercia en pleno periodo 
recuperación económica también, la demanda <>' 
productos norteamericanos en el mercado mundial * 
espera adquiera un ritmo de alza, aunque algunos de W 
Broductos más importantes exportados por los Estada’ 

Inidos consisten en artículos de alta tecnología coi' 
períodos de pedidos a Sargo plazo.
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WASHINGTON, 29 (Crónica de Robert A. 
K OSEN BLATT de los Angeles Times, especial para 
AFAGON/exprés.)

El presidente Gerald Ford solicitó el martes al Congreso nuevas 
penas, más elevadas, para ser aplicadas a los traficantes de heroína, 
incluyendo sentencias mandatorias de prisión de al menos tres años 
y la no concesión de fianza para cualquiera que tuviese previa 
convicción de haber traficado con drogas.

Ford dijo que el consumo de 
■ drogas origina la muerte a unos 

5000 estadounidenses al año y 
cuesta a los Estados Unidos, 
¡7.000 millones de dólares -los 
drogad  ictos cometen la mitad de 
los robos y actos delictivos 

: contra la propiedad y las 
personas que se registran en el 

. país.
La utilización de drogas va 

cada vez más en aumento y “la 
primera necesidad de llevar a 
cabo una acción fuerte es contra 
el traficante criminal de 

; drogas”, dijo el presidente Ford 
a los miembros del Congreso.

Ford manifestó que enviaría 
al Congreso una legislación 
encaminada a:

-Requerir sentencias 
mandatorias mínimas de prisión 
para personas declaradas 
culpables de realizar tráfico de 
heroína, morfina y opio. La 
primera infracción originará una 
sentencia de al menos tres 
años, con una perú mínima de 
seis años para las ventas a 

Apersonas menores de 21 años; 
las declaraciones adicionales de 
culpabilidad también 
comportarán una sentencia 
mínima de seis años.

-Desestimar la concesión de 
puesta en libertad bajo fianza si

un acusado detenido por tráfico 
de drogas hubiera sido declarado 
culpable anteriormente de un 
delito de drogas, o fue puesto 
en libertad bajo palabra de una 
acusación de tráfico de drogas, o 
bien fue detenido cuando tenía 
pasaporte falso. La fianza 
también sería negada para los 
extranjeros no residentes y los 
acusados que fueron fugitivos.

-Conceder poderes a los 
servicios norteamericanos de 
aduanas para registrar a las 
personas sospechosas de tratar 
de pasar de contrabando dinero 
procedente del tráfico de drogas 
fuera de los Estados Unidos.

-Permitir al gobierno la. 
incautación de propiedades 
-auto móviles, camiones, 
embarcaciones y aviones— que 
hayan sido utilizados en el 
contrabando de drogas. 
Generalmente los agentes 
federales solamente pueden 
incautarse de propiedad que 
tenga un valor inferior a 2.500 
dólares, en otro caso se necesita 
la orden de un tribunal federal. 
La administración desea 
autoridad para incautarse de 
propiedad que comprenda hasta 
la cifra de 10.000 dólares.

-Requerir a ¡as pequenas 
embarcaciones privadas que 
pasen por las aduanas

* 400.000 adictos a la heroína

presidente Ford pide 
mayores penas contra ellos

inmediatamente después de la 
llegada de las aguas extranjeras. 
Tales embarcaciones tienen 
ahora un plazo de veinticuatro 
horas para presentarse ante los 
citados servicios de aduana.

Las propuestas del presidente 
Ford serán bien recibidas por los 
distintos departamentos 
encargados de aplicar la ley, ya 
que se califican como arma 
i mp orlante contra los 
traficantes de drogas, según ha 
declarado Peter B. Bensinger, 
jefe de la administración 
antidroga del departamento del 
tesoro

“Veremos ir^resar a los 
traficantes en prisión, en vez de 
ver cómo se les aplica un 
período probatorio”, dijo;

La policía^ ante las ligeras 
sentencias que se imponen a 
menudo contra los acusados de 
tráfico de drogas, ve dificultada 
su acción, dijo Bensinger. Citó al 
respecto un estudio realizado 
cerca de 3.925 declaraciones 
federales de culpabilidad 
durante el año fiscal 1975 
desprendiéndose del mismo que 
1.286 acusados fueron puestos 
en período probatorio y en 
otros 838 casos los culpables 
fueron condenados a penas 
inferiores a tres años de prisión.

El programa de la 
administración, anunciado ayer, 
también incluyó un programa de 
impuestos encaminado a los más 
poderosos traficantes de drogas. 
El tesoro, el servicio de 
recaudaciones y el 
departamento de justicia 
trabajarán en casos de impuestos 
contra los traficantes de drogas, 
dijo Ford. “Sabemos que 
muchos de los trabantes de 
drogas de importancia no pagan

Según la OCDE

peseta fue justificada
EL ORGANISMO HACE UN LLAMAMIENTO A LA NECESIDAD DE 
MODERAR DE ALGUNA FORMA LA PROGRESION DE RENTAS Y 
PRECIOS EN NUESTRO PAIS

PARIS, 29 (Crónica del 
corresponsal interino de Logos, 
exclusiva para ARzViüN/exprés.)

REPATRIACION DE
LOS PALESTINOS

NACIONES UNIDAS, 29 
(Efe).— Un proyecto para la 
repatriación de los 
palestinos, en dos fases, fue 
presentado ayer al “Comité
de Derechos 
Palestinos de las 
Unidas”.

Este proyecto

de los 
Naciones

figuraba 
entre las recomendaciones

impuestos con relación a los 
enormes beneficios que perciben 
por ejercer su actividad criminal*

El abuso de las drogas en los 
Estados Unidos se ha 
incrementado el año pasado, 
tras producirse un período de 
descenso, que duró dos años. Se 
estima que existen en el país 
unos 400.000 adictos a la 
heroína, según informes 
gubernamentales.

formuladas por el comite' 
encargado de redactar el 
anteproyecto que habrá de 
ser presentado al Consejo de 
Seguridad por el secretario 
general, Kurt Waldheim.

En la primera fase, se 
pide la repatriación 
incondicional de los 
palestinos obligados a 
abandonar sus hogares en la 
guerra de Oriente Medio de 
1967.

De acuerdo con los 
términos del proyecto, que 
aún tiene que ser debatido 
por el pleno del comité, a 
las operaciones de 
repatriación contribuirán el 
comité internacional de la 
Cruz Roja y la agencia de 
ayuda por los refugiados 
palestinos de las Naciones 
Unidas.

La segunda fase se ocupa 
del regreso a sus hogares de 
los palestinos que tuvieron 
que abandonar el paú entre 
1948, 

año de la creación del 
Estado de Israel, y 1967. 
Estas personas podrían 
elegir entre hacer uso de su 
derecho a regresar a sus 
hogares o ser indemnizadas 
por los bienes que 
perdieron.

BANCO INTERCONTINENTAL
ESPAÑOL, S. A

(BANKINTER)

Junta
Por acuerdo del 

señores accionistas

General Ordinaria de Accionistas
Consejo de Administración de este Banco, se convoca a los
para la Junta general ordinaria, que se celebrará en el salón 

«Dos Castillas> del hotel «Meliá - Castilla», calle de Capitán Haya, número 37, 
de esta ciudad, el limes día 17 del próximo mes de Mayo, a las trece horas, 
en segunda convocatoria, para el caso de que, por no alcanzarse el quórum nece
sario, dicha Junta no pueda celebrarse en primera convocatoria, que por el 
presente antmcio queda igualmente convocada en el mismo lugar y hora de la 
víspera del mencionado día 17 de Mayo, con el fin de deliberar y resolver sobre 
el siguiente

1)

2)

3)

4)

5)

I que se produzcan 

»r sobre los precioi 
:tividad compensa 
)s de materiales y 

explicó que lat 
Bntaron en 7,4 pof 
1 marzo, "más 
1 55,5 millones d* 
ÎS del país”, 

crecieron much« 
iones, el mes d* 
las exportaciones 
loviembre del 

ado el año pasadnE 
lumen to en 
ue la demanda 
países extranjereSK 
ce se vio menosB 
ómicas que dict-osjj 

importaciones

extranjeros con tos , 
pleno periodo o* ; 

la demanda d* ' 
rcado mundial^ > 
que algunos de jo 
js por los Estaco’ - 
ta tecnología coe

Han terminado en París, los 
"exámenes” para la economía española. 
Como cada año, los expertos españoles 
del Ministerio de Hacienda, al frente del 
señor Calleja, este año, y del embajador 
de la OCDE, señor Vallaure, y, por el 
otro lado, los técnicos de los otros 23 
países que integran el organismo han 
deliberado sobre la salud de la situación 
económica de España El resultado se 
conocerá dentro de un mes y medio 
aproximadamente, pero los 
representantes españoles, hoy, ya dan 
OCDE^”^* impresión de la

El comité examinador llegó a las 
conclusiones siguientes:

D
La devaluación de la peseta 
adoptada por el Gobierno español el 
nía ® de febrero fue considerada como 
Plenamente justificada en razón de una 

serie de circunstancias, entre las que 
cabe señalar la existencia de un déficit 
hai considerable de la
oaianza de pagos, así como la evolución 

e nuestros precios en los últimos años a 
lasas muy superiores a las de nuestros 
competidores y, por último, los

movimientos a la baja desencadenados 
en las paridades de algunas monedas 
europeas muy importantes.

El cuadro de política económica en 
vigor en estos momentos fue 
considerado adecuado tanto a la

situación de la 
necesidades de 
la economía.

coyuntura como a las 
mantener en expansión

6)
Otro juicio positivo, quizás el más
importante, sobre la situación de la 
economía fue la unanimidad con 

que se ha afirmado la existencia de una 
clara reactivación de la economía 
española.

a
 Frente a estos juicios positivos, el 
comité puso también de relieve la 
existencia de dos tipos de 
problemas, uno, inmediato, que es el 

peligro de una aceleración de las 
tensiones inflacionistas y respecto al 
cual los examinadores hicieron una 
llamada a la necesidad de moderar de 
alguna forma la progresión de rentas y 
precios.

Una consecuencia importante que se 
dedujo de los cambios estructurales que 
requiere su solución fue una mayor 
participación en la economía df bienes 
y servicios sociales suministrados por el 
sector público y la lógica consecuencia 
de llevar a cabo en el más breve plazo 
posible una reforma fiscal en 
profundidad

7)

ORDEN DEL DIA
Aprobación de la Memoria, Balance, y Cuenta de Pérdidas y Ganancias, así 
como de la gestión del Consejo durante el ejercicio de 1975.
Aprobación de la distribución de los beneficios obtenidos en el expresado 
ejercicio.
Ratificación de acuerdos de cese y nombramiento de Vocal del Consejo, de 
Administración.
Cancelación, por la parte pendiente de utilizar, de las facultades que para 
la ampliación del capital del Banco fueron concedidas al Consejo de Admi
nistración por la Junta General Ordinaria de Accionistas celebrada el 23 de 
Junio de 1975, y autorización al Consejo de Administración para que pueda 
ampliar el capital social en virtud de propia determinación y en ima o 
varias veces en Ptas. 1.7^5.260.000 —cifra que representa la mitad del capital 
nominal actual del Banco— en las cuantías, fechas, condiciones y demás 
circunstancias que tenga por conveniente, modificando en lo preciso el ar
ticulo 5.® de los Estatutos sociales.
Cancelación, por la parte pendiente dç utilizar, de las facultades que la Jimta 
General Ordinaria de Accionistas celebrada el 23 de Junio de 1975 concedió 
al Consejo de Administración para emitir hasta 25.000 millones de pesetas 
nominales en Bonos de Caja de nuestro Banco, y autorización al Consejo 
de Administración para que, de conformidad con las disposiciones legales 
vigentes y previas las autorizaciones que al efecto resulten necesarias, pueda 
emitir Bonos de Caja convertibles o no en acciones del propio Banco hasta 
la cifra máxima de 25.000 millones de pesetas nominales en una o varias 
veces, en las cuantías, fechas, condiciones y demás circunstancias que tenga 
por conveniente, así como para que, previas las autorizaciones que procedan, 
pueda modificar las condiciones de interés de las emisiones de Bonos de 
Caja de nuestro Banco actualmente en circulación y las de la emisión o emi
siones que se realicen al amparo de la presente autorización; facultándole 
asimismo para realizar, en su caso, las ampliaciones de capital que resulten 
necesarias para atender a las solicitudes de conversión de Bonos de Caja 
en acciones de nuestra entidad, modificando en lo preciso el artículo 5.® de 
los Estatutos sociales.
Ampliación de capital con cargo a la reseiva del fondo especial «Prima 
Emisión de Acciones», con ofrecimiento a los accionistas del Banco de accio
nes totalmente liberadas. El acuerdo que se adopte a este respecto quedará 
supeditado a la autorización necesaria para llevar a cabo la operación.
Designación de accionistas censores de cuentas para el ejercicio de 1976, en 
número de dos propietarios y dos suplentes.

Tendrán derecho de asistencia los titulares de cincuenta o más acciones, siem-
pre que las tengan inscritas a su nombre en el libro - registro, con cinco días 
de antelación a aquel en que haya de celebrarse la Junta. Los quo posean menor 
número de acciones podrán agruparlas para constituir dicho número, confiriendo 
su representación a un accionista del grupo. De no hacerlo así, cualquiera de 
ellos podrá conferir su representación en la Junta a favor de otro accionista 
con derecho de asistencia y que pueda ostentarla con arreglo a la Ley.

El Banco abonará una prima de asistencia de dos pesetas por acción presente 
o representada en la Junta.

Los señores accionistas que deseen asistir personalmente a la Junta, para el 
acceso al local donde se celebrará este acto podrán utilizar la comunicación que 
Ies haya sido remitida por el Banco depositario, y sólo en el caso de no tener 
sus acciones depositadas en algún Banco, pueden solicitar la tarjeta de asistencia 
directamente a la Secretaría General del Banco Intercontinental Español, Paseo 
de la Castellana, número 29, Madrid-1.

Madrid. 28 de Abril de 1976
EL SUBDIRECTOR - SECRETARIO GENERAL

José M. de Cascante y Batlló
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J. U. Colchero
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Los primeros espadas de Portugal -no de la política, sino del Ejército- están a 
la expectativa para saltar al ruedo electoral. No se han acabado aún de escrutar los 
votos de las elecciones parlamentarias del domingo, pues todavía faltan por 
conocerse los resultados de los portugueses emigrados a ultramar y Europa, y ya 
están próximos a convocarse nuevos comicios —seguramente para el 27 de junio- 
para designar nuevo presidente de la República. Los candidatos serán, seguramente, 
generales de las Fuerzas Armadas.

COSTA GOMES

LA CUSPIDE DEL ESTADO

La nueva constitución, entrada en 
vigor el pasado domingo, concede 
singular poder al presidente de la 
República. El designa al jefe del 
gobierno, que luego ha de obtener el 
refrendo mayoritario de la asamblea. 
El jefe del estado es, al mismo tiempo, 
presidente del consejo de la 
revolución, órgano garante de que 
Portugal no se desvíe de la línea del 
“25 de abril” (fecha en que los 
militares derrocaron hace dos años al 
régimen de Caetano). Por la vía 
política y por la militar, el presidente 
de la República ocupa, pues la cúspide 
del Estado. Si la asamblea elegida el 
domingo y que va a empezar a

Objetivo de la dimisión del P.P.D

Que se ENTREGUE 
el PODER 
a SOARES

Para que los comunistas salgan 
inmediatamente del Gobierno

SA CARNEIRO

El PPD (Partido Socialdemócrata de 
Derechas), que preside Sá Carneiro, no 
quiere abandonar el gobierno "de un 
portazo" porque la situación política de 
Portugal no está para provocar una crisis que 
puede evitarse. Esta es la decisión a que 
llegó la comisión ejecutiva del partido en 
una reunión celebrada en Lisboa que duró 
hasta después de medianoche.

Los ministros del PEO ponen sus cargos a 
disposición del jefe del Gobierno, Pinehiro 
de Azevedo, pero continuarán 
desempeñando las funciones que sean 
necesarias para el buen funcionamiento de la 
administración pública. Se esperaba en 
Portugal con "suspense" la decisión del PPD 
porque Sá Carneiro había insistido durante 
los últimos días en la necesidad de 
reorganizar el gabinete como consecuencia 
de los resultados de las elecciones 

funcionar en julio;, en la que el partido 
socialista pretende gobernar con una 
mayoríasimple, no dura los cuatroaños 
de la legislatura por problemas entre 
los partidos que van a constituirla, 
sería el presidente de la República 
3ujen tendría facultades para 

isolverla (y volver a convocar 
elecciones) o de presionar sobre sus 
componentes para que formaran un 
?obierno de salvación nacional. Otra 
acuitad importante que la 

constitución otorga al presidente de la 
República es declarar el estado de 
excepción.

SOARES NO PUEDE 
ABANDONAR EL PS  

¿Quién será el nuevo presidente de 
la república portuguesa? Esa es la 
incógnita nuis decisiva que aún queda; 
por despejar en la vida pública de este 
país. La elección recaerá, sin duda, en' 
un militar. No está completamente 
excluido que sea un civil pero la 
posibilidad es mínima. Se había 
apuntado el que tal vez Mario Soares, 
el líder socialista, presentara su 
candidatura. No es, sin embargo, 
probable que tal como se halla el 
panorama poKtico portugués después 
de las elecciones parlamentarias. 
Soares deje las riendas de su partido 
(lo que habría de hacer al asumir la 
Jefatura del Estado). Soares es 
imprescindible al frente del PS. Su 

parlamentarias del domingo. Es contrario a 
que el actual gobierno, el sexto gobierno 
provisional continúe sin variaciones en el 
poder hasta el mes de julio, en que se 
constituya el primer gobierno definitivo de 
Portugal, con arreglo a las mayorías habidas 
en los comicios. Por un deseo de los 
militares -del consejo de la revolución, 
aceptado por los partidos— estaba prev'isto 
que el gabinete actual seguiría en funciones 
hasta después de las elecciones 
presidenciales, que deben tener lugar antes 
de mediados de julio y que probablemente 
se convocarán para el 27 de junio.

El PPD es contrario a que los comunistas 
continúen participando en el gobierno 
provisional (tienen un solo ministro) dado 
que la voluntad popular ha expresado en las 
urnas, según Sá Carneiro, su deseo de que 
ese partido -que ha obtenido menos del

PRESIDING? (■

La elección es seguro 
que recaerá 

en un militar

nombres de Costa
Gomes, Pinheiro de 
Azevedo, Pires 
Veloso y Ramalho

Eanes
renuncia provocaría luchas intestinas 
por su herencia y quizá, una escisión. 
El PS carece de otro estadista con

quince por ciento— no comparta la 
responsabilidad de regir el país

Sá Carneiro, que antes de acudir a la 
reunión de su partido la pasada noche tuvo 
una larga entrevista con Pinheiro de 
Azevedo, no propugna tanto un retoque del 
actual gobierno provisional hasta que se 
constituya en julio el definitivo, sino que 
patrocina el que se entregue ya el poder a 
Mario Soares para que éste se "ruede" en el 
cargo y recapacite desde él si, efectivamente, 
persistirá en su empeño de no avenirse a 
coaliciones. Es, sin embargo, prácticamente 
seguro que el actual presidente Costa Gomes 
no llamará a Soares a formar gobierno en los 
próximos días. A lo más, el actual primer 
ministro, Pinheiro de Azevedo, remodelaría 
el sexto gobierno provisional, sin que en ese 
caso fuera absolutamente seguro que el 
partido comunista quedara totalmente 
alejado de los altos cargos oficiales.

MADRID, 2 
espera de a 
incorpore de pl 
com unid ades 
mantenerse el 
novecientos set 
c om pIe mI 
concesiones ad 
compensen d 
derivados de 
nueve de la 
manifiesta en 
del Consejo 
Cámaras de Coi 
y Navegación ((

En dicha 
acordada ay

BANC

PINHEIRO DE AZEVEDO

personalidad suficiente para dirigir un 
gobierno al que se le pueden colocar 
en contra ios demás partidos de la 
cámara.

EL MAXIMO CANDIDATO, 
UN MILITAR

Será, pues, un militar el próximo 
presidente de Portugal, el primero 
auténticamente^ representativo en la 
historia del país. Los dos presidentes 
habidos después de la “revolución de 
los claveles", Spfnola y Costa Gomes, 
han sido provisionales, designados por 
las fuerzas armadas. Al próximo lo 
elegirá el pueblo por sufragio universal. 
Los partidos políticos y los miembros 
del consejo de la revolución desearían 
llegar a un entendimiento entre ellos 
en lo concerniente a candidaturas. Se 
quiere evitar un posible 
enfrentamiento grave entre las 

se pone e 
que el Cons 
reunión cele 
de la facu 
ordinaria de 
de 1975, hj 
desembolso 
decir, 500 
acciones, ni 
inclusive.

Para elle 
accionistas c 
mayo de 193 
contra prese 
para su esl 
Intecontin 
Bilbao, Las F 

El tercero 
las expresadi 
sociales a par

Madrid, 3 
Consejo de / 
Batftó.

distintas tendencias 
tiempo, garantizar 
opción a la masa 
portugués.

y, al mismo 
una auténtica 

del electorado
BANE

MUCHOS NOMBRES
EN LA BARAJA________________ _

Se barajan muchos nombres. Así, el 
del propio Costa Gomes, con el que 
estaría conforme el Partido 
Comunista, pero no la Democracia 
Cristiana. El PPD, la Socialdemocracia 
de Derechas, nos dijo ayer por boca de 
su secretario general, Sá Carneiro, que 
no apoyaría al mismo candidato al que 
apoyara el PC. Si efectivamente, Costa 
Gomes no se presenta, tendría 
probabilidades el actual jefe de 
gobierno, el almirante Pinheiro de 
Azevedo, quien también podría contar 
seguramente, con el PPD y el Partido 
Socialista. En caso de que Costa 
Gomes se presentara aumentarían las 
probabilidades para el brigadier Pires 
Veloso, el hombre fuerte del ejército 
en el norte de Portugal, hacia el que se 
inclinaría el PPD. Ramalho Eanes, jefe 
del Estado Mayor del Ejército y figura 
clave en la desarticulación del 
fracasado golpe de izquierdas de 
noviembre, podría contar con el apoyo 
de un amplio sector de los partidos y 
de los compañeros moderados del 
consejo de la revolución. El consejo de 
la revolución se ocupará en su reunión 
del jueves de las posibles candidaturas 
para la presidencia de la república. 
Quizá después se perfilen con mayor 
claridad los posibles aspirantes a la 
suprema magistratura. No parece que 
tengan ninguna posibilidad, ni Otelo 
Saraiva de Carvalho, general degradado 
a comandante, ex-jefe de las disueltas 
tropas especiales “Copeon”, por ser 
demasiado de izquierdas, ni el general 
Galvao de Meló, destacada figura de la 
derecha, que es uno de los líderes de la 
democracia cristiana, y carece de 
simpatías entre los militares miembros 
del consejo de la revolución.

1 Dólar US> 
1 Dólar Can 
1 Franco Ft 
1 Libra Este 
1 Franco St 

• 00 Francos P
1 Marco Ale 

pOO Liras Italii
1. Flor/n Ho 

! T Corona Si
1 Di' Corona Ni 

iaÍ Fin
C^’lines /1 

25 Escudos P 

22 •’■Po^00 Francos B

AlUas <
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LA INCORPORACION DE ESPAÑA A LA C.E.E.

ES NVIPRESCINDIBIE
(DECLARACION DEL CONSEJO SUPERIOR DE CAMARAS)

MADRID, 29 (Logos).- En 
espera de oue España se 
incorpore de pleno derecho a las 
comunidades europeas, debe 
mantenerse el acuenlo de mil 
novecientos setenta, ampliado y 
complementado con 
concesiones adicionales que nos 
compensen de los perjuicios 
derivados de la ampliación a 
nueve de la CEE, según se 
manifiesta en una declaración 
del Consejo Superior de 
Cámaras de Comercio, Industria 
y Navegación (CSC).

En dicha declaración, 
acordada ayer durante la

reunión del comité ejecutivo del 
CSC. en coincidencia con la 
reanudación en Brusela.s de las 
conversaciones Hispano-co- 
munitarias, las cámaras 
españolas reafirman que la 
adhesión de España a la CEE 
como miembro de pleno 
derecho es un objetivo, no sólo 
deseable, sino imprescindible 
para que el futuro de nuestro 
país se encauce en el marco 
geopolítico al que pertenece.

“El acuerdo de libre cambio 
industrial acompañado de 
limitadas concesiones agrícolas, 
que se venía negociando durante

los últimos años —.sigue diciendo 
la declaración debe ser 
descartado, ya que la 
contrapartida que obtendría 
Es{)aña no resultaría 
satisfactoria, ni por razones 
económicas ni de cara a una 
futura integración”.

“En espera de que España se 
incorpore de pleno derecno a las 
Comunidades Europeas, debe 
mantenerse el acuerdo de mil 
novecientos setenta, 
extendiéndolo a los tres nuevos 
países miembros y 
complementándolo con 
concesiones adicionales que 
compensen a España de tos

para dirigir un 
ueden colocar 
lartidos de la

ro,

' el próximo 
el primero 

tativo en la 
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Zosta Gomes, 
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La bolsa hoy
SESION
SOSTENIDA

(Información bursátil 
facilitada por el banco de 
Vizcaya en especial para 
ARAGUN/exprés.)

1 BANCOS Preced. HOY 1

MADRID

BANCO INTERCONTINENTAL 
ESPAÑOL

(BANKINTER)

DIVIDENDO PASIVO
Se pone en conocimiento de los señores accionistas 

que el Consejo de Administración de este Banco en 
reunión celebrada el día 28 de abril de 1976 y en uso 
de la facultad que le confirió la Junta general 
ordinaria de accionistas celebrada el día 23 de junio 
de 1975, ha acordado solicitar el tercero y último 
desembolso del 50 por 100 del valor nominal —es 
decir, 500 pesetas por acción— de las 588 420 
acciones, numero 2.942.101 al 3.530.520, ambos 
inclusive.

Para ello se concede un plazo a los señores 
accionistas que comprende desde el 1 hasta el 31 de 
mayo de 1976, ambos inclusive, y el pago se efectuará 
contra presentación de los extractos de inscripción 
para su estampillado en las oficinas del Banco 
Intecontinental Español en Madrid, Barcelona 
Bilbao, Las Palmas de Gran Canaria y Zaragoza.

El tercero y último desembolso del 50 por 100 de 
las expresadas acciones participará en los beneficios 
sociales a partir del 1 de Junio de 1976.

Madrid, 28 de abril de 1976. El secretario del 
Consejo de Administración, José María de Cascante v 
Batltó, '

perjuicios derivados de la j 
ampliación de la CEE”, !

Según la declaración del CSC, j 
el desarrollo de los intercambios 
comerciales entre España y la 
CEE en los últimos años pone 
de manifiesto que el equilibrio 
arancelario actual, consecuencia 
del acuerdo de mil novecientos 
setenta, es satisfactorio. Este 
hecho debe tenerse en cuenta 
como referencia para fijar el 
limite de las eventuales 
concesiones irxlustriales que 
España pueda ofrecer para la 
consecución de un nuevo 
equilibrio comercial que tenga 
en cuenta las relaciones de la 
Comunidad con otros países.

COMO JEFE 
DE ESTUDIOS Y 
PROGRAMACION

BOLSA DE DIVISAS

BANCO ZARAGOZANO
INFORMACION

FACILITADA POR

Cambios para el día 29 de abril de 1976

CAMBIOS
DIVISA

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense . . .. 
I Franco Francés.........
1 Libra Esterlina........  

.-Jl Franco Suizo..............
Belgas (com).

I Marco Alemán........  
100 Liras Italianas............

1. Flor/n Holandés..........
T Corona Sueca..............  
1 Corona Danesa............
' Corona Noruega ...... 

iftA Finlandés__ __ 
inn S****í"W Austríacos .. 
inn Portugueses . 
inn Japoneses_____ 
'00 Francos Belgas (fin) ..

67,260 
68,450 
14,435

123,623 
26,754

173,029 
26,527

7,497 
25,015 
15,316
11,195 
12,253
1 7,482

370,435
225,704
22,457

168,698

67,460 
68,721 
14,493

124,261 
26,887

1 73,991 
26,658

7,528 
25,136 
15,397 
11,247 
12,312 
17,580

373,594 
227,905

22,561
1 70,052

SI le preocupa acertar en la selección de 
sus valores.

SI necesita poseer mayor informaciém.
SI precisa asesoramiento.

Si le Incom 
administración.

Aprobado por al Banco de EtpaAa 
oon el nómero

ACUDA A NOSOTROS
Un personal técnico y unos servicios 
especializados estén a su disposición para 
ayudarte a resolver estos problemas.

ALVAREZ 
RENDUELES, 
A LAS CAJAS 
DE AHORROS

MADRID, 29 (Logos).— 
El consejo de dirección de la 
Confederación Española de 
Cajas de Ahorros ha 
aprobado la designación de 
director adjunto de Estudios 
y Programación de la 
misma, a don. José Ramón- 
Alvarez Rendueles, 
catedrático de Hacienda 
Pública, economista del 
Estado y ex-subsecretario de 
Economía Financiera Al 1 
puesto de director de 
Estudios y Programación de 
la Confederación se prevé se 
incorpore en el futuro otro 
catedrático de la Facultad 
de Ciencias Económicas de 
la Universidad Complutense 
que es uno de los máximos 
prestigios actualmente de la 
ciencia económica en 
nuestro país.

Se trata, pues, de montar 
un departamento de 
estudios y un "staff” en la 
Confederación Española de 
Cajas de Ahorros de
máximo p r e stig io 
consonancia con

en 
I a

importancia adquirida por 
ese sector del sistema 
crediticio que tan notable 
desarrollo viene teniendo y 
que se prepara y refuerza 
convenientemente cara al 
futuro para hacer frente a 
las misiones y responsabi
lidades tan trascendentales a 
las que necesariamente está 
llamado.

¿Se ha preguntado alguna vez, 
cómo colocaría mejor su capital?

BANCO DE BILBAO
desde IH57

La sesión ha comenzado con 
clima de nerviosismo y 
expectación, pero a medida que 
iba trasheurriendo se ha ido 
afianzando debido a la aparición 
de demanda en el mismo 
parquet. En los bancos hay una 
cierta irregularidad, aunque 
registran mayoría de alzas entre 
las que destacan Coca -y40, 
Bilbao -1-10, Central -»-7 y 
Bancaya -1-6. En los industriales 
lo hacen Bankinter con ganancia 
de 12 en Indubán -«-10. Muy 
flojas las eléctricas y cesiones de 
2,5 enteros en Hidrola, 2 en 
Sévilb, 1,5 en Iberduero, etc. 
Poca trascendencia en 
alimentación y grupo de 
inmobiliarias constructoras. En 
inversión Popularinsa marca 
dinero -t-10, pero cedían 10 
Fibansa y 5 General. Tabacalera 
—1 y Telefónica -h0,5 en todo lo 
que da de sí el sector 
monopolio. Mayor número de 
descensos en las papeleras, 
destacando Torras —11 y en 
siderúrgicas avances de 9 en 
Zinc y 2 en Echevarría, contra 
bajas de 10 en Olarra y 1 en 
Hornos. En hs químicas lo más 
señalable es el avance de 8 
enteros de CEPSA. El cierre 
^ueda en buena disposición y el 
mdice se sitúa en 92,38 con 
avance de 0,15 puntos.

ELECTRICAS

Ba'xo Zaragozano 
Baixo Extenor 805

681
808
685

BaiKO Ciint ral 823 830
Banco Español Crerhio 563 560
BaiKo Hispano Americano 529 524
Baixio de Sant ander............. RIA 817
Banco Popular Español................ 626
BaiKo de Bifbao 71A 724
Barx:O de Vizcaya . .... ......... 574 592
Banco Occid<;ntal......................... ARÛ 458
Banco Atlantico.......................... 536 «...

Banco Industrial de C.itMuña...... 410 415
BaiKo Ibérico................................ 585

644
587

Banco Urquijo............................... 642
Banco Industrial del Sur............ 574 —

Hidro.Español a....  
Sevillana ..............  
Cantábr ico............ 
Eléctrica Viesgo .... 
Hidro Cataluña.....  
Iberduero.............. 
E. Reunidas..........  
Union E. Madrileña 
Fenosa................... 
Fecsa 5.000............ 
Fecsa 1.000............

MINERAS

Poní errada....
Duro Felquera

Bldepovnetalúnglcas

BILBAO
Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

'132 
120 
128 
127
109,50 
163,50 
104
127 
117
122 
125,50

140
108

158
91

129,50
118 
129

110 
162
105,50 
127
116,75

124,50

108

157
98

Titubeante en su iniciación se 
entona hacia el final, sobre todo 
al pase del corro bancario. El 
índice retrocede 0,21 y queda 
en 92,96. En las eléctricas 
balance desconsolador y cierre 
además en papeL con bajas de 
2,5 en Hidrola y 3 en Iberduero.

Equilibrio en siderúigicas, 
aunque hay ceáones de 9 en 
Aceros y Tubacex y 5 
Echevarría. De bs químicas 
retroceso de 20 enteros en Faes 
y mejoras de 8 en Explosivos y 
7 en Sarrio y Papeleras 
Reunidas. Los bancos que 
partían de unas posiciones poco 
importantes han viso surgir 
demanda y hay avances de 25 en 
Indubán, 8 en Banesto y 4 en 
Hispano y un recorte de 6 en 
Santander y .5 en Exterior, con 
repeticiones mu^ abundantes y 
buena disposición al cierre, al 
quedar dinero bastante 
profusamente. En monopolios 
alzas de 13 en Campsa, que 
tenía un cambio desfasado con 
las otras bolsas y terminación 
con un mercado bien orientado 
para mañana

BARCELONA

Comienzo sin definición clara 
para ir mejorando después y 
terminar con un cierre en 
apreciable mejoría de situación. 
La mejor orientación está 
recogida por los corros 
bancarios donde han destacado 
las alzas de LS en Bankinter y 
Bilbao, 7 en CejitraL 6 en BIC y .5 
en Vizcaya.

L<) peor, lo.s corros de

('|éclrira.\ Recuperar iones de. 6 
en (Jep.su y 7 en Explosivos y en 
conslrurrión, l)raxa<los 4-8. 
.A i-eplubles la.s sid<TÚrgiru.s y 
pápele rus \ ul final buena 
orH'iilueiÍHi de cura a mañana. 
)<>riiu<lu fiiiul (!<• lu .s<*manu y

Si. Las mujeres, también. 
Hermandad de Donantes 
de Sangre de la Seguridad 
Social.

ALIMENTACION

Azucarera..................................... 142 144,50tbro.......................................... 589 600
Aguilas......................................... ‘ 138 138

QUIMICAS

PetreJeos...,..... ............................. 433 441
Explosivos ................................. 301 303
Energías........................................ 139 138

CONSTRUCCION

Dragados..................................
Urbis............................ 655

213
652
211
208
227

Inmobiliarias Metro......................
Vallehermoso..................... 208

226

VARIOS

Telet¿xii''a.................................... 177,50 178Galerías Preciados....................... 342 342Camps<«........................................ 293 293Tabacalera.............................. 309 308Astilleros ....................................
Metro.................................. 105,25 105,50Unión Fmiix ... 466 475
Ahorrofondo ........................... 1.497,94 1.503Seat ..............<............................ 155

Cambios de la sesión de hoy
Facilitados por

AJA DE AHORROS
ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

45 AGENCIAS URBANAS
Oficina Central. SAN JORGE. 8 

490 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 

NUESTRO DEPARTAMENTO.de VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

SGCB2021



mensaje 
' Aña,

12 de febrero de 1974

28 de abril de 1976

28 de enero de 1976

Dado que suponemos enterados a nuestros lectores del contenido total del discurso 
pronunciado anoche por el Presidente Arias, hemos juzgado más interesan te ofrecer aguí una 
visión parcial de los principales temas abordados, al tiempo que incluimos breves referencias de 
anteriores discursos. Pretendemos con ello proporcionar, siquiera someramente, una perspectiva 

comparativa que pueda servir para calibrar, con mayor exactitud, las líneas del pensamiento 
sustentadas por Arias desde aquel doce de febrero de 7 974.

fiel, en el lenguaje de cada tiempo, de las aspiraciones del ! 
cuyas inquietudes debe canalizar convenientemente; en defínl^. i 
legalidad debe ser instrumentada al servicio del pueblo d« 
que, en ningún caso, el pueblo pueda ver suplantada su vqIu^^ 
sino manifestada y rectamente interpretada en ttxia su operati^

DEMOCRACIA A LA ESPAÑOLA ¡i

Ener 
"Pre 

la conq 
libertad 
de sin tes 
pretend 
plural c 
fórmale

perfecci 
cualquii

FRANCO: LA HERENCIA 
DEL PASADO

EL REENCUENTRO MONARQUICO

12 de febrero de 1974:
"La clave de la permanencia y fecundidad de nuestro 

sistema sólo puede ser entendida si se tiene presente la 
capacidad de Franco para conectar en cada momento con 
las aspiraciones més acusadas entre las anchas mayorías de 
nuestro pueblo, haciendo de los principios de nuestro 
Movimiento, savia vivificadora de una realidad dinémica y 
no letra muerta, punto de partida y firme cabeza de 
puente para abordar los horizontes més ambiciosos y no 
ancla en el pasado, incitación y no lastre, estímulo y nono

Febrero, 74:
“Las monarquías en nuestro tiempo no pueden 

responder a absolutos esquemas cortesanos... El papel, las 
competencias y funciones del Rey estén meridianamente 
definidos por las normas".

Enero 76:
"...La triple legitimidad de la Corona a la que el Rey 

aludía expresamente... se sitúa por encima de las 
contingencias de lo opinable, como base indestructible 
sobre la que se asienta la arquitectura de nuestro orden 
constitucional. Una monarquía puramente plebiscitarla es 
la negación misma de la institución monérqUica".

Febrero 74:
"El consenso naelonal en tomo al Régimen m 

futuro habré de expresarse en forma de partlclMA 
Esta habré de ser reflexiva, articulada operativa ycrii^ 
Tal evidencia es la que ha de imprimir a nuestrasUi* 
futuras en el campo de la participación política unim 
de imperativo apremio. Asumamos conscienttai^ 
nuestras cuotas de responsabilidad comunitaria-^ 
excluimos sino a aquéllos que se autoexcluym । 
maximalismos de uno u otro signo, por l< in vocacihi) 
violencia, por el resentimiento y el odio, por la pratugi 
bérbara de partir de cero..."

freno".
2S de enero de 1976:
"Podemos entregarnos hoy al ilusionado empeño

28 de abril de 1976

Enero 76: ]
“Democracia sin paliativos ni restricciones, nij 

española, no copiada, desarrollada por nosotros misniJ 
partir de nuestras necesidades, experiencias y rnM*|l 
ser... Democracia coronada... Democracia representiiii^| 
Democracia social. Así pues, democracia para todMj 
españoles... democracia para vivir bajo el imperio diliJ 
en una exacta correlación de derechos y deberes, mal 
sociedad que sea cada día més acogedora, sin espel 
milagros, con conciencia de las limitaciones..." I

de
dibujar la imagen de nuestro Inmediato futuro, porque, 
partimos de unos elevados niveles, alcanzados por 
sacrificadas generaciones bajo la larga rectoría do 
Francisco Franco caudillo indiscutible e indiscutido de 
nuestro pueblo".

28 de abril de 1976

OUE piensa el presidente? ¿Qué hace el presidente del 
Gobierno? ¿Por qué no habla? ¿Por qué no hace 
declaraciones?

Acaso en vuestro trabajo o en la intimidad familiar habréis 
repetido éstas o parecidas preguntas formuladas en algún diario o 
revista política. Incluso han llegado a aventurarse respuestas

Ni se cumplieron los presagios de catastróficos sucesos ni duró 
por mucho tiempo la incertidumbre La madurez política y la 
ejemplar serenidad de nuestro pueblo permitieron el exacto y 
normal funcionamiento de las instituciones. Acontecimientos de 
variada entidad pusieron de relieve inequívocamente, el profundo 
arraigo con que la monarquía ha calado en el pueblo español y la 
lealtad fervorosa e ilimjtada confianza que don Juan Carlos I se ha 
sabido ganar. Los mensajes del Rey a las Cortes, a las Fuerzas 
Armadas, al Consejo del Reino y a organismos diversos, crearon y 
consolidaron un clima de seguridad y entusiasmo, absolutamente 
necesario para el buen éxito de la erhpresa nacional a la que todof 
estamos llamados. Su demostrada prudencia, conocimiento de los 
grandes temas de la comunidad, envidiable capacidad de trabajo y 
todo el juvenil impulso de su corazón apasionado por España, nos

28 de abril de 1976

28 de abril de T

Aquí y ahora 
^comenzado ya. 
•preliminares, muy 
[redacción de proy 
[En este orden un, 
:^por las Cortes en 
; Local una modifk 
permite acortar le 
diputaciones. Igi 
prevención del te 
enjuiciamiento de 

•con escrupuloso ci 
ñecientemente 

proyectos de inr, 
trascendencia el qi 
es decir, regula el 
positiva está d, 
constitucional y a 
derechos humanos 
política aquellos

Con la misma fe que en la irrenunciabilitiad a los pottulu -ftenten a la unida
que he aludido, creo en la absoluta necesidad de la reí» 
Negaríamos la evidencia si pretendiéramos desconocer 9»

violencia.
Se procura por

irrepetible la excepcional magistratura que dio a España ten i fegulación a los dt 
período de pax y progreso; que al relevo generacional ha nm tn nuestras leyes fe 
con distinto talante, a nuestra sociedad; que las costumbres Y m Y el tercero, 
de vida han experimentado profundos y acelerados cambn interiormente, sigr 
alcanzar nuestro pueblo unas altas cotas en la batalla del desn quellos artículos
Que la justicia social, en sus nuevos planteamientos, dm rnanifestación asot 
soluciones que hacen vie/as e inútiles las formulas que hatti y proteger eJ dei 
poco tiempo pudieron ser avanzadas. Que una más clara cora jf--—- -- -
de los derechos y deberes ciudadanos resulta incompatible 
cualquier forma de dirigisme o de trasnochado paternalismií^^i^g¡^¡gfjQg fg 
muestreo, deliberadamente limitado, pone de manifiesto un A primer térmi 
que con su carga de valores y defectos hay que oceptar 
presente para no caer en la utopía a la hora de actuar en polÍMig^

H “La legitimidad es 
incuestionable, la 
legalidad, perfectible”

■ “El pomunismo inte 
no ha olvidado la deiii 
en nuestro suelo”

instrucción o impe
En fase de eia,

Es cierto que los objetivos de pax, libertad y desarrollo

la Jefatura del

orae J

ificación histói
rollo en otras

ni un 
de la

variado; pero al ser distintas las circunstancias, hemos de ¡n ,.,„u ai uirat 
ineludiblemente, actualizar los medios para dotarles de UM> perfecto funciona 
eficacia. TaJ es la tarea que viene desarrollando el Gobierno, i P'^evisiones sucesor,
sin evidente injusticia, no se puede culpar de pereza. El lis [ C....,aiiiua yue 
temas importantes tiempo, sosiego y esfuerzo continuado, á iarticipación del
de prudencia, de un Justo temor a irreparables equivocación^ 
un natural deseo de acertar plenamente.

No es la reforma política una alternativa de emergencia e"

Queremos que

plenamente a las m 
Ÿ como ya tuve
colegisladoras.IVO es la rerorma puilima una anainauwa VII-ai ¡f — -.J,.-.WWW» OJ.

ruptura revolucionaria y el inmovilismo. A mi entender, » implemento de
racional solución, deseable porque gracias a ella no se malo, 
rico patrimonio que nos ha sido entregado y podremos segu'^ 
línea de progreso y superación hacia metas más ambiciosas. 
reforma lo que se desea conservar;sólo se conserva lo queseé

tistema tradicional

disparadas en las más diversas direcciones: crisis de confianza, 
profundas disensiones en el Gobierno, enfermedades imaginarias, 
cansancio, agotamiento... Respuestas de "enterados", que 
inmediatamente eran invalidadas, desmentidas por la escueta 
realidad de los hechos.

Esta noche os pido, otra vez, licencia para entrar en vuestros 
hogares e intentar ofreceros, con sinceridad y sencillez, contestación 
a vuestras lógicas interrogaciones. Serenidad y tranquilidad a 
vuestras preocupaciones por nuestro futuro común.

Tres meses han transcurrido desde el 28 de enero último, fecha 
en que expuse ante las Corres las líneas básicas del programa del 
Gobierno. Se había cerrado, con dolor de la nación, una larga etapa 
histórica que, con el esfuerzo y el sacrificio de rodos y bajo la guia 
experta y segura de Francisco Franco había alumbrado y 
consolidado una España radicalmente distinta. Habíamos iniciado 
una nueva andadura que, aunque se adivinaba difícil, se nos 
presentaba con claros signos de seguridad y confianza. Sin solución 
de continuidad nuestro pueblo había expresado con voluntad 
plebiscitaria sus sentimientos en su impresionante y sobrecogetior 
adiós al Caudillo, gratitud por la obra que para España y los 
españoles Franco había llevado a cabo y decisión de defender su 
limpia herencia; en la jubilosa y esperanzadora alegría de la 
proclamación de don Juan Carlos I, adhesión incondicional al joven 
Rey, firmísimo fundamento de un gran futuro nacional.

invitan a dar gracias a Dios por habernos deparado al hombre que la 
nación necesitaba para anudar con mano firme y hábil dos etapas de 
nuestra historia y constituirse en guía segudo del tiempo nuevo.

Ahora cuando la confusión se hace muy espesa y la subversión 
.más osada, he creído llegado el momento de dirigirme a todos 
vosotros. Tan desorientador sería el silencio prolongado ante 
situaciones necesitadas de explicación, como el injustificado 
verbalismo que anularía las palabras de quien ha aceptado, 
consciente e ilusionadamente las responsabilidades de gobierno en 
momen tos decisivos. ,

La legitimidad de origen y la forma monárquica del Estado asi 
como la encarnación de la monarquía en la persona de don Juan 
Carlos I constituyen el núcleo vital y el punto de partida de esta 
nueva etapa de la vida nacional. Quedan fuera de nuestro universo 
político toda idea revolucionaria de ruptura y cualquier petición de 
apertura de un período constituyente.

Con la misma energía y decisión rechazaríamos cualquier 
invitación a jugamos el destino de nuestro pueblo, feliz y 
definitivamente rescatado, a la carta del totalitarismo, de la 
disgregación o de la violencia. A ningún español y, con mayor razón, 
a ningún español constituido en aui oridad, es licito arriesgar valores 
tan sagrados como la libertad. Ja unidad y la paz.

Ciertamente la legitimidad es incuestionable: pero la legalidades 
perfectible. La legalidad ha de ser en todo momento la expresión

Las Cortes espai 
y^slSenado, Estará 

se aesea cunsiarvai, auiu ac ra IV .fv,. — familia, elegio
reforma son conceptos que se complementan,- ^creto. Cada pre 

iputados, inert 
^oporcionalmen te 

propias compel 
^ará integrado pe 

Î rerorma na ua sci siimcía aii gjian.-- Y para cada I 
la ejecución, profunda hasta donde sea fíi' fistos en las ley 

las relacione 
rtes valores areciauua, y auiicicnioincmo amt'’" i-' . Prevé tamb,
de inmediatos retoques. Tales condiciones son igtá’ .^^títucionales, ce 

las reformas política, sindical y fiscal, concebí ^secuencia de la 
.,.tima como instrumento de una más justa distribución de I»’' del Reino, 
y de dotación de un sistema de servicios más eficientes nueva ley e,
del bienestar social. ios asi

■^ecíficos, tendrá 
tiempos, de si 

tientan con verdeo 
unas pretencios 

Con el deseo t 
Psotms suficiente/ 

Febrero del 74: «
"Las tareas y preocupaciones del Gobierno e'npue ¡a refiere a la 

primero por los canaliss de una información ”
se basan luego en una resuelta apertura de los asu''j 
Gobierno al debate institucional y a la confrontad^, Pfíiiitcon 
opinión pública para finalmente seferirss Am
intransferibles deberes e irrenunciables elaborat
asisten a los ciudadanos españoles como mlíFn, e que me h 
partícipes de la comunidad nacional... electoral que
firmemente que, con escrupuloso /espeto al ento , 
nuestros principios es posible la respuesta J SEG(jfij[)Q. c, < 
necesidades contemporáneas y que dentro de taU^pgjg Sobre I r' 
y creyendo actuarlo dinámicamente estamos disp'-'^ '^Oncluidn 
llegar a soluciones más generosas e integradoras". o estos trat

Continuidad y la.vmra ..v --------------------------
exigen recíprocamente No hay reforma sin contmuidaa, 
reforma sería posible la continuidad. Si la continuidad no- 
reservas mentales ni dudosas actitudes, la reforma requiere, 
decidido y resuelto a una terapéutica de energía, incluso a re 
quirúrgicos. La reforma ha de ser sincera en sus plante&r'
moderada en L -,-----------, ,-------------- ------- —
limitada y oportuna en el tiempo, cauta y reflexiva F 
importantes valores afectados, y suficientemente amplia A’’
precisar
exigibles en
última como

EL ESPIRITU REFORMISTAS;
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INTE en 3 TIEMPOS
> aspiraciones del 
temen te; en definí^ i 
tio del pueblo d«

Enero del 76:

opentnii^I en

“Pretendemos llegar hasta las más avanzadas metas en 
la conquista de la justicia y la libertod. Ahora bien la 
libertad puede convertirse en anarquía y conducir a la 
desintegración de la comunidad si el sistema social que 
pretende ser solidario no se institucionaliza por la vía 
plural de un fecundo asociacionismo político... Razones 
formales pero sobre todo... razones de fondo obligan a dar 
respuesta a una necesidad de acomodación y 
perfeccionamiento generalmente sentido y distante de 
cualquier afán injustificadamente constituyente”.

orno al Régimen n* 
forma de partlclMA 
Lilada operativa ycr* 
nprlmir a nuestrastti* 
pación política unim 
namos conscientia^ 
lidad comunitaria. 
le se autoexcluyin, 
10, por la invocación, 
el odio, por la pretue,

28 de abril de 1976

ni restricciones,

i Aquí y ahora quiero dejar constancia de que la reforma ha 
oo sólo en la preparación de los trabajos 

■ preliminares, muy avanzados en estos momentos, sino también en la 
redacción de proyectos y en la aprobación de algunas disposiciones, 

i En este orden una de las primeras medidas del Gobierno, traducida 
'^por las Cortes en texm legal, fue introducir en la ley del Régimen 
; iocal una modificación que. inspirada en principios democráticos, 
permite acortar los plazos ’Sn la renovación de los ayuntamientos y 
diputaciones. Igualmente fue revisada la normativa legal de 
prevención del terrorismo, atribuyendo a sus jueces naturales el■ por nosotros miuta, ----------a au* fiaiuraies ei

experiencias y \ enjuiciamiento de conevetas delictivas en esta materia y precisando
con escrupuloso cuidado las garantías penales y procesales.

Recientemente el Gobierno ha remitido a las Cortes tres 
iríríS9Bble importancia. Considero de la máxima 

echos y deberes, trexendencia el que define el campo y las reglas del juego político 
1 acooedora. sin ««-Wgj ¡fgcir, regula el derecho de asociación política. La delimitación 

positiva está determinaría por el respeto ai ordenamiento

nocracia roproienutln 
mocracia para todoii
bajo el imperio dilt^

, acogedora, sin
litaciones...'

constitucional y a los principios inspiradores de la declaración de los 
derechos humanos. Quedan, por tanto, excluidos de la legalidad 
política aquellos grupos que persigan fines totalitarios, los que 

biliríad a los postuht ptenten a la unidad de la Patria y los que admitan o preconicen la 
lecesidad de la reí» violencia

Se procura por el segundo de los proyectos de ley adecuada 
je dio a España (s/il regulación a los derechos de reunión y manifestación, reconocidos 
generacional ha mm en nuestras leyes fundamentales.

tmos desconocer 9»

te las costumbres y m j / el tercero, que viene a complementar los dos citados 
y acelerados camtíi interiormente, significa una profunda revisión del Código Penal en 
tn la batalla del desn puellos artículos que hacen referencia a los delitos de reunión, 
planteamientos, dm manifestación asociación ilícita y propaganda ilegal. Para garantizar 
formulas que hasti y proteger el derecho al trabajo se califica como delictiva la

> una más clara con» iobstrucción o impedimento intencionados.

estima conveniente, puetfá someter a referéndum, en el mes de 
octubre, la reforma parlamentaria y las modificaciones que afecten a 
nuestras leyes fundamen tales.

<4

resulta incompatibUI- i fase de elaboración muy avanzada se encuentran algunas 
tchado pat^nalimii,ap¡¡pQ¡¡(.ÍQf^g¡ ¡jg ¡g /fjgyof entidad y del más alto rango, 

T En primer término, quiero referirme a los nuevos textos de la ley 
hay que aceptar ^cesión, que sustituirán a la normativa vigente para la sucesión 

1 de actuar en pol «ttjgp /g Jefatura del Estado. Esta normativa legal, de muy acusada

TEfíCEfíO: La convocatoria de elecciones generales 
parlamentarias, antes de finalizar el presente año, y su celebración en 
los primeros meses de 1977.

los oportunos criterios. Desea igualmente que le formulen las 
pertinentes propuestas las comisiones creadas para estudiar la 
problemática de las provincias de Guipúzcoa, Vizcaya, Islas Canarias 
y región catalana, así como aquellas otras comisiones que paira otras 
provincias puedan formarse más adelante.

ad es 1 
e, la 
ectible

10 ínter 
o la dem
31o”

í “Queremos mantener el | 
orden y la paz sin dimi 
ni un ápice del ejercicio 
de la Autoridad"

tertad y desarrollo ti 
indas, bemos da in

H hay reforma sin 
continuidad”

ificación histórica y política, ha quedado vacia tanto por su 
rollo en otras Leyes Fundamentales posteriores, como por el

ira dotarles de un¡ ' fertecto funcionamiento de las instituciones al cumplirse las 
fiando el Gobierno,» Previsiones sucesorias.
ar de pereza. El iii>,----- - — Queremos que las Cortes Españolas, órgano superior de
lerzo continuado, » Participación del pueblo en las tareas del Estado^ respondan 
.-t.!..- plenamente a las necesidades de esta hora. Vamos, por consiguienteables equivocación^

F como ya tuve ocasión de anticipar, a constituir dos cámaras 
.a 1.a <¡oIBQÍslatiotas. Ello permitirá una mayor reflexión y un

. A mi entender, implemento de puntos de vista, restableciéndose, además, el 
s a ella no se malof tistema tradicional de la Monarquía.

Las Cortes españolas se compondrán de dos cámara^ el Congreso 
y el Senado, Estará constituida la Cámara baja por los representantes 

la familia, elegidos en virtud de sufragio universal, igual, directo y

CUARTO: La renovación de las corporaciones municipales y 
pmvincia/es, mediante el correspondiente proceso electoral, que se 
sincronizará con el ya citado para la elección de senadores y 
diputados de forma que no se produzcan interferencias.

Por todo esto, resulta inevitablemente utópico y dañadríig/Tde 
audacia cualquier intento de ruptura. Por ello, contrasta con la 
xrena actitud y la probada madurez de nuestro pueblo tan 

unido a su Rey, el desesperado afán de marcar con las 
terribles señales de la violencia y la salvaje agitación social, una etapa 
especialmente necesitada de orden, paz y sosiego. Es clara la 
maniobra y evidente la torpeza del propósito de los que a ten tan 
contra estos valores. Sabemos que el comunismo internjKional no ha 
olvidado su derrota en nuestro suelo y que busca afanosamente el 
Jumento del desquite. Sabemos que detrás de la reconciliación que 
dice promover, se encuentra el insaciable rencor y que la libertad tan 
falsamente proclamada es la antesala de la tiranía.

Me parece tnuy oportuno referirme a conocidos acontecimientos 
últimajTtente vividos y que dejaron un rastro de san^e en las calles y 
de inconsolable dolor en unas familias españolas. Se ha demostrado 
que todo es^a previsto. Minuciosamente preparado. Que desde 
fuera se habían dado las consignas y se había dotado con fondos de 
igual procedencia a los grupos extremistas con el fijado objetivo de 
crear un clima de confusión y temor y hacer saltar, en el momento 
oportuno, la chispa de la violencia. Estamos dispuestos a impedir 
que sucesos de tal naturaleza se repitan. Pero si el reto volviera a 
plantearse, no vacilaríamos en adoptar las medidas,todas las medidas

LAS AREAS SOCIOECONOMICAS
Febrero del 74;
“Desarrollo sí, pero cuidando que los frutos del 

progreso se repartan con equidad... Desarrollo sí, pero con 
pleno empleo... Desarrollo, sí, pero contribuyendo al 
mjsmo tiempo a la expansión de las áreás 
subdesarrolladas...”

Enero del 76:
“Justicia social que desde la vertiente de 

económica ha de basarse... en una ordenación 
I* Justa contribución proporcionada a 

verdadera capacidad de cada sujeto".

la acción 
fiscal que

iva de emergencia 1'

b y podremos seffU' 
3S más ambiciosas. S
conserva lo queseé . ... oia¡/iuva an v. 

e se complementan,^ ^^''^to. Cada provincia, 
a sin continuiaao,
la continuidad no- 
a reforma requiere = 
inergfa, incluso a d"

- — contará con un número mínimo de
iputados, incrementado con el adicional que corresponda 

^oporcionalmente a su censo de población. El Senado, además de 
propias competencias, heredará funciones del Consejo Nacional, 

integrado por los miembros permanentes, los designados por 
^^y para cada legislatura y los elegidos por los restan tes cauces

necesarias, para man tener el orden y garan tizar la paz. El ejercicio de 
la autoridad es imprescindible en toda civilizada organización social 
y muy especialmente en tos momentos de transición y en los 
regímenes de libertad que son los más amenazados. Pero el firme 
ejercicio de la autoridad no debe estar reñido con el talante liberal y 
la generosa benevolencia cuando se tiene la certeza de que tal 
actitud va a ser noble y abiertamente correspondida. No es lícito ni 
revela honestidad en la conducta, el aprovecharse para dbr ríen da 
suelta a torrentes de rencor, largos años represado y gritar afanes de 
inaceptable desquite. No volverá a caer en la trampa 
aunque se sabe con fuerza para no dimitir de su 
integración.

el Gobierno 
voluntad de

fra en sus planteai. -, t.aua lexyi^taíura y lua cicyiuu» ijui lu» leaiaiiia» f,aut.a» 
asta donde sea Pj^istos en las leyes. Se arbitrará el procedimiento adecuado para 
auta y reflexiva P’ ^vlar las relaciones entre los cuerpos co legis lado res.
ntemente amplia P" uniiuiari m uc uii u luuiiai uc ¡/ai aiiiiaa
ondiciones son igv»’ ,^P»1itucionales, como sala del Tribunal Supremo, y, como lógica 
al y fiscal, concebí uc i,
9 distribución de la'¡ ^nsejo del Reino.
más eficientes en » ^na nueva ley electoral cerrará este ciclo legislativo de la reforma 

política, en los aspectos más trascendentes. Además de sus fines 
....^^^ííicos, tendrá la virtualidad, absolutamente conveniente en 

tos tiempos, de señalarnos indubitablemente qué grupos políticos 
verdadera fuerza y cuáles, por el con trario, no son más 

Pue unas pretenciosas siglas llamadas al ridículo y al olvido.
deseo de que nuestros propósitos queden hoy ante 

osotms suficientemente claros, quiero anticiparos el calendario de 
'^hirma tanto en la configuración de su marco legal como en la 

7nfoVmac?6n'escrii®®„"/®^«'-«’ « participación de los ciudadanos. Así pues, os 

apertura de los asu’y
I y a la confrontaclc, .
lalmente referirse ^, Antes del próximo día 15 de mayo estarán
nunciables derecM’l elaborados todos los proyectos de ley sobre la reforma
rtoies como P que me he referido. Con excepción del correspondiente a
Jad nacional... j Pectoral que será remitido a las Cortes antes del 15 de julio.
>so .-espeto al en to
□ ue’dentro*Gobierno reconoce y valora la ingente tarea que 
ente estarnas dispu- conrl'H Gortes. Confía, sin embargo, en que éstas hayan 
5 e integradoras”. P'Oitio estos trabajos con tiempo suficiente para que el Rey, si lo

-- I íf ara ar f^r .......
^ular las relaciones entre los cuerpos co legis lado res.

^6 prevé también la creación de un tribunal de garantías

^secuencia de la reforma, se verá afectado en su composición el

LA CLASE SINDICAL 
Y EL REGIONALISMO

Febrero 74:
“La Organización Sindical cuya unidad 

incalculable... no va a poner en juego su unidad para 
complacer a quienes desde el exterior se empertan en no 
valorar los beneficios que ha producido... Pero esta misma 
unidad exige garantizar en cada momento su interior 
autenticidad"

es un bien

Enero 76:
“Nuestro propósito es que todas las regiones de Esparta 

dispongan de una organización institucional que les 
permita atender mejor a sus necesidades específicas, 
conservar sus tradiciones y peculiaridades que enriquecen 
el conjunto nacional...”

2S de abril de 1976

Debo añadir unas palabras sobre el mundo sindical y el fenómeno 
regional. En ambos casos el Gobierno se ha propuesto respetar las 
distintas iniciativas. En su afán de autenticidad, espera que la 
Organización Sindical, tras una amplia consulta a la base, le brinde

28 de abril de 1976

Puedo aseguraros, con entera satisfacción que urta de las 
preocupaciones más sentidas por nuestro fíey es la elevación del 
nivel social de nuestro pueblo, A su pronta consecución me urge con 

mayor insistencia. Por ello, junto a la reforma política estamos 
dicididamente resueltos aacometer con urgencia un amplio programa 

sint^er en la tentación de relegar, por un reverencial sentido 
del tama de la libertad, los problemas socioeconómicos que son los 
que realmente inquietan y angustian a nuestros ciudadanos

Desgraciadamente atravesamos un difícil momento económico. 
No puede servirnos de justificación, sino de estt'mula^ la crisis 
económica del mundo occidental en que estamos insertos. Y, porque 
la justicia social no admite demoras, es exigencia de la Monarquía en 
su servicio al pueblo, y voluntad del Gobierno, abordar sin reservas 
el problema.

fíaefirmo una vez más nuestra determinación de reformar 
sustancialmente el sistema tributario. Cada día son más numerosas 
las necesidades que reclaman ser satisfechas por el Estado. Cada día, 
en orden al bienestar social, se exigen servicios públicos más 
perfectos, más generalizados, más costosos. También de día en día se 
hace más apremiante la obligatoriedad de una participación 
equitativa en la renta que genera el esfuerzo nacional. Si lo primero 
evidencia un mayor desarrollo, lo segundo es buena prueba de una 
nueva conciencia social. Para dar satisfacción a estas exigencias 
haremos realidad, con las normas adecuadas, la reforma fiscal que 
nos sitúe ante un futuro de mayor justicia y prosperidad.

Ha tocado fondo nuestra economía y empezamos a percibir 
alentadores signos de recuperación. Forcemos la marcha ascendente 
con nuestro trabajo. Con nuestro exigente sentido de la 
responsabilidad y la solidaridad.

Debo terminar. Sabemos a dónde vamos y lo ^ue pretendemos. 
Ni deseamos ni podríamos hacer en solitario la difícil andadura, sino 
asistidos por el apoyo y el acompañamiento de nuestro pueblo. 
Queremos mantener, a todo trance, el orden y la paz, sin dimitir ni 
en un ápice del ejercicio de la autoridad. Queramos actualizar 
nuestras leyes e instituciones para que respondan a las exigencias de 
loa tiempos. Queremos la efectiva participación del pueblo en las 
tareas del Gobierno. Queremos el pleno reconocimiento de las 
libertades políticas sin otras exclusiones que la de aquéllos que 
pretendan la conquista del poder para imponer la tiranía. Queremos 
potenciar la personalidad de las regiones para un mayor 
enriquecimiento de la unidad de la patria. Queramos que nuestro 
sindicalismo responda en sus estructuras a las irxfuietudes del mundo 
del trabajo. Queremos comprometernos en una política social de 
gran alcance, poniendo el mayor énfasis en el pleno empleo, la 
Seguridad Social, la vivienda y la educación. Queremos une sociedad 
más justa, con equidad en las participación de la riqueza nacional y 
en el reparto de las cargas comunes. Queremos una España en paz, 
unidad y próspera, alegre y segura de sus destinos bajo la monarquía 
encarnada por el Rey don Juan Carlos I.
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DISCURSO INTELIGENTE

MADRID, 29 (Logos).- Inmediatamente después de acabar el mensaje del 
presidente del Gobierno por la televisión , la Agencia Logos se puso en contacto con 
diversas personalidades de distintos sectores de la vida española y recabó opiruón:

Junto a las preguntas dirigidas a quienes tienen una significación politica, la Agencia 
Logos ha querido pulsar la opinión de gentes sin nombre conocido, gentes del pueblo a 
quienes hemos sorprendido inmediatamente después de la transmisión del mensaje.

LA CALLE
ABANDONO DE LA PALABRA 
MOVIMIENTO ________ __

En general a estos hombres y mujeres 
el presidente ha impresionado como en 
otras ocasiones, por su sencillez y la 
convicción de honestidad que emana de
su forma de dirigirse a los espectadores. 
En segundo lugar el presidente ha 
producido en la gente sencilla consultada 
una cierta seguridad frente a la confusión 
o temor de intencionalidades partidistas o 
de grupos que parecen despertar los 
innumerables políticos desconocidos para 
el gran público y en los que sus continuas 
declaraciones producen ciertos recelos o 
suspicacias, por lo que hemos detectado 
en la encuesta llevada

Don Antonio García López, del 
Partido Socialista Democrático Español.

“Nuestra opinión del discurso es 
positiva. Creemos que el Rey ha actuado 
finalmente. Esperamos que esta decisión 
no sea tardía.

Tres notas son 
abanjon o del 
movimiento;

claras en el discurso: el 
uso de la palabra 
que ya no habrá

procuradores, sino diputados, y que las 
elecciones parlamentarias se harán por 
sufragio universal y secreto.

sentido, algunos de los
a cabo. En este
preguntados han 
sensibles a iossido especialmente

reproches que el señor Arias ha dirigido a 
quienes no calculan los riesgos que para el 
pueblo significan las incitaciones 
permanentes. Especial mención nos han 
hecho otros interlocutores a los perjuicios 
que de hecho han causado ya a los 
trabajadores quienes han incitado a la 
pérdida de cincuenta millones de horas de 
trabajo por causa de las huelgas en los dos 
últimos meses, según ha citado el

Por otra parte, se pide la colaboración 
de las actuales Cortes, pero se señala que, 
si ésta no es efectiva, el referéndum de 
octubre dará paso a una nueva legitimidad 
en un proceso constituyente iniciado por 
el Rey. Se anticipa, igualmente el proceso 
de disolución de la burocracia sindical y 
sustitución por un sindicalismo plural y 
voluntario.

Finalmente, se habla de partidos 
políticos y de ley electoral, y, por lo
tanto, se puede anticipar que la

presidente al final de su discurso.
Un abogado, que no ha querido 

facilitar su nombre, ha destacado la 
información sobre el referéndum, aunque 
subraya que es comprensible que el señor 
Arias no haya facilitado más datos porque 
el lo ha remitido a la voluntad última del 
Rey.

En general la consulta a la gente de la 
calle ha obtenido respuesta 
preferentemente positiva.

legalización de todos los partidos y la 
reforma constitucional formarán la tarea 
fundamental de ese nuevo parlamento a 
elegir en la primavera del año 1977.

ANTIDEMOCRATA

Don José María Gil Robles y Quiñones 
(presidente de Federación Popular 
CJemocrática)

El discurso del señor presidente ha 
sido tan antidamócrata como siempre. No

LOS POLITICOS
A continuación pasamos respuestas de 

algunos políticos conocidos

GOBIERNO DE COALICION

Prados Arrarte.— Partido Socialista 
Democrático Español.

Debe elogiarse los propósitos 
manifestados por el señor Arias y su 
calendario de reforma política, pero 
después del referéndum debiera 
organizarse, a mi juicio, un gobierno de 
coalición para preparar las elecciones y 
garantizar la pureza del sufragio. 
Gobierno en el que debieran tener 
entrada las fuerzas de la oposición 
verdaderamente democráticas.

La solución alternativa de la ruptura 
democrática es un callejón que no ofrece 
una salida tan adecuada como la 
propuesta por el jefe del gobierno.

LA HORA DE LA VOLUNTAD 
NACIONAL

Don Afrodisio Ferrero Pérez 
(procurador en Cortes y miembro de la 
Comisión Gestora de Unión Denxjcrática 
Española).

La referencia a la consulta popular o 
referéndum era imprescindible en- este 
momento de cambio institucionalizado. 
Con esta consulta se eliminarán a las 
fuerzas extremas de la ruptura y al 
inmovilismo, porque estos extremismos 
son los que pretenden, a mi iuicio, 
suplantar la “voluntad de la nación’ ’

Con la alocución del presidente ha 
llegado por fin la hora de la voluntad 
nacional. La voluntad del pueblo español 
no podía quedar secuestrada por falsos 
cancerberos. El pueblo español por lo 
tanto tiene la palabra.

Comporto la tesis de la creación de las 
dos cámaras —Congreso y Senado- 
defiendo y apoyo que el Congreso de los 
diputados sea elegido en su totalidad por

es admisible el anunciado referéndum que 
al parecer va a carecer de garantías, de 
libertad de voto para los ciudadanos y 
respecto al cual se precisa las preguntas 
que se van a someter a votación.

FRASES DESPECTIVAS 
A LA OPOSICION

Don Jaime Corteza, secretario general 
de Izquierda Democrática (grupo de Ruiz 
Giménez)

El presid.ente del Gobierno ha 
procurado justificarse ante los miembros 
inmovilistas, situándose en un centro del 
centro político, que no ha conseguido por 
las frases despectivas hacia la oposición.

sufragio universal para 
representación auténtica 
español.

que sea la 
del pueblo

Las reformas constitucionales 
anunciadas han sido poco precisadas y no 
sabemos las garantías democráticas que 
dieran una legitimidad a los resultados.

Acerca del hecho regional necesitamos

Me preocupa que el referéndum sea 
consecuencia de Leyes aprobadas en las 
actuales Cortes, pues me temo que éstas

más orientación. Estimo que llegada la 
hora de institucionalizar las regiones sería 
necesario una consulta popular a través de 
las llamadas regiones bases.

En régimen el discurso del presidente 
ha sido un no rotundo al totalitarismo y a 
la ruptura.

disminuirán los pretendidos avances 
los decretos leyes que les envíe 
Gobie rno.

Para terminar, diré la satisfacción

de 
el

de
oir en bocas oficiales, al cabo de cuarenta 
años, la palabra de ciudadanos.

Don Antonio Garrigues Walker
El presidente ha intentado compaginar 

toda la clave básica de un pueblo que, 
como el español, todavía está

invertebrado, políticamente. Salvando los 
aspectos puramente formales, éste me ha 
parecido inteligente ya que no estaba 
dirigido a la clase política, sino a una 
mayoría cada vez menos silenciosa, pero 
todavía dócil y conservadora.

El calendario de reformas me ha 
parecido enteramente razonable. La idea 
de un referéndum antes del verano era un 
imposible,no puede haber un referendum 
válido sin un mínimo de preparación de 
las estructuras políticas.

Por fin, según mi opinión, los 
problemas políticos fundamentales siguen 
todavía pendientes, pero al menos se ha 
aligerado un poco la tensión.

CONVOCATORIA AL 
PAIS

Don Jesús Fueyo Alvarez, presidente 
del Instituto de Estudios Políticos y 
miembro de la Unión del Pueblo Español.

— En un sucinto análisis del discurso, 
para el que me concede tan poco 
tiempo, yo destacaría los siguientes 
aspectos concretos: de un lado la 
capacidad de expresión del presidente en 
un lenguaje i^lítico sencillo que llega al 
hombre medio; por otra parte, ql aran 
sentido político de Arias Navarro. Otro 
aspecto destacable sería el propio carácter 
personal del presidente expresando una 
asunción total de sus responsabilidades en 
cuanto significa el ejercicio de la 
autoridad, con firmeza, pero sin énfasis 
autocrático alguno

En su alocución, el presidente ha 
convocado al país un tanto por encima de 
I as instituciones, pero contando con que . 
éstas sabrán convocar a su vez a los 
ciudadanos. Finalmente, creo que la 
fijación del referéndum para el mes de 
octubre es mucho más factible que, como 
se venía comentando antes del discurso, 
para antes del verano.

OBJETIVIDAD Y SERENI DAD (UJXPXJ

Hemos escuchado con mucha atención 
el discurso del presidente y aunque 
esperamos analizar con más calma todos 
los matices del mismo, en su conjunto 
hemos apreciado como positivo el que 
venga a poner serenidad a las 
especulaciones de los últimos tiempos y a 
clarificar el confuso horizonte que ha 
rodeado hasta ahora el proyectado 
perfeccionamiento institucional español, 
cerrando el camino a cualquier tipo de 
ruptura.

Hemos de señalar con satisfacción que 
en su planteamiento general las palabras 
del presidente coinciden en g^ran medida 
con los principios que UDPE ha venido 
afirmando desde sus primeras 
declaraciones y el que la reforma política 
se plantee con positivos criterios de 
objetividad y serenidad.

Estimamos una medida prudente y 
acertada la anunciada sincronización 
entre las convocatorias de las elecciones 
generales parlamentarias (que se han 
adelantado) y las elecciones para la 
renovación de las corporaciones 
municipales y provinciales.

Nos parece muy importante, la 
promesa y deseo de que nuestro 
sindicalismo responda a las exigencias del 
mundo del trabajo, la preocupación por el 
paro, el alza de precios, y la reiteración de 
un firme propósito de reforma fiscaj.

Unión del Pueblo Español se une a las 
palabras del presidente en su elogio y 
reconocimiento a las instituciones y a la

positiva labor realizada por las Cortes 
acentuando aún más su responsabilidad]! 
rechazar de forma inequívoca el fícji 
camino de los decretos leyes que pudieran 
haber puesto en peligro la objetividad en 
la elaboración de las Leyes.

Igualmente nos sumamos plenamente 
al reconocimiento de la labor realizad) 
por el generalísimo Franco; a la esperanza 
en la monarquía, y en la persona de Su 
Majestad el Rey; asi como en la 
formulación de objetivos concretos 
encaminados a la mejora de vida de todos
los españoles. 

Es necesario. después de ||
intervención de esta noche que !•{ 
hechos respondan a las palabras qut 
hemos escuchado y que el precipitado 
acontecer no reste eficacia y acierto ii 
sereno propósito manifestado por el 
presidente.

Habrá que esperar, para estimar er 
todo su valor las intenciohes expuestas, 
los proyectos legales que se presenten 
concretando las palabras escuchadas, pero 
el tono general de la declaración hace 
esperar positivos resultados, aunque 
puedan formularse reservas.

Unión del Pueblo Español discrepa ai 
el carácter selectivo de las formulaciones

mayor moder 
(jemocrac 

’ll’ reiteradamente 
1 1936. .

" Unión Naci« 
antes de cc 
desarrollo c 
constitucional
popul^f^ acerca 
pañoles dese 
(Je las instituer

bien hecho

Don Rain 
(presidente di 
Frente Na cions

Me ha pare 
punto de vista

de Uniá

DISCURSO TRISTE

r d o A ei

Madrid, 28 abril 1976-
La junta directiva nacional 

del Pueblo Español.

Sr. Fernández O
(social-demócrata).

Me ha parecido un discurso triste, en 
una actitud política defensiva. En esti

regionales, y confía en que este positive 
planteamiento se extieiida a todas la 
regiones españolas, sin carácter 
discriminatorio alguno.

carácter

hora el'pueblo esoañol necesitaba uní 
llamada al entendimiento de todos y uní 
convocatoria a la esperanza. No creo q* 
el programa del señor Arias sea capaz iH 
generar ninguna ilusión colectiva

Una vez más se aplazá los tiempos» 
proceso de reformas. Lá historia 
su día a quién favorece y a qu* 
perjudica esta política

OTRO TIPO DE 
REFERENDUM

Don Gonzálo Fernández de la 
presidente de Unión Nacional EspañoU 

— Lo verdaderamente novedoso • 
importante de la alocución es au«* 
Gobierno anuncia la celebración * 
elecciones generales para, mediio'* 
sufragio universal inorgánico, design*^' 
principios del año próximo, un oony* 
de diputados, en el que se determ^*J 
fuerza numérica de lo que el presia«>® 
ha denominado “grupos políticos’* y 
vulgarmente se llama partido, 
cambio, con las anuncieo’^^ 
reeestructuraciones del Consejo » 
Reino, del Consejo Nacional y de » 
sindicatos, suponen la sustitución ' 
actual democracia orgánica por 
régimen de partidos políticos. ComoJ 
presidente no ha aclarado si el proyecte» 
senado en el que refundirán las actué» 
Cortes, tendrá idénticas 
legisladoras que el congreso de Diputed<* 
o será una institución subalterne’ 
asesora, queda aún la duda de 
Gobierno propugna una partitoc^ 
pura como la italiana o una partitocre» 
limitada.

Unión Nacional Española consic* 
que la democracia orgánica es la |j 
constitucional que ha dado a 
paz más dilatada, la justicia social 
avanzada y el desarrollo económico "¿I 
espectacular de nuestra historia y j
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POLITICOS
por las Cortes 

esponsabilidxl lí 
quívoca el fícj| 
yes que pudieran 
la objetividad en 
BS.
irnos plenamente 
I labor realizada 
co; a la esperanza 
la persona de Su 
si como en la 
etivos concretos 
de vida de todos

demostrado amplísimamente mucha 
mayor modernidad y eficacia que la 
democracia inorgánica que 
reiteradamente conocimos entre 1812 y 
1936.

Unión Nacional Española entiende que 
intes ée colocar ai país frente al 
desarrollo concreto de la revisión 
(institucional se debe hacer una consulta 
popular acerca de si la mayoría de los 
pañoles desea la continuidad perfectiva 
de las instituciones vigentes o su sustitución.

notado cierto tufillo amenazante, y 
bastante personalísimo, pero en ningún 
caso ha habido llamada a la decisión 
soberana de nuestro pueblo para resolver 
sus propios problemas, echo en falta el 
anuncio de soluciones para mitigar el 
paro obrero, aunque a él se ha referido, 
pero ambiguamente. La reforma fiscal 
sigue anunciándose con las mismas 
palabras que hace 20 años. En resumen, 
anuncia que establecerán las libertades, 
pero utilizando las muletas del Gobierno.

lespués de || 
noche que !•{ 

as palabras qut 
le el precipito 
acia y acierto ii 
I if estado por el

bien hecho

Qon Raimundo Fernández Cuesta 
(presidente de la Asociación Política 
Frente Nacional Español).

Me ha parecido un discurso desde el 
punto de vísta literario muy bien hecho, y

“LA REPRESENTATIVIDAD 
DE CADA CUAL ESTA 
POR VER”

Creemos que el Rey ha actuado finalmente. 
Esperemos que esta decisión no sea tardía" 
_____________(García López, del P.S.D.E.)

'EI presidente ha hablado con claridad
y precision (Raimundo Fernández 

Cuesta de F.N.E.)

Ha sido antidemócrata" (J.m. gíi Robles)

‘Ha sido un no rotundo 
al totalitarismo y a la ruptura”

(Afrodisio Ferrero, de U.D.E.)

para estimar m 
cieñes expuestas, 
|ue se presente» 
escuchadas, pert 
declaración haq 
iuliados, aunque 
ras.
pañol discrepa ai 
las formulaciones 
que este positiw

Alberto Bailarín Marcial, reformista.
—Lo considero un positivo avance con 

respecto al último discurso suyo ante las

I

rida a 
. sin

todas la 
carácter

acional de Unión

e 2 O r d o ft ej

discurso triste, er 
efensiva. En estj

t :

bien construido, 
con claridad 
proyectos de 
sinceramente 
convertirse en

El presidente ha hablado 
y precisión sobre los 
reforma. Deseo muy 

que si éstos llegan a 
realidad redunden en

beneficio del pueblo español.

“TUFILLO AMENAZANTE”

"No me ha convencido la forma y el tono 
en que se ha referido el presidente a las 
fuerzas de la oposición" (Bailarín Marcial)

forma y el tono con que se ha referido el 
presidente a las fuerzas de la oposición. 
En este país, yo creo que la 
representatividad de cada cual está por 
ver y conviene partir de esta premisa 
previa para cualquier planteamiento.

Por lo que se refiere a la huelga si bien 
son de lamentar y es cierto que nos ha 
causado graves daños, ello nos debe llevar 
a una reflexión sobre sus verdaderas 
bases. Que no pueden reducirse 
fácilmente a los própositos agitadores de 
unos cuantos.

CANTARERO DEL CASTILLO: 
REFORMAS INACEPTABLES

Don Manuel Cantarero del Castillo, 
presidente de la asociación política 
Reforma Social Española, ha declarado a 
Europa Press lo siguiente sobre el discurso 
que pronunció ayer el presidente Arias:

"Las reformas anunciadas por el

I necesitaba uns 
to de todos y uni 
inza. No creo q« 
Krias sea capaz (H 
colectiva 
¡9 los tiempos de 
a historia diri* 
rece y a qu*

rxlez de la Morí 
acional EspaftoU 
jnte novedoso • 
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s políticos” 
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sustitución de • 

orgánica por 
oI(ticos. Corr» • 
lo si el proyecte* 
ndirán las acto»* 
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a duda de » * 
una partitocre^l

spañola consi<i^ 
mica es la turf’d 
dado a EspaftN 
usticia social 
lo económico 
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Don Manuel Turrión (secretario del 
Interior del Partido Socialista Obrero 
Español, sector histórico!.

La respuesta de mi partido tendrá que 
ser meditando serenamente lo expuesto. 
No obstante, lo oído parece que pretende 
infirmar las palabras con que inició el 
Discurso: sólo se reforma aquello que se 
desea reformar.

Si esas palabras hay que interpretarlas 
como una posición política del Gobierno, 
las considero en total oposición a nuestro 
pensamiento político, que es arrinconar la 
herencia y comenzar a decretar hoy de 
forma que desaparezcan los obstáculos 
que impiden el disfrute de todas las 
libertades.

Por otra parte, en sus palabras se ha

Cortes. Muy dar o y concreto el programa 
de reformas políticas, con el que me 
muestro, en principio, de acuerdo, 
aunque yo formularía alguna reserva:

1 .— Me parece problemático que 
las actuales Cortes propicien un programa 
verdaderamente democrático. ¿Qué 
pasa si no lo hace así, si modifican de 
modo importante lo que les envíe el 
Gobierno? ¿Qué haría entonces éste?

¿Qué haría el Rey?
2 .— No ha dejado claro el presidente 

que la Cámara soberana no tiene que ser 
precisamente la Cámara Baja o Congreso 
elegido por sufragio, si bien ello parece 
estar implícito en las estructuras mismas 
de la reforma.

3 .— Hay otro punto de la mayor 
importancia cual es el de la 
responsabilidad del Gobierno ante el 
congreso» hubiera sido deseable una 
clarificación ya que, para que exista 
democracia no basta contar con la cámara 
elegida sino que es requisito indispensable 
el de un Gobierno que responda ante el 
Parlamento.

Lo que no me ha convencido es la

presidente Arias en su discurso de ayer 
parecen querer ser unas reformas de 
carácter definitivo, y, en tal sentido, son 
en mí opinión absolutamente 
inaceptables.

El actual Gobierno, hecho todavía 
“desde arriba” no está legitimado para 
promover reformas definitivas y mucho 
menos para que sean aprobadas por 
refer^dum, que es un procedimiento 
constituyente válido sólo para las grandes 
cuestiones simples, pero no para 
sancionar popularmente largas leyes 
articuladas.

El actual Gobierno y cualquier otro 
que le suceda hecho también “desde 
arriba” sólo está legitimado para 
promover por el procedimiento más 
rápido las reformas mínimas necesarias 
que hagan viable, en el menor tiempo 
posible, la constitución de un legislativo 
plenamente democrático y de un 
Gobierno hecho “desde abajo”' en 
función de la voluntad popular 
mayoritaria. Ese Gobierno y ese 
legislativo serán quienes puedan promover 
con plena legitimidad democrática 
reformas definitivas y en profundidad.

Todo lo que no sea entender la 
reforma de tal manera nos parece 
fraudulento, aunque tal vez no sea la 
intención de sus promotores, y da la 
razón a quienes sostienen la tesis de la 
ruptura, a pesar del irreflexivo contenido 
de la misma”.

ENRIQUE LARROQUE: 
AMBIGÜEDAD 
CONSTITUCIONAL

Don Enrique Larroque, secretario 
general del Partido Liberal, ha dado a 
conocer la siguiente declaración:

“Es el discurso de la continuidad y del 
autoritarismo. Para la España nueva, que 
no quiere democracia orgánica, sino 
auténtica, que es pacífica y no entiende la 
necesidad de amenazas, que desea 
comprensión y cambio, que quiere 
claridad y no ambigüedad constitucional, 
este discurso no contiene lo que la 
inmensa mayoría hubiese querido oir”.

COMENTABIOS en lo PBENSA MADBILEÑA
MADRID, 29 (Cifra).— "El rumbo 

(de la política del Gobierno) rechaza toda 
trayectoria que desvíe la política hacia la 
ruptura y margine igualmente cualquier 
petición de apertura de un penodo 
constituyente. Quedan también, por 
supuesto, eliminadas todas las soluciones 
3-^®’ dignifiquen totalitarismo, 
disgregación comunitaria y violencia”, 
aice hoy un editorial de “ABC” 

contenido del mensaje que 
anoche dirigió al país el presidente del 
«obierno, Carlos Arias Navarro.

política es comentada por 
ABC en los siguientes términos: “El 

®’’3’'drno se presenta como sistema 
monarquía.Y quedará 

se ^J^do en una cámara baja y un 
nado, que heredará funciones del 

rto ”5®!®, Nacional. La cámara baja—pieza 
— de formará con los 

familia, elegidos en 
rxud de sufragio universal igual, directo 

senado se integrarán los 
Reu P®'^anente, designados por el 
qq/ para cada Legislatura y los elegidos 
levoc °e restantes cauces previstos en las 
refnr evidente que en esta parte de la 
Q.- JP® política se centrarán, en los

®*’®d, la mayoría de las 
al,.- prefaciones polémicas que suscite la 
«ocucion presidencial”.
dMra.7-? ® * P® ctación no ha sido 

odada concluye el editorial de

"ABC”—. Es la alocución presidencial 
oportuna, clarificadora, muy 
suficientemente explicativa y muy franca. 
Y encierra, por lo mismo, un alto interés 
político. Tan destacado interés que quizá 
marque una etapa nueva en el desarrollo 
de la política española”.

ARRIBA: "COMPROMISO 
PUBLICO”

Bajo el título “compromiso público”, 
el diario "Arriba” destaca que el mensaje 
del presidente Arias ha sido sereno, 
equilibrado y justo en todas sus 
apreciaciones. Contiene, dice el matutino, 
toda una teoría de la moderación, una 
voluntad de resolver de forma válida los 
actuales problemas de nuestra sociedad.

“Creemos honestamente que Arias 
Navarro ha dado respuesta precisa y 
completa a estos interrogantes”, afirma 
"Arriba”. “Sus palabras no han tenido 
tanto un objetivo de tranquilizar por 
tranquilizar, como de aportar la claridad 
precisa a un momento en que quiza se 
levanten excesivos intérpretes de la* 
voluntad nacional”.

"Arias —agrega el diario del 
Movimiento— no trazó un programa de 
Gobierno. Lo concretó. Esto ya es 
bastante para el momento actual de la 
patria. Frases como Hs oue apelan al

pluralismo de opinión como base de toda 
política o las que hablan de desprender 
los comportamientos públicos de todo 
dirigisme, o la voluntad expresa de 
trasladar el protagonismo al pueblo 
español, demuestran que las intenciones 
son sinceramente democráticas”.

“A partir de las palabras que nos 
ocupan --termina diciendo el matutino 
madrileño— hemos superado las frágiles 
barreras de la apertura o la cerrazón para 
pensar, abiertamente sinceramente, en 
una sola meta: democracia”.

YA: "NO TODA LA CULPA 
DEL CONFUSIONISMO 
ES LA SUBVERSION”

Finalmente en un editorial

actual es de la 'subversión. Que la 
subversión ha intervenido, ¿quién será tan 
ingenuo para negarlo? Pero ha habido 
también los silencios de los gobernantes, 
sus al menos aparentes contradicciones y 
sus demoras, la falta de ritmo en relación 
con el cambio vertiginoso que en unos 
pocos meses ha experimentado la 
sociedad española: todo esto habría que 
estar ciego para no verlo”.

"Manifestamos nuestra decepción 
—agrega— al no ver junto al calendario de 
la reforma política, no ya el calendario, 
sino un enunciado mínimamente 
completo de la reforma sindical que es 
tan necesaria como aquélla, por lo menos. 
No ha habido el anuncio que muchos 
esperaban de un plebiscito inmediato.

Dice más adelante “Ya” que “el

titulado “un discurso y una reforma”, 
comenta: “Se le pedía un calendario: ya 
lo tenemos. Ahora hace falta que se 
cumpla, y como esto ya no depende 
únicamente del Gobierno, al patriotismo 
de los procuradores apelamos”.

**EI señor Arias ha condenado la 
ruptura, continúa “Ya”, pero frente a la 
ruptura no bastán condenaciones, sino 
reformas. Incluso diríamos que insistir 
demasiado en condenar la subversión es 
hacerle el juego. Y permitásenos observar 
que no toda la culpa del confusionismo

presidente ha rechazado la vía de 
decretos-leyes, argumentando que 
seria la llave adecuada para abrir 
situación democrática: estamos

ios 
no 

una 
de

acuerdo, pero una vez más repetimos la 
advertencia de que no serán los 
argumentos ni la lógica los que supriman 
la tentación de recurrir a esa peligrosa vía, 
que tan fácilmente podría convertirse en 
arma de dos filos, sino la demostración 
práctica de que, para realizar el cambio, 
bastan los procedimientos normales; a la 
espera de esa demostración quedamos”, 
concluye “Ya”.
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H
emos realizado una encuesta de urgencia para conocer /a reacción de 

diversos sectores políticos ante ei discurso televisado de/ Presidente Arias 
/Vavarro. Tres figuras políticas zaragozanas, situadas en distintas posturas, 

resumen su impresión ante el discurso.

pareció un discurso programático, con 
una serie de plazos. Un calendario de 
reformas con respeto a ia continuidad 
y al legado trasmitido. PeVo este 
programa tendrá un desarrollo y habrá 
que Juzgarlo por las disposiciones que 
vayan apareciendo a partir de ahora.

ARSENIO PERALES
(Presidente de los 
Alféreces Provisionales)
JOSE LUIS LACRUZ 

(Democñstiano)

D. ARSENTO PERALES,

Presidente de la Hermandad de 
Alféreces Provisionales

Para los españoles, que lo que buscan 
es que no haya convulsiones, es 
aceptable este juego político limpio.

Veo también algunos fallos, pero 
tendría que leerlo con más 
detenimiento. Entre estos fallos, 
observo que no se alude a los 
problemas de nuestras relaciones 
internacionales: nuestra vinculación al 
Mercado Común, nuestro convenio 
con los Estados Unidos, la salida del 
Sahara, etcétera, que hubiera sido 
importante abordar en el discurso.

EMILIO GASTON
O

(Socialista)
Sí

"UN PROGRAMA CON 
CONSECUENCIAS 
IMPORTANTES"

No lo he podido leer todavía, 
aunque lo escuché por la televisión. Me

De todas formas veo en el discurso 
una buena base para andar, pero habrá 
que ver cómo andamos, no vaya a ser 
que lo hagamos a trompicones. Hay 
que andar sin correr, porque nos 
jugamos la tranquilidad, el progreso, la 
paz de España. En resumen, veo en el 
discurso de Arias un programa que 
entraña consecuencias muy 
importantes para nuestro país.

< ;

Finalmente señalaré que el discurso 
contiene ciertas frases condenatorias y 
de rechazo que resultan anacrónicas. 
La auténtica política es otra cosa, 
requiere un sentido de respeto a las 
ideologías contrarias aunque estén en 
minoría, mayor imaginación, 
creatividad.

D. EMILIO GASTON

"Arios, Igual a 
si mismo..."

Miembro del Partido Socialista
Aragonés

"LA AUTENTICA POLITICA
ES OTRA COSA"

(“Le Fígaro“)
PARIS, 29 (Efe).— “España: Juan 

Carlos atropella a los ultras. Referéndum 
constitucional en octubre y elecciones 
legislativas el año próximo”, son los 
titulares de primera página que hoy 
publica “Le Quotidien de Paris”, 
independiente, al informar del discurso 
pronunciado anoche por el presidente del 
Gobierno español, Carlos Arias Navarro.

Para el conservador “Le Figaro”, que 
titula a su comentario “timida apertura”j 
“Arias Navarro se ha mostrado igual a si 
mismo .... es decir, partidario convencido 
de la politica paso a paso”.

El periódico económico y financiero 
“Le Echos” afirma que “el jefe del 
Gobierno ha recogido los temas 
desarrollados en estos últimos tiempos 
por el Sr. Fraga: reforma sindical, 
exclusión del Partido Comunista de la 
vida politica, manteniendo del orden, 
etc”.

LO QUE DIJO AHIAS YA HABIA 
SIDO REVELADO POR AREILZA 
Y ERA(;A hace dos meses 
(The Einancial Times)

LONDRES, 29 (Efe).- El diario 
independiente “The Times” dice hoy, 
sobre el discurso del presidente Arias que 
“fue la primera vez en anunciarse en

España, un completo y especifico 
calendario para la reforma democrática de 
un modo oficial”.

Destaca que el presidente denegó la 
existencia de disensiones en el seno del 
Gobierno español, haciendo al tiempo 
elogios del Rey Juan Carlos.

El conservador “The Daily Telegraph” 
titula de forma similar al “Times” 
(“elecciones generales el próximo año en 
España”) y recoge la petición de Arias 
Navarro a las Cortes que son las 
encargadas de aprobar las leyes de la 
reforma, para que aceleren su 
procedimiento y respondan 
adecuadamente a las necesidades del 
momento.

El corresponsal en Madrid de “The 
Financial Times” económico, estima que 
“los dos puntos principales del discurso 
de Arias, la posibilidad de un referéndum 
y el parlamento, ya habi'an sido revelados 
por Manuel Fraga Iribarne y José Marfa de 
Areilza hace dos meses”.

Kor su parte, el liberal “The Guardian” 
califica el programa revelado por Arias 
Navarro de “no arriesgado”, dice que no 
contiene sorpresas, y cree saber que Arias 
Navarro ha vencido a una corriente dentro 
del Gobierno según la cual las fechas del 
referéndum y de las elecciones generales 
eran anteriores a las por él anunciadas.

—El discurso no me ha sorprendido 
nada, porque nada nuevo aporta. Es 
absolutamente necesario que antes del 
referéndum exista ya una libertad 
política plena, libertad de asociación, 
de expresión, de propaganda y 
difusión de ideas por todos tos medios. 
La libertad para proponer otras 
soluciones, libertad de alternativas y 
exigencias. Porque ¿qué intervención 
va a tener el pueblo en la preparación 
de las bases del Referéndum? Y, las 
regiones, los partidos políticos, las 
fuerzas sindicales y sociales, ¿de qué 
forma van a participar para que el 
referéndum no suponga la imposición 
de un criterio? Está daro que se 
promete y pretende una reforma desde 
arriba, sin contar con el pueblo y con 
marcado signo autoritario* Es una 
reforma preparada por el continuismo 
y para la continuidad. En ese sentido 
nos recuerda la frase de Lampedusa: 
“Habrá de reformar casi todo, para 
que todo quede igual".

Yo concibo la democracia de otra 
forma. Además sería muy importante 
acelerar la participación de las nuevas 
generaciones en la nueva ley electoral, 
rebajando la edad del voto a los 18 
años, asumiendo así la tendencia 
general de los países democráticos. La 
preparación política de la juventud es 
proporcionalmente superior a la de las 
personas maduras, por su mayor 
capacidad de elaborar un criterio 
propio.

D. JOSE LUIS LACRUZ BERDEJO,

Cabeza visible de un grupo 
Demócrata-cristiano aragonés

"ESTE PROGRAMA NO
ES DEMOCRATICO"

—Tendría que decir que el discurso 
me ha parecido lo que se podía 
esperar. En ese sentido no ha habido 
ninguna sorpresa. El discurso de Arias 
se sitúa en una línea de carta otorgada 
por el Poder, que concede al resto de 
la gente que no participa del poder lo 
que le parece. Desde un punto de vista 
democrático pienso que eso rw es lo 
más oportuno, porque lo que procede 
es consultar a la gente en las urnas para 
hacer luego lo que la gente quiera que 
se haga. Recuerdo, a estos efectos, las 
preguntas que Gil Robles ha sugerido 
debieran hacerse en un referéndum y 
estoy de acuerdo en ellas. Porque lo 
prometido por Arias es notoriamente 
insuficiente.

Este programa no es democrático, 
pero otra cosa sería si a través de esta 
reforma concreta se podrá llegar a una 
situación democrática. No lo veo 
imposible, aunque el programa no sea 
democrático ni tampoco la forma en 
que se ha planteado. En una primera 
fase, tampoco va a conseguir la 
democracia, pero soy optimista a un 
plazo algo más larga
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LAS PLANTAS INTERIORES ' 
SUBEN DE PRECIO

FIESTA DE NUESTRA SEÑORA 
DE MONSERRAT

Todo un dia
dulce. Nuestra Señora de Monserrat, Patrona de la 
Agrupación Provincial de Confiterb-Pasteleria y venta de 
dulces, fue feste/ada coa una gran fiesta y como fiesta y 
trabajo son contrarios cerraron todas las pastelerbt y 
obradores de Zaragoza. Para los demás fue un día sin dulces y 
para los que los hacen, fue un dulce día de fiesta que 
concluyó en una comicb de hermandad en el Restaurante 
"Las tres Carabelas". Fue presidido el almuerzo por el nuevo 
Delegado Provincbl de Sindicatos, don Julio Quiroga, en uno 
de los primeros actos oficiales a los que asiste. En las fotos 
aparece junto a don Jesús Dieste, presidente de b Agrupación 
Provincial. También puede verse el momento en que don 
Miguel Marín UrbI recoge la medalla de pía ta y el pergamino 
que conquistara en "la Alimentarb 76" de Barcelona, con su 
monumental obra de chocolate, que allí demostró la 
categorb que en E^ñá tienen los pasteleros zaragozanos. La 
celebración acabó con un baile para todos. Era la Fiesta de 
los reposteros y, por ende, fue día de fiesta para todos los 
lamineros.

DESFILE DE MODELOS, AUDACIA 
Y RUEN GUSTO

^uevamente "Establecimientos Calixto" se adebntó a b 
adelantarse a la moda, nada mejor que 

szhibirb. El acontecimiento tuvo tugar en forma de 
^tapando desfile de modelos, en el Hotel "Corona de 

fegón ' en cuyas pasarelas se sucedieron tas sorpresas de los 
'nas audaces, sencillos y hermosos vestidos para el verano. En 
t imágenes podemos ver tas evoluciones de las "maniquíes 

^nte la curiosa y sorprendida mirada de las asistentes, quq ya 
Parecen verse con los modelos puestos.

muy grata la impresión causada por esta 
colección que fue pasada para debite de tos ojos 

las damas, donde el buen gusto y la audacia en los diseños, 
ueron comentadísimos.

Tal vez sea porque últimamente en las tenderKias actuales 
de la decoración de pisos, se llevan mucho tas plantas 
interiores, éstas suben constantemente. Esto sucede no sólo 
en tas tiendas cuyos precios son realmente muy caros, sino w 
ta^ién en algunos viveros que venden directamente al 
público. Cuando llegó el mes de diciembre y las festividades 
de las Navidades, las plantas ya tuvieron un alza considerable, 
sobre todo en aquellas que pueden servir para tos centros de w 
mesa. Ahora en que la primavera ha llegado, éstas han vuelto 
a cotizarse más caras. Las amas de casa comentan que si tas 
plantas interiores siguen con este ritmo, valdrán más que la 
carne y los mariscos y eso que estos ya están por las nubes, w 
Está visto que sólo se podrán tener geranios y pare usted dé 
contar. Las flores y las plantas interiores se han convertido en 
un artículo de lujo y lo que mejor puede hacer usted, es 
olvidarse de ellas. >

n ASAMBLEA NAQONAL DE LAS 
ESCUELAS FAMILIARES AGRARIAS

Durante los próximos días 13, 14 y 15 de mayo tendrán 
lugar en Cogullada, b II Asamblea Nacional de las Escuelas 
Familiares Agrarias. El programa de actos es muy importante. 
El día trece a las cuatro y media de la tarde tendrá lugar la 
apertura de la asamblea con unas palabras del Presidente 
Regional del Valla del Ebro, don Aurelio Or ti liés. 
Seguidamente se hará la presentación del pbno general de 
trabajo y comenzarán bsi comisiones a estudiar los diversos 
temas propuestos.AI día siguiente los temas serán tratados 
por las distintas Escuelas Familiares de Ejea de los Caballos, 
Zuera, Pinseque y Epila. Asimismo habrá una serie de visitas a 
las explotaciones agrícolas que existen en Cogullada. A las 
ocho de la tarde todos los asambleístas, serán recibidos en el 
Ayuntamiento y se les ofrecerá un vino español. Se espera 
una masiva asistencia de personalidades, tanto españolas 
como extranjeras a todos los actos previstos.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Camino de la Mosquetera (Esq. Italia), 56
Villacampa - 3331 51

Coso, 78 Faci - 221780
Dr. Aznar Molina 

295959
Fuero del Trabajo 

415451
Germana de Foix 

294178

(Parc. Tur), 13 Torres -

(B. San José), 16 Grau -

(Arrabal), 2 Carreras

Juan B. del Mazo (Química), 26 Escorihuela - 
234039

Plaza Dos de Mayo (Doce Octubre), 3 Sarasa G. 
-272647

Santa Teresa, 3 Pérez ■ 25 5892.

BREVES
CICLO de AMPLIACION CULTURAL.— Esta tarde 

tendrá lugar en la Escuela de Formación de Mujeres de 
Acción Católica la apertura del Ciclo de Ampliación 
Cultural dirigido por don Aurelio Orensanz sobre el tema: 
"Medios de comunicación y sociedad actual".

C.M. HISPANOAMERICANO.— Esta tarde a las 
siete tendrá lugar en el C.M. Hispanoamericano una 
charla-coloquio por la doctora Lacarra Ducay sobre el 
tema “El Camino de Santiago en el Alto Aragón: arte, 
historia y leyenda" en colaboración con el colegio Sagrada 
Familia.

C.M. SALLE.— Esta tarde a las ocho se
pronunciará la segunda conferencia del ciclo Zaragoza 
2.000 años a cargo de doña María Luisa Ledesma sobre 
“Desarrollo urbano de la Zaragoza medieval". La entrada 
es pública.

DONATIVO PARA LA CASA AMPARO.— Don Jesús 
Pascual Salvadot Garcés hizo entrega en la mañana de ayer 
de un donativo a la Alcaldía por valor de cinco mil pesetas 
destinadas a la Casa Amparo.

CURSO DEL P.P.O.— Curso de mantenedor de 
aratos eléctricos y dispositivos automáticos para 

mayores de 1 6 años. Para más información en Av. Madrid, 
192-131.

SINDICATO PROVINCIAL DEL ESPECTACULO.— 
Se convocan exámenes de capí Q-tación de artistas para los 
residentes en Zaragoza Huesca ? Teruel, así como en sus 
provincias respectivas para los próximos días veinte y 
veintiuno de mayo. El plazo de admisión finaliza el doce 
de mayo.

VEHICULOS RECUPERADOS POR LA GUARDIA 
CIVIL.— Por fuerzas de la Comandancia y de la 
Agrupación i de Tráfico de la Guardia Civil, han sido 
recuperaaos los vehículos que a continuación se 
relacionan y que fueron sustraídos a sus propietarios:

Citroen Oyane 6 V-232.107
Seat 1.S00, M-674.309
Seat 1.430, Z-6048-A
Morris 1.100, Z-72.686

JIIKGA»» 
de

GHAKIIIA
JOSEFA 
QUIERE

MAS SUELDO
Ya sabe la señorita que por nada del mundo me 

llevaría de casa de la señorita ni un alfiler.
—A honrada no hay quien te gane Josefa, ya lo sé, 

Y si un día, porque la vida sube mucho,, no tienes 
bastante con las seis mil pesetas que te doy, te subo la 
mensualidad a seis mil quinientas, y a vivir como una 
reina.

—Pero es que con esas chuchas al mes no puedo 
ahorrar ni un céntimo.

-¿Y a ti qué te importa del día de mañana, 
Josita? Sabes que en esta casa tienes trabajo y pan 
para toda la vida. En mi familia las criadas nos han 
durado mucho. La pobre María, que en paz descanse, 
entró a servir con mamá a los veinte años y se nos fue 
para siempre a los sesenta y cinco.

—Bueno, pero eran otros tiempos. Con lo que gano 
hoy no puedo comprarme ni zapatos y con lo que 
ganaba ella podía comprane cada mes más de tres 
pares de alpargatas.

— iCuida con lo que dices! Las muchachas de esta 
casa nunca han llevado alpargatas. Les dábamos ios 
zapatos viejos, se ponían medias suelas por su cuenta y 
hale. Hasta los pies les olían a señora usando nuestros 
zapatos de tafilete.

—Pero es que ha subido tanto la vida, señorita 
Carmen...

I —Dímelo a mí. La pobre María entró cobrando seis I
I duros al mes y a ti te damos seis mil pesetas, que es lo I 
I que entonces costaba un aderezo de brillantes. I 
I —Ha subido más la vida que los jornales. I
I —Te referirás a los jornales de los obreros de I
I andamio. I
I —Y de las obreras de la escoba y el estropajo. I
I — iNo seas descarada, Josefa! Estoy hablando de I
I subirte quinientas pesetas al mes, y recibes de este I 
I modo tu mejora salarial. ¡Oh, qué ingratitud! Cría I 
I criadas y te sacarán los ojos con la lengua. I
I —Mal gusto tendría una. I
I —¿Pero qué has dicho chiquilla? I
I —Digo que mal gusto tendriz una si se dedicara a I
I quitar con la lengua las légañas de los ojos de la I 
I señora. I
I — iOh! Va a darme un algo. Hasta el servicio te I 
I pierde el respeto. Rectifica inmediatamente si no I 
I quieres que te ponga de patitas en la calle. I
I —Es lo que estoy buscando, para que se entere ya. I 
I —¿Qué quieres marcharte de esta casa? La última I 
I chica que estuvo eventual, nos duró diez años y tú E 
I quieres largarte, antes de los seis meses. iCa, hija mía, ■ 

de ninguna manera! La tradición es la tradición y te ■ 
quedas a servirnos aunque tenga que subirte hasta ■ 
siete mil pesetas! ¿Qué diría mamá si te oyera? Ella, B 
que era tan delicada, seguro que se pononía los ■ 
guantes para darte una bofetada. ¡Qué insolencia! B 
¡Qué grosería! Encima de llamarme legañosa B

I quererte despedir. Pues no, hijita, no. Ni mucho B 
menos. Siete mil pesetas y te quedas. B

—Diez mil, o me las najo. B
— ¡Que expresión tan grosera y. tan castiza! ¿Has B 

dicho diez mil pesetas? Tú debes de estar bebida. B
—Si quiere le echo una tufarrada y verá que sólo fl 

huelo a agua clara. No necesito estar curdela para B 
decir las cosas. O me da diez mil pesetas al mes o me B 
subo a servir con doña Amparo, la del quinto C, que B 
me las ha ofrecido, con paga de Navidad y con noches B 
libres. ¿Qué se creía? fl

— ¡Qué puñalada! Hacerme esto una vecina a la I 
que tenía por toda una señora... Claro, como no I 
había tenido muchacha hasta que se casó, ahora te I 
sale con éstas. ¿Quieres que te diga el origen de la que I 
quiere ser tu señora? Su madre era mandadera y se I 
casó con un feriante. I

— Diez mil lechugas o me subo de hortelana al I 
quinto C. I

— ¡Te las doy, te las doy! A mí no me quita una I 
doméstica cualquier hija de mandadera. I

Amparo de 46 años, casada, tuvo que ser curada en I 
un centro asistencial de diversas lesiones sin I 
importancia que le fueron causadas por Carmen, I 
casada de 52 años, ai "enterarse" de que aquella I 
había pretendido quitarle a su chica de servicio, I 
ofreciéndole un sueldo mayor al que ella le paga. Y lo I 
curioso del caso es lo que luego se supo: que la Josefa I 
no había hablado para nada con doña Amparo y todo I 
fue una estratagema suya para que le subiera el sueldo I
su "señorita". EXPRES/003
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PARA CABRIEGA,DE “LOS MAGNIFICOS"^Momento zaragocista

D
marcha

denominada «Los
futbolísticos se

nuestrafacilitar

COMO MANDAN LOSCANONES

CON CLARIDAD

repitiendo
est uvimos de
Weisweiler, a

DECEPi

BALONCESTO

fondo, 
se trate

aunque 
de una

parte de 
nadie podrá

ESPUES de señalar que 
sentimos de verdad la

—también favorable— de 46 a 35 
tantos.

entrenadores más completos 
que tuvimos en los últimos 
tiempos, saldrá en breve del 
club por la puerta grande. 
Suerte le deseamos.

que siempre

segura de

corazonada, estoy segura de 
que también yCarriega” 
desearía continuar en

WEISWEILER HABLO

problemas 
esforzó en 
labor.

En el 
quizá sólo

<■ n<-a ruados deeompa ñeros

Bretlove).
Helios lanzó 24 tirosC.N.

libres con 17 encestes, por 22 y

Lo dicho. En cerca de medio

Antonio SARRIA

respectivamente, regular su
p erj udicando

exceso al C.N. Helios señalaron
2 6 faltas personales al C.N.
Helios (con
Lanzuela) y 29 al Guadaljaire

cu n
Puitar tV

Alonso

Bretlove (1 3), Gómez (11)' 
En el capitulo de destac** 

diremos que por el Guadal)>*|« 
Alonso y Caneda. Por d 

______, WIH** 
Estiragués, * 

último con sobresaliente.

mado en casa. No se nos olvida

pués del Zaragoza.
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JU^ PBJGfíOSO
“Carriega”, aunque se 
adivinaba fácilmente desde 
hace algún tiempo, 
añadiremos que será muy 
difícil, al menos en nuestra 
particular opinión, 
encontrar otro técnico que 
viva el fútbol como el 
entrenador gallego, que le 
iguale en honradez 
profesional y espíritu de 
trabajo, y que demuestre le 
compenetración que ha 
demostrado con directivos, 
informadores y aficionados 
en general. Siempre que 
buscamos a “Carriega” lo 
encontramos amable y 
comprensivo, siempre que 
precisamos de su ayuda nos 
la prestó sin la menor 
reserva, siempre que 
intentamos resolver

Zaragoza y en el Zaragoza, 
puesto que, según 
manifestaciones reiteradas 
del intersado, tanto él como 
sus' familiares habían 
‘recibido un trato favorable 
de la generalidad, entre la 
que también surgen 
excepciones que confirmen 
la regla. Nosotros, pues, 
desearíamos que continuase 
“Carriega" en Zaragoza y en 
el Zaragoza; pero a 
“Carriega”, volvemos a 
repetirlo, tampoco le halxia 
disgustado quedarse. Por

U otrasunas
embargo,

> razones, sin 
uno de los

ahora vamos con el 
“juego peligroso”, que nada 
tiene que ver con las 
entradas terroríficas de un 
defensa cualquiera u otra de 
las manifestaciones 
antirreglamentarias tan en

boga. Se marcha “Carriega”, 
excelente entrenador, y se 
incluye a “Lobo” Diarte, en 
la relación de transferibles, 
aunque los setenta millones 
que por el paraguayo se 
exigen pueden representar 
un freno incluso para los 
poderosos. Malo si se 
traspasa, por muchos 
millones que ingresemos en 
las arcas, sobre todo si 
triunfa en otro club a 
plenitud de posibilidades, 
como puede y debe triunfar 
“Lobo” Diarte. Pero malo 
también, quizá peor, si el 
jugador se queda a disgusto 
en el Zaragoza, ofreciendo 
actuaciones como las 
últimas que le estamos 
presenciando y privándonos 
de tan “sabroso refuerzo 
económico”.

Algunos, los más 
retorcidos, piensan que 
Diarte está jugando mal para 
que lo traspasen, para que el 
aficionado desee y solicite 
su traspaso, para que la 
directiva se libere de 
promesas anteriores y toda 
clase de ligaduras 
psicológicas. Lo que no se 
puede admitir, sin embargo, 
es que a Diarte nos lo 
abonen “a plazos”, ya que 
el dinero “no aprovecha” y 
nos quedamos sin jugador; 
que nos lo cambien por 
otros futbolistas, ni el que 
se rebaje un céntimo de los 
setenta millones estipulados. 
Tema espinoso, arma de dos 
filos, problema que precisa 
de soluciones razonables y 
muy meditadas. Mucho 
cuidado con “el juego 
peligroso...”

EN MEDIO SIGLO SOLO DOS B IIA
PORTEROS DE PRIMERA DIVISION flllUUUU UU

es tierra de porteros

U
N simple repaso a nuestra 
historia porteril nos dará la 
evidencia de que Aragón no 

es tierra abonada para producir 
porteros de fútbol.

Desde Andrés Lerín que surgió 
allá en los años treinta, al Villa- 
nova que acaba de colgar las bo
tas como jugador, ha pasado cer
ca de medio siglo y solamente 
ellos dos tenemos anotados como 
porteros de primera división ge- 
nuinamente aragoneses.

En ese amplio interregno han 
ido desfilando valores de la tierra 
de una clase considerable, cuales 
son Orencio, el portero de Ala- 
gón, el hijo de Mario inehauste, 
y Marco, que dudamos de su na
cimiento aragonés, aunque puede
considerarse como producto for

un campeón mundial de juveni
les, nada menos que el portero
zaragocista Sierra, que compar
tió los honores con Joanet, des

ÜN ADIOS 
DE OBO Y
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Mas, como decimos, así como 
las playas del norte dan porteros 
para dar y vender, Aragón, tierra 
áspera, seca y dura, no suele ser 
propicia para esta especialidad. 
Sin embargo, ya estamos viendo 
cómo la cantera, no digamos que 
muy profusamente, pero no deja 
de producir jugadores para el 
primer equipo. Actualmente te
nemos cinco en activo y ya hay 
casi otros tantos esperando tumo.

Este repaso un tanto a la lige
ra nos lo ha inspirado el partido 
de los juveniles del Aragón ju
gado contra el Barcelona. Sim
plemente con el intercambio de 
ambos porteros, es muy posible 
que el resultado hubiese sido 
completamente a la inversa. Dos 
a cero a nuestro favor. Decimos 
esto, porque mientras el guarda
meta catalán, por cierto se trata 
del de la selección, evitó en el 
primer tiempo dos goles gracias 
a sus intervenciones prodigiosas; 
el nuestro intervino, o mejor di
cho no intervino negativamente 
en los dos tantos que subieron 
al marcador.

Prueba evidente de que aquí 
no salen porteros la tenemos en 
que el del Aragón actual ha sido 
traído de San Sebastián por cier
to con magnífico resultado y se
gún una versión fidedigna para 
el año que viene se traerá otro 
para los juveniles de procedencia 
vasca también. Trataremos al 
menos de evitar el tropezar dos
veces en la misma piedra.

siglo sólo dos porteros de la tie
rra han conseguido militar en pri
mera división. Al menos que fall®
nuestra memoria.

Gloria ARIAS

En el muy reciente y 
polémico caso suscitado 
entre Agustín Montai, Hennes 

Weisweiter y Johan Cruyff, que 
culminó, como ustedes ya 
saben, con el “despido” del 
técnico germano y la renovación 
del holandés de oro, 
en veinticinco millones de pesetas, 
nos colocamos desde un 
principio de parte del 
entrenador alemán, en 
desacuerdo con los métodos de 
Montai y enfrente de Cruyff. 
Postura clara y que no admite 
lugar a dudas, aunque sabemos 
de Buena tinta que “los amigos” 
de Johan no la admiten, ya 
que continúan creyendo en 
la rentabilidad de su ídolo.

Partiendo de esta base.

extrañar que aprobemos sus 
manifestaciones de última hora, 
vertidas en Televisión Española 
(espacio “Polideportivo”) y 
muy diversos medios 
informativos nacionales y 
extraryeros. Weisweiler habla de 
un Ouyff absolutamente nulo 
en los desplazamientos, detalle 
imperdonable para un futbolista 
(jue cobra millones y rinde 
últimamente en calderilla, por 
“su manía” de refugiarse en la 
defensa, no querkuido saber 
nada a la hura de pisar el área 
(on traria.

“El Barcelona —dice Hennes 
cuenta

c«î) tru-campistas de la talla de
Asen si, Marcial y Neskens, entre

pur cuyo motivo sobra
Cruyff en esta zona. Quizá fall»’ 
en defensa, pero al ho land se 
le firmó para <]ue marque gol(«,
o por lo menos para que se

Españi 
cambie 
escude 
sido, y 
entreni 

El I 
la fase 
punto 
serio” 
ademé! 
Rara lo 

an te 
tempoi 
Los pr 
fueron 
contrai 
probar 
madru 
consec 
retoqui 
sido

BBILUNTES

La Peña zaragocista
Magníficos», que tanto responde en 
su nombre al recuerdo de aquellos

inolvidables jugadores, como al de los 
peñistas «Magníficos» que la integran, 
quiere decirLe adiós a Luis Cid Pérez, 
«Carriega», con la concesión de una in
signia de oro y brillantes a| mejor de los 
entrenadores que ha tenido el Real Za
ragoza.

El acto de la imposición de la insignia 
tendrá lugar al final de la cena anual que 
la Peña celebrará este año, el próximo 
viernes, en el Hotel París. Un adiós de 
oro y brillantes para Carriega que, dicho 
en boca del señor Ceamanos, más bien 
será un «hasta luego, don Luis, porque 
en Zaragoza no se le puede decir adiós, ; 
sino hasta después y siempre».

marcarlos. Por otra parte, Johan 
ya ronda los treinta años, se 
cuida poco y aún con descansos 
no puede completar temporadas 
de éxito. Los partidos que nos 
ofrece de ciento a viento son 
elogiables, pero en realidad poco 
resuelven. La Liga, como 
ustedes comprenderán, es el 
torneo de la regularidad, y 
Cruyff, el Cruyff de hoy, no 
puede contribuir a ganarla con 
sus constantes e incomprensibles 
altibajos”.

Le preguntaron a Weisweiler 
si volvería a Barcelona y al 
Barcelona. Responde que sí a 
Barcelona, pero se carcajea 
abiertamente cuando le hablan 
del Barcelona. Sin duda alguna 
recordará la absurda postura de

un presidente que le apoyaba* 
un principio, que preteoi 
defender como era su obligio 
el principio de autoridad 
que cambió radicalmente । 
actitud ante cuatro panul 
sostenidas por vein 
irresponsables.

Por todo ello, cuando । 
emplaza al buen entrena» 
germano para que “se mrt 
con la directiva azul-g» 
termina diciendo: “¿Y p» 
qué?, ¿Acaso no se atacaneí 
ellos en perjuicio del club?. 
Ante los hechos consumado^ 
no sabemos si el Bared* 
provoca risa o llanto; se* 
antoja todo tan absurdo.

Enrique PEYRÍ^

SEGUNDA VICTORIA DEL C.N. HELIÎ 
EN LA LIGUILLA-FASE DE ASCENSO
VALLADOLID, 28 (Servicio 

especial por teléfono para 
AR AGON/exprés). — Nueva 
segunda victoria a cargo de los 
muchachos dirigidos en Santiago 
Blasco. En esta ocasión lo fue 
sobre el equipo malagueño 
Guadaljaire, el marcador al 
finalizar el encuentro señalaba 
89 a 71 favorable a los 
helió filos. La primera parte

Dirigieron los colegiados 
señores Guillén y Requejo, de

15 del Guadaljaire.
El encuentro fue Jugaéf^ 

gran rapidez y gran durez2<^ 
ello no impidió que el 
zaragozano se adelantara ** 
marcador desde el princip*'’* 
encuentro.

C.N. Helios: Willians, 
Costa (10), Ribot 
Arnaldos (5), Margeli I* § 
Lanzuela, Abad (2), Estiré* 
(4) y Aparicio. . J

Fanlo no jugó ya que 
que desplazarse a ZaragouJ 
haber tenido su esposa un 
primero del matrimonio

(10), Menéndtr 
(14), Gutiérrez

cinco, Margeli

piloto .S 
segunde 
su McL 
su nue' 
verdade 
la F.l. , 
vehícuk 
próximi

En h 
concert 
acudió 
de G it 
remozat 
aire, qt 
por el 
tiempo 
v®z pu< 
rondaba 
curva f 
contra 
piloto r 
lo pet
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UANDO se quiso hacer un cálculo de lo que 
serían tos días precedentes al Gran Premio de 

España de Automovilismo, respecto a actividad, 
cambios, modificaciones y ensayos de las distintas 
escudarías no se podía imaginar lo que realmente ha 
sido, y eso que aún no se ha dado paso a la fase de 
entrenamientos oficiales.

El argumento de que el G.P. de España, por abrir 
la fase de la Fórmula 1 en Europa siempre ha sido el 
punto de arranque de modificaciones o la entrada “en 
serio” en la competición; en esta ocasión se añadía 
además las modificaciones de obligado cumplimiento 
Rara los vehículos. Prácticamente, todas las escuderías 

an tenido que estrenar coches y esto, cuando ya la 
temporada está en marcha, es un verdadero handicap. 
Los primeros que se hicieron cargo de la situación 
fueron los equipos Ferrari, que muy anticipadamente 
contrataron la pista del Jarama, en Madrid, para 
probar sus soluciones. Y la verdad es que por 
madrugadores han sacado hasta ahora mejores 
consecuencias. El 312 T2 de Lauda apenas si necesita 
retoques. Su tiempo en los entrenamientos, no ha 
sido alcanzado por ningún otro equipo ni 

mmis
Primera prueba europea 
para el Campeonato del 
Mundo Fórmula - 1

Tinada «Los j 
esponde en j 
de aquellos I ;

al de los I j 
la integran, I I 
Cid Pérez, | ¡ 
de una in- I j 

lejor de los 1 
el Real Za- | 

I la insignia | 
a anual que » 
el próximo I j 

In adiós de I |
que, dicho I 

i, más bien I 
.uis, porque I 
decir adiós, ; t

ONES

lABLC ' 
)AD

HIMN
nte que le apoyaba' 
;ipio, que preteoi 
orno era su obligan 
o de autoridad 
bid radicalmente : 
ite cuatro pancH 
das por vei» 

)les.
do ello, cuando ' 
al buen entrenii 
Jara que “se mrt 
lirectiva azul-grí 
diciendo: “¿Y p» 
aso no se atacan fí 
erjuicio del club?, 
echos consumado^ 
ios si el Bared* 
isa o llanto ; se * 
) tan absurdo.

WDII»
Fittipaldi está orgulloso 
de su coche brasileño

Enrique PEYRl^

El “Tyrrell” de 6 ruedas 
debutará en el circuito 
dd Jarama:.N. HELI» 

E ASCENSO
idaljaire.
jentro fue Jugail«*l 
ez y gran dureza,F ■ 
npidió que el 
o se adelantara >* F 
desde el princip*'’'l-

lelios: Willians, 
JO), Ribot Pr
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Abad (2), Estir*»

no jugó ya que 
uarse a Zaragou^K 
do su esposa un 
el matrimonio
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ue por el Guadaljz'K 
Caneda. Por d 'R 
(\rnaldos, WIH^K 
y Estiragués, 
sobresaliente. R

piloto.Solamente se han aproximado a un minuto 19 
segundos (una media de 154 kms.h.) James Hunt, con 
su McLaren 123. con 1,19/9 y Patrick Repailler, con 
su nuevo Tyrrell de seis ruedas, en el que tenfa 
verdadera ilusión por correr en una prueba oficial de 
la F.l, A juzgar por lo mucho que entrenó sobre el 
vehículo, es seguro que haga su debut en Madrid, el 
próximo día 2, fecha de la competición.

DECEPCIONES E IMPOSICIONES

En la primera jomada de entrenamientos previos, 
concertados entre el 20 y 24 de abril, solamente 
acudió al circuito el equipo francés de Matra—Ligier, 
de Gitanes. El doce cilindros se mostraba muy 
remozado, pero sin solución acertada en la toma de 
aire, que sufría un rebufo, al quedar medio tapada 
por el casco del piloto Jacques Laffite. El mejor 
tiempo que consiguió Laffite fue de 1’20/7, pero tal 
vez pudo rebajarlo y en ese empeño, cuando ya 
rondaba el 1’19*’, sufrió un despiste y al frenar, en la 
curva Pegaso, pegó con la rueda trasera d'erecha 
contra las defensas y sufrió algunos desperfectos. El 
piloto resultó ileso (ligera magulladura dorsal); pero 
lo peor es que tuvieron que interrumpir tos 

entrenamientos y salir rápidamente para París, a fin 
de reparar el vehículo, que es el segundo de la firma y 
mejorando estabilidad y adherencia a la pista.

En la segunda jornada, la lluvia hizo su aparición 
de forma intensa y constante. No hubo 
entrenamientos, aunque sí mucha concurrencia de 
pilotos, prensa, etc. El atractivo en boxes estaba en el 
Tyrrell, “proyecto 34”, con sus seis ruedas.

'Ken Tyrrell parecía un maestro de ceremonias, 
recibiendo constantes visitas de los pilotos de las otras

Reutemann, Pace, los hermanos 
Fittipaldi, etc.). En el stand, todo eran explicaciones 
incluso a cargo del representante de Good Year, 
Bernard Cahier, que mostraba su orgullo por esas 
diminutas cubiertas fabricadas para el Tyrrell, y que 
completas, apenas pesan cada una 5 kilos.

En cuanto al piloto Depailler, hay que señalar que 
fue el más simpático este año en el circuito; Se 
mostraba muy ansioso por pilotar el nuevo seis 
ruedas, en el que tiene puestas muchas ilustones. 
Apenas si necesitó 4 días para haccise con el nuevo 
vehículo, aunque de entrada le resultó muy extraño. 
Ahora tiene fe en él y sabe que ha ganado con la 
solución de la dirección doble, en adherencia , 

frenada y compensación de pesos. En pista se le vio 
seguro y firme.

Esta no era sin embargo la sensación que producía 
el equipo Brabham. Los dos pilotos, Reutemann y 
Pace, dejaban entrever cierta desconfianza, porque 
apenas completaban una vuelta de pruebas y ya 
entraban en boxes. Tampoco se prestaban al diálogo y 
eludían cualquier pregunta. Sus tiempos, anotados 
casi con misterio, no bajaron nunca de 1’21’76, y 
esto a cargo de Pace

El jefe de fila, Berrie Ecciesson, mantenía también 
una actitud misteriosa Los Brabham, que presentan 
ahora un color rojo intenso» no cesaban de sufrir 
reglajes en suspensión, dirección y también en 
modificar y probar soluciones a la toma de aire y a 
reglar el alerón trasero.

Por cierto, que dada la circunstancia de que 
Ecciesson es presidente de la Asociación de 
Constructores de Fórmula 1, ha modificado su 
decisión en cuanto a informar al RACE (Automóvil 
club español, organizador y patrocinador del G.P. de 
España), que en pista no podrán competir tos 26 
coches que en principio había autorizado. Al parecer, 
ahora se inclina por la fórmula de 27 coches inscritos, 
de los que competirían oficialmente 22. De cumplirse

esta condición, se supone que los pilotos más 
perjudicados serían precisamente los españoles, 
Villota y Zapico, bien patrocinados pero sin palmarás 
en ia última temporada, de acuerdo con las exigencias 
establecidas.

LOTUS,MCLAREN Y COPERSUCAR....

Aparte de que nunca falta la anécdota de que en 
un deporte en el que se manejan muchos millones 
como éste del automovilismo, se dan casos de “falta 
de pago” de utilización de pista, etc, como ocurría a 
Brabham —buen eiemplo—, todo se salvó por la 
generosa colaboración de los organizadores... Envidia 
oroducía ver cómo la gasolina oe 1 (M) óctanos podía 
ser adquirida por las escudarías al precio de 19 peso- 
tas (28 centavos dólar).

El Jarama gustó en sus modificaciones y mejores a 
todos los pilotos en general. A este respecto no hay 
pegas este año. Amplitud y desahogo de boxes, 
aparcamientos y comunicaciones mantenía en huen 
humor a los participantes y sus equipos. La cita del 
G.P. de España les hizo a todos madrugar, y entrenar

DepaOler farriba), con su bólido 
de seis ruedas. /1 bafo. Jochen 
Mass,dispuesto para iniciar una 
prueba 

de firme, pero no por ello sé ve'desánimo frente a un 
Ferrari que se muestra muy superior, según opinión 
generalizada y que hemos podido contrastar en una 
mini-encuesta.

En cuanto a las escudarías Lotus, Copersucar y 
McLaren, ya señalamos que sus tiempos no estaban 
todo lo bien que podfa esperarse, excepto por parte 
de James Hunt que es el único que se aproxima a 
Lauda, con su 1’19’79. En él está el contrapunto de 
sombra para un campeón anticipado de la temporada 
76.

Por su parte, Emerson Fittipaldi, siempre amable, 
se mostraba francamente orgulloso de su coche 
brasileño. Este Copersucar es francamente bello y 
armónico. Fittipaldi rodó primero por encima de tos 
1’23” pero fue ganando décimas hasta quedar en los 
r21”/5. El equipo respira confianza y tanto Wilson 
como Emerson, se muestran muy esperanzados en 
lograr al cabo de la temporada un fórmula 1 
altamente competitivo, y sobré todo, ir puntuando en 
los G.P. que faltan.

La escudería negra, “Lotus”, no contaba más que 
con su segundo piloto, Milason, que apenas si ensayó, 
y su tiempo no puede ser indicativo. 1’23”3. cuando 
más. Roberto PATO (De la Agenda Efe)
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(UNION 
SOVIETICA:) Had reSgiDsa "

IRD MENDSe
de los bautistas —añadió el 
presidente de dicho Consejo—. 
Yo desmiento rotundamente lo 
que en este sentido suele decir la 
prensa occidentaL Precisamente, 
en las sociedades bautistas 
ingresan anualmente más de 
¿.0^00 miembros, y en los 
últimos cinco años se han 
registrado más de cien nuevas 
sociedades bautistas, 
autorizándolas la adquisición y 
el reequipamiento de cincuenta 
edificios para emplearlos como 
templo. Asimismo-cwitínuó 
diciendo Kurcedov— se han 
abierto nuevas casas de oración 
en Tibilisi, Poltaba, Chernigov, 
Leninabab, Taldi-Kugan, Anapa 
y otros lugares”.

Concerniente a la situación 
en la URSS de los judíos

UALQUIER persona que 
autoridades soviéticas velan

visite la URSS podrá comprobar que las
por las leyes que garantizan la libertad de

conciencia. Y, si tienen empeño en ello, comprobarán también que los creyentes 
católicos, al igual que dos fieles de otras religiones, gozan de los mismos derechos 
que todos los ciudadanos. Asimismo, el visitante podrá ver que las autoridades no se 
ingieren en absoluto en la vida religiosa de su pueblo. Todo lo expuesto puede ser 
fácilmente contastado asistiendo a los servicios de cualquier iglesia católica, de las 
mil que existen en el pais, donde en medio de una suntuosa decoración se celebran 
regularmente las misas”, ha declarado Vladimir Kuroedov, presidente del Consejo 
para Asuntos de la Religión, adjunto al Consejo de Ministros de la Unión Soviética.

Hay mil iglesias católicas 
donde se celebran 
regularmente misas

en que el Estado considera!))■ 
los creyentes no ortodorm 
como ciudadanos de seguni) 
orden”

En h URSS, los catolictfa 
concerrtran principairneiití g 
Lituania y Letonia, república 
federales del Báltico, así con 
en las regiones occidentale? i 
Bielorrusia y Ucrania, aurujn 
hay también iglesias en Mon, 
Leningrado y algunas regi®i 
de Siberia. Y recientemente। 
ha fundado una socieilii 
religiosa de católicos enK», 
capital ucraniana.

Con relación al número i 
católicos que existen en Ruiiu 
calcula en 17 millones, de» 
cuales 13 millones son deij 
romano,'Si bien la autcnticidai 
estas cifras es dudajíj 
información suelen darla alen 
periódicos de Euron 
occidental), puesto que» 
legislación soviética proli 
inscribir en el registro i a 

r.reventcs v tampoco lai igka

d

NO TODO ES LIBERTAD

En la URSS pueden sei 
deencausados los culpables 

entorpecer la celebracicxi de 
ceremonias religiosas, siempre 
que éstas no alteren el orden 
público ni atenten conpa los 
deredios de los ciudadanos. Se 
afirma que el negar a los 
creyentes religiosos la admisión 
en el trabajo o en los centros
docentes cot^tituye jina gran 
V iol acion’’de las leyes 
establecidas pues como se sabe, 
por ley la Iglesia está separada 
del Estado.

Sin embargo, no es la 
primera vez que dicho Consejo 
ha tenido que intervenir y 
enmenda'r los errores y 
violaciones cometidas poi 
funcionarios gubernamentales. 
Así, por ejemplo, el . comité 
ejecutivo del Soviet urbano de 
Karatau (Kaz^ia) hizo caso 
omiso a la legislación 
concerniente al .culto religioso al 
negar sin razón alguna la

inscripción en el registro 
correspondiente de una sociedad 
de bautistas evangelistas 
cristianos surgida allí. También 
se han dado casos en otros 
puntos del país en donde el 
Consejo se ha visto obligado a 
enfrentarse c on otras 
instituciones soviéticas por 
injusticias cometidas contra los 
derechos de los creyentes.

La legislaciím establece que 
toda sociedad tiene la obligación 
de inscribirse en el registro pero 
de ninguna manera los fieles 
pertenecientes a esa sociedad u 
organización religiosa. “Esta 
prohibicitm a los fieles — afirman 
en el citado Consejo— es una de 
las garantías de la más absoluta 
libertad de conciencia”. Y 
añaden que “no obstante, los 
creyentes deben observar las 
leyes soviéticas, obligatorias 
para todos los ciudadanos, 
aunque el derecho a decidir 
todas las cuestiones 
concernientes a la vida interna 
de sus sociedades u 
organizaciones”.

MENTIS A LA PRENSA 
OCCIDENTAL

Al contrario que en la época 
zarista, cuando la autocracia se 
manifestaba contra la igualdad 
Je derechos de las 
organizaciones religiosas, hoy 
ninguna de las religiones goza de 
mayor o menor preferencia. La 
autocracia zarista apoyaba y 
&rivilegiaba a la Iglesia 

rtodoxa, que era parte del 
aparato estatal, asignándola 31 
millones de rublos, es decir, casi 
tanto como los asignados a la 
instrucción pública. Pero a los 
no ortodoxos, lo mismo que a 
íos no creyentes. Ies prohibían 
ocupar cargos en los organismos 
del Estado e ingresar en algunos 
centros docentes. Y por aquel 
entonces el Estado no reconocía 
los matrimonios entre 
ortodoxos y no cristianos.

“Hoy existen muchas 
entidades religiosas tal que las 
Iglesias Ortodoxa Rusa, 
Católica, Ortodoxa Georgiana, 
Armenia y Evangélica

0 Existen iglesias Ortodoxa 
Rusa, Católica, Ortodoxa 
Georgiana, Armenia,

■ Evangélica Luterana, 
Bautistas, Adventistas de| 
Séptimo Día, Musulmanas* 
Budistas y Judíos, y ninguna 
goza de privilegios

Luterana”, ha manifestado 
Kuroedov agregando que —“al 
igual que las organizaciones 
religiosas de los bautistas, 
adventistas del séptimo día, 
musulmanes, budistas, judíos, 
ninguna goza de privilegio 
alguno—”.

‘‘Tampoco existen 
limitaciones para las actividades

creyentes, en el país —según 
Vladimir Kurcedov, estos juaíos 
disfrutan de los mismos 
derechos cpie los ciudadanos de 
las demas nacionalidades y 
religiones. En todas las ciudades 
donde hay suficiente numero de 
creyentes funcionan sus 
sinagogas, tal que Moscú, 
Leningrado, Odesa, Riga. 
Vilnius y otras.

católica 
feliereses

registra a ■

El clero católico de la ÜK 
mantiene relacionii 
permanentes con el Vatio# 
Los obispos, designados pon 
Papa y leales al Gobierno na 
practican libremente a . 
actividades religiosas. (Yji 
vieron representantes dei , 
iglesia católica rusa en i 
sesiones del II Concib 
Ecuménico del Vaticano y « 
todas las sesiones de Sím» 
Episcopal. )

GALERIAS de ARTE

L E O NARDO

Emilio de Arce
Permanencia de VELA-ZANETTI 
FAUSTO DE LIMA - BARRERA WOLF

DEL 19 AL 30 DE ABRIL
Horario : de 6 a 9

Perpetuo Socorro, 2- Teléfono 378600

GALERIA ITXASO
EXPO N E

Josefina Alvarez
DESDE EL 29 DE ABRIL DE 1976

DATO, IS - 15-:- Teléfono 217234

CHOFERES AUTOBUS
CARNET 1- ESPECIAL

Se necesitan en:
LOS TRANVIAS DE ZARAGOZAi S.A.

Miguel Servet, 113 - 115 
(Oficina Colee. Ref. 49.451)

377712

EOTOGRAEJA - CINE

F oto g fí 3 ■ Cine - 
¿ámaras Fotográficas - 
Ampliadoras, materiales 
blanco negro, color,, 
accesorios - Nuevo - Ocasión 
compra cámaras viejas (no 
importa estado), empalme, 
reparación películas 
aficionado Calatavud,3.

LOS CATOLICOS DE RITO 
ROMANO Y DE LOS UNIATOS

Actualmente las relacione^ 
Iglesia-Estado son de respeto 
mutuo”, según fuentes allegadas 
al Consejo para Asuntos 
Religiosos. La política que el 
gobierno soviético lleva a cabo 
con respecto a la religiím se basa 
principalmente en el decreto 
'‘sobre la separación de la Iglesia 
del Estado y la Escuela de la 
Iglesia”, en vigor desde 1918. 
“Todo ciudadano puede 
profesar la religiím que más le 
plazca, cambiar de religión, no 
profesar ninguna, o ser ateo. La 
religión es un asunto privado de 
cada ciudadano. El ser religioso 
no libera a los fieles de sus 
obligaciones como ciudadanos, 
pero tampoco les priva de los 
derechos ciudadanos, ni influye 
en su posición social, en las 
posibilidades de recibir 
instrucción, trabajo o de 
ascender por el escalafón”. 
Como puede apreciarse, una 
idea hondamente democrática. 
“La otra cara de !a moneda, 
desde la Tiran Revolución

Por lo que se refiere ti 
latólicos uni atos (rito orient) 
dicen las autoridades pt 
Asuntos Religiosos que lapr® 
occidental suele “in^ietm 
por la suerte de los uniaJos si 
Unión Soviética. Y señal»* 
efectivamente, durante * 
siglos y medio en alg* 
regiones de Ucrania occidenti 
de Bielorrusia existió la lla®< 
iglesia católica griega, 
g or decisión del" Con ci!»’ 

rest de 1596, deci* 
— afirman— impuesta po' 
fuerza desde el exterior, ren 
cabo de cierto tiempo de b 
sido liberadas las menciod 
regiones de los invas* 
germanofascistas, en 194Í 
iglesia uni, ta fue abolkül 
una resolución del Conciba 
Lvov. Aquella resolución a* 
apoyada por la masa de SI 
sencillos. Y así se prodU 
reunificación voluntaria 
uni atos con N iglesia ortw

Ahora las antiguas parrof 
uniatas están suputadas de* 
el punto de vista estructim 
exaroa de Kiev. Los crey® 
gozan de plena libertad 
celebrar el culto religioso, j 
como lo hacían antes-, ” > 
marco de la iglesia ortodo» 1

‘No son c 1er tai 5 
afirmaciones acerca de jf 
cí'tóbeos de rito oriental *" 4 
convertidos, por la fuei^ f 
ortodoxos”. Las auto^' j 
gubernamentales dicen (F* 3 
atienen estrictamenfJÍ 
principio de la separaciónW 
Iglesia del Estado, y 
tienen que ver con la rcsoUW 
adoptada en 1946 P*”® 
Concilio de Lvov, aprobad^B 
el propio clero greco-cat®® 
los fieles. B

De cualquier forniiB 
Consejo para Asuntos 
Religión está atento W 
actuación de ci ‘!B 
instituciones que a pesitf’B 
'egisiación vigente se sal**® 
■'rz en cuando lo rigurosF^r 

“stabiccido en ella. K

F. Mat L'B

Hay qui 
tanto t 
pronunciaría 

la base podrí 
Como el de í 
prohibió la lii 
manifestador

El tema i 
profundo am 
mientras uno 
otros oiyidan 
equf de yez i 
televisión —e 
vencedores ni

l-os detrae 
de "barbarie 
inadmisible e 
preguntan si e 
son bárbaros 
entonces sobr 
carga de histo

i Toros en

SI, los est 
tierras, result! 
quienes influy 
afición por lo 
que Colón arr

El IJ de I 
corrida. Hadé 
tal acontedm 
festividad de 
oor eso— fue 
ruedo como r 
snimosos y ei 
el de Ronda, 
Gibraltar.

Con car, 
o circo dond 
Asi.-.tií^ numet 
e I c,.-.rnes, ta 
Oespu^js en lo. 
en trence de 
morlacos a ur,
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Prohibidas hace 154 años

argentina, /in
corrida/ EL 11 DE NOVIEMBRE 

DE 1609 TUVO LUGAR 
EN BUENOS AIRES EL 
PRIMER FESTEJO TAURINO

1 Estado consideral))I 
gentes no ortodrao 
Lid adanos de segunit

URSS, los católictfa 
in principalraentí g 
y Letonia, república 
del Báltico, así can 

■giones occidentale) le 
tia y Ucrania, auixm 
bien iglesias en Mon, 
do y algunas regias 
i a. Y recientemente I 
dado una socieilii 
de católicos enK», 

craniana.
relaci()n al número i 
1 que existen en Rujin 
en 17 millones, déla 
3 millones son dets 
Si bien la autenticidiú 
ifras es dudosa; 
ion suelen darla alen 
di eos de Eurofi 
ital), puesto quel 
ion soviética proís 

en el registro a a
i V tampoco lai igk* 

registra a ■

de toro/ e»
Las corridas se celebraban 
en la plaza de Mayo

ro católico de la ÜK 
ene r e 1 a c i o íii 

otes con el Vatica# 
pos, designados poi! 
cales al Gobierno na . 
'.an libremente s ; 
Jes religiosas. (Yai 
representantes dei ,, 
católica rusa en b . 

es del 11 Concili ► 
co del Vaticano y* j 
18 sesiones de Sin» j.
ti.)

o que se refiere i( t 
I uni atos (rito orient» i 
las autoridades pt > 
Religiosos que la pr® ! 
al suele “inquieta» ' 
lerte de los uniaJos si j 
ovictica. Y seSlaí 
ámente, durante » 
y medio en alg» 
de Ucrania occident» 
rrusia existió la Ha»» 
atólica griega, 
cisión del Concilio’ 
de 1596, deciii 

an— impuesta poi 
esde el exterior. rW 
cierto tiempo de M 

eradas las mencioné 
!8 de los invisí 
tfascistas, en 194Í’ 
inirta fue abolidii 
elución del Concib’ 
quella resolución

por la masa de Si 
. Y así se 
ición voluntaria 
con ^a iglesia ortoi 
a 1^ antiguas pano( ■ 
están gupSlitadaí óí* | 
o de vista cstnicunt 
de Kiev. Los crey® î 
de plena libertad ’ I 

el culto religioso, 
o hacían antes-, •* 
e la iglesia ortodo»

En la Plaza de Mayo bonaerense, donde hoy se celebran actos como esta evocadora 
parada militar, tuvieron lugar las hoy prohibidas fiestas taurómacas.-(FOTO EFE-FIEL)

Hay quien cree que si se realizara una encuesta o plebiscito un buen 
tan torpor ciento de los veinticinco millones de argentinos, se 
prom/nciaria a favor de las corridas de toros. Para sustentar esta creencia, 

la base podría ser el elevado número de españoles aquí residentes, así 
Como el de sus descendientes. Pero Ip cuestión es que hace 154 años se 
prohibió la lidia de toros y la disposición sigue en vigencia pese a todas las 
manifestaciones en contra.

El tema del "martirio" a que es sometida la bestia es objeto de 
profundo análisis por parte de amantes y -enemigos de la fiesta. Y 
mientras unos ponderan el riesgo, la valentía, el garbo y el arte del torero, 
otros olvidan eso y se compadecen del animal. La polémica surge por 
aquí de vez en cuando, teniendo por escenario el Café, un estudio de 
televisión —entre las cámaras— o el mismo seno fámiHar. No hay 
vencedores ni vencidos. Pero al decreto prohibitivo sigue en vigencia.

Los detractores de la lidia sostienen que se trata de una manifestación 
de "barbarie", que se remonta a los circo^ romanos, anacrónica e 
inadmisible en esta pujante civilización del siglo KX. Los defensores 
preguntan si es que acaso los países donde se celebren las Corridas de toros 
son bárbaros y se quedaron estancados en la era de Nerón o Calfgula. Y 
entonces sobreviene, inevitablemente, el nombre de España. Con toda su 
carga de historia, cultura, civilización, arte, religión...

iToñOS EN PLAZA DE MA YOl 

de las orejas y le propinaran algún qué" otro palo en el lomo. A buena 
distancia y sin peligro, como es de suponer.

La plaza de mayo, centro de reunión entonces de la población porteña 
—22.000 almas- se vistió de gala aquel dfa de noviembre para inaugurar 
las corridas de toros en la Argentina.

LOS "MA TA ORES " INOPE NSI VOS

Los cronistas de la época no legaron a la posteridad muchos datos 
sobre estas corridas. Quizá porque no resultaron tales en aquellos 
comienzos, donde tampoco habla un Gregorio Corrochano que contara el 
desarrollo de los lances o faenas más o menos reglamentarios. Era 
demasiado pronto para tal cosa. Los "mataores" no eran eso. Es decir, no 
asesinaban una mosca. Correteaban delante del bicho, valiéndose de un 
trapo que luego llamarían capa o capote.

En los "carteles" figuraban los diestros Baltasar de Casas "el vizcaíno", 
Francisco del Castillo "el gitano", y Francisco Borja "el indiecito". No 
vestían de luces. Lanceaban como Dios les dio a entender. Pero el público 
se divertía a pedir de boca. No era exigente. Los gobernadores y virreyes 
presidían las corridas que empezaban por la mañana y en ocasiones se 
prolongaban por espacio de tres días.

Con el correr del tiempo, las cosas fueron perfeccionándose, de 
acuerdo con las normas que llegaban de España. Tampoco faltaban tos 
"espontáneos". Y ya cuando se vio que el asunto era negociable se 
proyectó la construcción de una plaza de toros con el callejón 
correspondiente, los tendidos en regla, los palcos y la venta de 
localidades. Porque antes aquello era una "viña sin vallado". Además, los 
"matadores" exigían su salario. Nada se sabe de peones, picadores, 
alguaciles o bandas de música. El propósito era que las corridas de toros 
prendieran en el público argentino.

TAMBIEN SANFERMINES
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SI, los españoles fueron los primeros europeos que pisaron estas 
tierras, resultaba natural que en el transcurso de los siglos fueran ellos 
quienes influyeran con sus costumbres en los indígenas. Y asi llegar on a la 
afición por los toros en las Corrientes inmigratorias que no cesaron desde 
que Colón arribó a estas costas.

El 11 de noviembre de 1609 se celebre en Buenos Aires la primera 
corrida. Hacia mucho tiempo ya que los aficionados venían bregando Por 
tal acontecimiento. Y se salieron con la suya. Fue con rnotivo de la 
festividad de San Martin de Tours. La plaza de Mayo —histórica también 
Cor eso— fue el marco adecuado para tal suceso. No era precisamente un 
ruedo como mandan los cánones, pero rio estaba mal para empezar. Los 
enimosos y entusiastas taurófilos pensaban construir más tarde uno como 

de Ronda, Sevilla o San Roque, pueblo éste depositario de las llaves de 
Gibraltar.

Con carromatos, tablones y otros elementos, se improvisó el circulo 
o circo donde iban a lidiarse tres toros, nadie sabe de qué ganadería. 
Asirtií^ numeroso público, que aplaudió a "rabiar" las espantas del torero 
en c,.:rijes, tal vez un precursor de los muchos y buenos que vendrían 
Pespi.rs en los ruedos de España. Pa/e irritar al animal, para ir poniéndole 
en trainee de acometividad, los organizadores de la corrida ataban a los 
morlacos a una carreta y dejaban que los espectadores le tiraran del rabo.

En los "^carteles" figu
raban nombres como 
Baltasar Casas ‘‘El 
Vizcaíno^’, Francisco 
del Castillo “El Gitano”, 
y Fmncisco Borja 
“El Indiecito”

El 4 de enero de 1822 
se publicó el Decreto 
de la prfdiibicicm, “aun 
cuando se tratara de 
toros embolados”

99
Contra el último intento 
de resucitarlas se adujo 
que “perjudicaban la 
moralidad y buenas 
costumbres de un 
pueblo civilizado”

Se notaba la fátta de colaboración de tos ediles. Y también una 
organización que procurara el ensamble de lo artístico de la fiesta con lo 
comercial. Tampoco se criaban los toros bravos destinados expresamente 
a las corridas. O sea, faltaba un Control, una visión total de lo que debe 
ser semejante fiesta. Así ocurría que los aprendices de Gallardo o Mátura 
eran traídos de campos aledaños a Buenos Aires, y no tenían más bravura 
que la nacida del instituto, cuando se les irritaba para que embistieran.

Como no existían tos cabestros, ni mayorales conocedores de su 
misión taurómaca, los toros eran conducidos a la plaza como si fueran al 
matadero y muchas veces se escapaban e invadían la vía pública. Era 
cuando se improvisaban unos Sanfermines que sembraban el terror y 
también, el jolgorio entre la multitud. Las mujeres, desde ventanas y 
azoteas, aplaudían y gritaban a más y mejor, mientras los guardias 
municipales no sabían que hacer. Al final, optaban por el instinto tíe 
conservación y ponían pies en polvorosa, como todo el mundo.

Esto tíe la fiesta de San Fermín hizo pensar a muchos que a lo mejor 
podía cuajar, ya que no había sangre visible ni toreros muertos de varias 
Cornadas, ni toros derramando sangre en el arrastre rumbo al lugar donde 
el matarife esperaba con un largo cuchillo en la mano. Pero al final, como 
veremos, ni pamplónicas ni esparteros acabaron por imponerse. Y de ello 
también tuvo la ailpa el ambiente en que degeneró la lidia.

Vagos, chulos y ma tones merodeaban por las inmediaciones de la plaza 
y por allí privaba la inmundia procÁJcida por los tortfi, los caballos 
muertos y urta nube de moscas verdes que exaltaron el celo sanitario de 
las autoridades.

PUNTO FINAL D^ LA LIDIA

Las corridas empiezan a perder atractivo premediando el siglo XIX. 
Las riñas de gallos y el juego de bochas las reemplazan en el entusiasmo 
del pueblo. Y tanto la plaza de Mayo como otras que habían nacido 
también en Buenos Aires, son utilizadas para caballerías o posadas para 
los vendedores ambulantes y también para otros menesteres no muy 
ortotíoxos, que digamos. Y el cuatro de enero de 1822 se publica un 
decreto dando al traste con las corridas de toros en totío el territorio 
argentino, "aún cuando se tratare de toros embolados", es decir, de toros 
con los cuernos cubiertos con bolos de cuero o madera

En un último intento por salvar el arte netamente hispánico de la lidia, 
el porteño Bernardo Turne acude implorante al juez de paz para que 
autorice la celebración de las corridas. Pero interviene el Fiscal del Estado 
—Como se denominaba entonces al ministro de la Gobernación— y éste se 
pronurjcia categóricamente en Contra de su espectáculo aduciendo que 
perjudica "la moralidad y las buenas costumbres de un pueblo 
civilizado". Este fiscal, tan severo y moralista, se llamaba José María, 
Moreno. Después de su dictamen vinieron Bartolomé , Mitre y, Faustino 
Sarmiento —la simpatía de éste por España no era muy fervorosa, por 
cierto— y corroboraron la prohibición de celebrar la fiesta b/eva en la 
Argentina.

Los biógrafos de Sarmiento recuerdan que era presidente de la 
Sociedad Protectora de Animales. Y también que las corridas se asimilan 
demasiado al concepto que la generación del 80 tiene sobre la "barbarie". 
Juicio éste que las condena en forma contundente y definitiva".

Y así termina esta pequeña historia de la Lidta en suelo argentino 
dorttíe desde siempre viene "lidiándose* por parte de mi Horres de 
aficionados para que se derogue aquel decreto- Pero este tiene también 
millones de defensores y así la cuestión continúa en el terreno de la
polémica.

Juan LOBATO

F. Mat L"
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CARTELERA h LOS i
<^STRENOS i

TEATROS
PRINCIPAL. — (Teatro Na

cional de Zaragoza). 7’15 y 
11. Guillermo Marín y Mar
garita García Ortega en 
«Sombra y quimera de La- 
rra>, de Francisco Nieva. 
Dirección, José Maria More
ra. iDescuento del 50 % en 
todas las localidades! ¡Cua
tro últimos diaai (May. 18).

CINES DB ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-0-11. 

(May. 14). 3.* semana. Una 
mujer y tr^ hombrea. Niño 
Mañíredl, Vittorio Oaasman, 
Stefania SandreUl, Giovan
na RallL

ARGKNSOLA.—5-7-0-11. (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
James Bond emitirá Goldfln- 
ger. Sean Connery, Shirley 
Eaton.

AVENIDA. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). ¡Quiero la verdad! 
Michael Moriarty. Susan 
Blakely.

CERVANTES.—5-7-9-1L (Ma
yores de 18 años y de 14 
acompañados). Sillas de 
montar calientes. Cinemas
cope - Technicolor. Cleavon 
Little, Gene Wilder.

COLISEO. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). 3.* semana. El viejo 
fuaiL Philippe Noiret, Romy 
Schneider. Un film de Ro
bert Enricot

COSO. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Las obsesiones de Armando. 
Eastmancolor. Alfredo Lan
da, Emma Cohen,

DON QUUOTE.—4’45-7-9-11. 
(May. de 14 años y menores 
acompañados). 2.* semana. 
El genio. Technicolor. Te
rence Hill, Miou Miou.

DORADO. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). La querida. Rocío 
Jurado, Femando Fernàp 
<5ómez.

FLETA. — 4’45-7-9-11. (Todos 
públicos). 3.* semana. Hin
denburg. Panavislón - Tech- 
color. George C. Scott, Anne 
Bancroft

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
3.* semana: El libro de bnen 
amor (II). Manolo Otero, 
Esperanza Roy.

MOLA. — 5-7-9-11 (May. 18 
años y 14 acompañados). Es
treno: El señor está servido. 
Technicolor. José Luis Ló
pez Vázquez, Nadluska.

PALAFOX.—6-7-9-lí, (Mayo
res 18). 2.* semana. ¿Quién 
puede matar a un niño? 
Eastmancolor. Un film de 
Tbáñez Serrador, -con Lewis 
Piander, Prunella Ransome 
y... Los niños.

REX.—4’45-6’45-9 y 11. (Ma
yores 18). 5.* semana. Sen
sualidad. Eastmancolor. Am
paro Muñoz. Femando Fer
nán Gómez.

VICTORIA.—5-7-9-11. (Mayo
res 18). Dioses de bambú y 
karate. Color. James Igle- 
haxt Shirley Washington.

CINES DE ARTE Y ENRAYO 
ELISEOS. — 5-7-9-lL (Mayo

res 18). Juego de amor 
prohibido. Eastmancolor. Ja
vier Escrivá, Inma de Santy.

PALACIO. — 5-7-9-lL (Mayo
res 18). 3.* semana, n oeo- 
fonnista. Technicolor. Un 
film de Bertolucd, con Jean 
Louis Trlntígnant, Stefania 
SandreUL
CINES DE REB8TBBNO

ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Un dfia esa Scr- 
gio. EastmanoQlac. Una 
Morgan, Juan Late Gnliar- 
do.

DUX. —B-V-A-IL (14 años y 
menores acompañados). El 
alegre dlverdado. Paco Mar
tines Soria. En continuación 
Qe estrena Technicolor.

GRAN VIA. — 5-7’15 y 10’30 
(May. 18). Mandingo. Tech
nicolor. James Masmi, Susan 
George.

LATINO.—5-7-9-11. (May. 18). 
La última noche de Boris 
Grnshenko. Woody Alien, 
Diane Keaton.-

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 18). El despertar de 
los sentidos. Eastmancolor. 
Verónica IGrlel, José María 
Blanco.
SALA 2: 5-7-9-11 (May. 18). 
Alfileres de oro. Technicolor. 
Joe Don Baker, Elizabeth 
Ashley.

NORTE. — 5-7-9-11 (May. 18 
y de 14 acompañados). Bru
ce Lee (La leyenda del dra
gón). Lee Roy Lug. Grace 
Standfort.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Meno
res acompañados). Kazablan. 
Yehoram Gaon, Bfrat Lavi.

PARIS.—4’45-6’45-9 y 11. (Ma
yores 18). La carta del 
Kremlin. Color de Luxe. Bi
bi Anderson. Richard Boone.

PAX. — 5-7-9-lL (14 años y 
menores acompañados). El 
alegre divorciado. Paco Mar
tínez Soria. En continuación 
de estrena Technicolor.

RIALTO. — 6-7-9-11 (Mayo
res 18). Amer anónimo. Flo
rinda Bolkan, Massimo Ra
nieri.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Polvo eres. Eastmancolor. 
Manuel Summers, Nadiuska.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). El caradura, la 
rubia y el millonario. Geor
ge Hamilton, Peter Lawford.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). De profesión polí
gamo. Manuel Summers, Ma
ria Perschy.

PALACIO DE HIELO
EL IBON.—Sesiones de pati

naje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde, continua desde las 
4 hasta las 12’15. Cafetería 
Formigal Hielo.

Cine DORADO
"LA QUERIDA"

D ¡rector : Fernartdo Fernán 
Gómez

Fotografía en color
In térpretes: Rocío Jurado, 

Fernando Fernán Gomez, Teresa 
GImpera, Ricardo Merino.

Yo recomendarla a los censores 
espontáneos que quieren cargarse una 
película mediante la denuncia de la 
misma, que al menos lo hiciesen con 
películas importantes, ya que la 
propaganda que se les hace es 
demasiado inmerecida en la mayor 
parte de los casos. Si el e/emplo surte 
efecto, no cabe duda que cada 
productor incluirá en el presupuesto 
los gastos de un denunciante 
profesional para cada una de las 
películas que realice. En Italia está 
sucediendo eso precisamente: no hay 
nada mejor para el éxito de un film, 
que una denuncia a tiempo y unas 
semanas de retirada de cartel. Porque 
la reposición —con o sin cambios- 
arrastrará masas de público afanoso 
de "ver" o "escuchar" la causa de la 
denuncia.

Algo así sucede con "La Querida " 
conocida sobre todo por haber sido la 
primera película en el 
p o s t-franquism o que ha sido 
denunciada en determinada provincia 
española. Lo que sucede es que el 
público se encuentra luego con otra 
historia del montón, que no es mejor 
ni peor que las últimas dos mil 
películas realizadas dentro de nuestra 
piel de toro. Si acaso un poquito 
mejor, porque Fernando Fernán 
Gómez es una persona de oficio que 
sabe apañar cualquier cosa que le 
pongan en las manos; pero si tenemos 
en cuenta otros trabajos de su 
filmografía, "La Querida" quedará 
entre las menos interesantes.

Es la historia de una chavala poco 
"estrecha" —como dice ella y un 
compositor de música—. Y, como la 
moza prefiere cambiar de ambientes 
y de manos, la cosa se quedará en 
simple historia que será contada por 
el protagonista.

La realización es correcta. No le 
cuesta demasiado trabajo a Fernando 
F. Gómez el in terpretar su personaje, 
mientras Rocío Jurado lucha para no 
parecer demasiado "folklórica".,

A.S.M.

VENT/VS
COSECHADORAS Clayson, 
modelos M-133, M-135, M- 
140. Facilidades de pago.
J. Horcajo, S. A. Dr. Sancho 
número 4. SEGOVIA

ENSEÑANZAS
La sangre no se fabrica en ios laboratorios ni se vende 
en las farmacias. Hermandad de Donantes de Sangre 
de la Seguridad Social.

Se ofrece estudiante con 
experiencia, dar -clames 
repasos EGB especialmente 
matemáticas. Telef. 250270

TELE VISION
PROGRAMAS

I PRIMER PROGRAMA |

SOBREMESA
2,30

2,31

2,35
COLOR

3,00
COLOR

3,30

430

4,35

6,15

6,30

6,31

6,35
COLOR

APERTURA Y PRESEN
TACION.

AVANCE INFORMA
TIVO.

AQUI, AHORA.
Un programa de los 
servicios informativos 
de RTVe.

TELEDIARJO.
Primera edición.

EN RUTA.
«Camarada polizón». 
Guión: Paul Dubov. 
Director: Corey Allen. 
Intérpretes: Claude 
Akins, Frank Conver
se, Roosevelt Grier, 
Art Me trano, John 
■Rubinstein, Noah 
Keen, Karl Pistilli.

DANZA HUNGARA.

DESPEDIDA Y CIERRE.

TARDE
CARTA DE AJUSTE.
JUAN BAU: «Penas». 
«Otra vez me equivo
qué», «El monte de 
los olivos», «Podré 
volver a tí», «Como el 
suspiro de un adiós».

APERTURA Y PRESEN
TACION.

COLOR
AVANCE INFORMA
TIVO.

8,00

9,00
COLOR

9,20

9,30

11,50
COLOR

12,15

12,20

UN GLOBO, DOS GLO
BOS. T3ES GLOBOS. 
«Para les pequeños», 
«Las aventuras del ha
da Rebeca», «Rebeca
y la princesa de 
waway», «El taller 
los Inventos».

ti
de

NOVELA.
(Caps. IX y X.) ♦ ♦ 
«Beam», de Lorenzo 
Viilalonga.

NOCHE
TELEDIARIO.
Segunda edición.

VUELTA CICLISTA 
ESPAÑA.

A

Resumen de la etapa.

EL VALLE DEL ARCO 
IRIS. 1968.
Guión: Harbourg- 
Sayde.
Direc.: Francis Ford 
Coppola.

kit.: Fred Astaire, Pe- 
tula Clark, Tommy 
Steel, Keenan Wynn, 
Don Francks, Barbara 
Hancock.

TELEDIARIO.
Tercera edición.

REFLEXION.

DESPEDIDA Y CIERRE.
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I SEGUNDO programa"!
7,30

8,00

8,01
COLOR

CARTA DE AJUSTE.
«Folklore: Canarias».

PRESENTACION 
Y AVANCES.

DEL ATLANTICO 
PACIFICO.
«El gran problema

AL

do
la Columbia Britá
nica».

9,00

9,30

COLOR

10,00

10,30

11.30

MAS ALLA.
«El triángulo de 
Bermudas».

NOTICIAS EN EL

Las

SE
CUNDO PROGRAMA.

MUSICAL POP. 
«Dr. John» (y II).

TEMAS 76.
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PACIFICO PAGO-PAGO POLÍNESIAN - BAR

"EL PAPAGAYO
alegante. Selecto. Distinto, “la 
djíerencia’es su ambiente”. San 
^nacio de Loyola, 3. Teléfono: 
214B.56.

SAN JORGE 
SALADE JUVENTUD

CANCELA

Noche de sábado: Fiesta de 
noche para matrimonios 
jovenes. ConsumicitSn incluida 
Saltados y festivos, tanle, fiesta 
joVen. leí. 255184

Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y música de 
actualidad. Sesión 6 a 10. 'Dfno. 
21I137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que prefiere la 
Juventud para las tarde de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
lórres, 96.

CHARLESTON 
AÑOS 20

ISala de Fiestas, Royo, 5. 
'l'eléfono 211259. Siempre tas 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

STORK CLUB

DESPUES DE SI BODA, 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y Teléfono 396952.

grawer club
(Cómodo, personal y diferente». 
CJ Moncayo, CASETAS

'larde: especia) parejas. Noche: 
(li.scoteca club basta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. 'lift». 
214804

ASTORG'S

La nuftva discoteca, abierta de?>- 
tanle a 3 madrugada, vuelve a su 

♦ ambiente.

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA 
0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO-PAGO/ DOCTOR cerradA/30

PARSIFAL IGUANA

a su arte qut 
envidia a los 
a un Jesús mi 

Con el ase 
representa! 
coronel Torn 
he con 
multimilloní 
fhansiones, u 
un yate, nu 
cuentas corr 
mu ndo.

CONTRATO 
POR VIDA

La música, mas original y el 
ambiente más agradable. Sevilla, 
6. 'lélefono, 379200.

Juventud, ritmos, diversión, 
Precios jóvenes. C/ Madre 
^èdruna, 11. Teléfono, 217052

SENECA
GALLERY 2

N U F V A-DISTIN 1' A-ACTUAL. 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice; “Esto 
es Séneca y su ambiente”. LA 
HIPA, .5

Reunión y Juventud, en un 
ambiente distinto
Recientemente inaugurado, en 
.Sanjuan de la Cruz, 28.

Si busca tranquilidad V 
reservado ambiente, tenérnoslo 
que Vd. desea. Liñán, 8 (deti^ 
telefónica, S. Vicente PaiíD' 
Tfno. 291166

Ï800
Recuerde los éxitos de ayer, vi*’ 
los actuales y conozca lo* 
futuros viajando a través de I* 
música. Cavia, 10.

Lo que 
’hatrim onio 
pasado año- 
Posibilidad d 
normal, o la 
que tai le 
renunciar a 
coronel Torn

El artista ; 
®*fán ligados 
que les une d 
Presley es I 
edulto como 
casados, et 
reconocí 
dependiendo 
opacidad y I 

su repi 
ti coronel

—djj, 
cierta ocasiór 
seguir cantam
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En un estudio de grabación 
repleto de instrumentos, y 
situado en la ciudad de Menfis, 

estado norteamericano de 
Tennessee, hace ahora 
exactamente 20 años, un 
conductor de camiones de 18 
años de edad, se acompañaba a sí 
mismo a la guitarra mientras 
cantaba una canción titulada 
"That’s AH Right, Nomma’”

El mismo se habría paçjado la 
grabación —que le costo 855 
pesetas— y sin duda fue una de 
las inversiones de mayor éxito 
que se recuerda en la historia del 
mundo del espectáculo.

En la actualidad, Elvis 
Presley, que acaba de cumplir los 
41 años, se dispone a celebrar 
sus 20 como "Rey del Rock”, 
con una serie de apariciones 
únicas de un rincón a otro de los 
Estados Unidos y que según se 
dice le proporcionará por lo 
menos 285 millones de pesetas.

Tras dos decenios de ser el 
cantante "pop” de mayor éxito 
y más original en su género, Elvis 
na logrado superar todas las 
imitaciones y se encuentra 
actualmente en mitad de un 
merecimiento mundial del culto

w

En los 20 años que llevan 
trabajando juntos, Parker ha 
conseguido garantizar al 
cantante unos ingresos fijos 
anuales de 798 millones de 
pesetas, que obtiene mediante 
los films, las actuaciones y más 
de cincuenta discos que se han 
vendido por millones.

Cada paso dado por Elvis 
desde el día en que "Heartbreek 
Hotel” le llevara por primera vez 
a la fama internacional, en una 
éçoea en que ni siquiera se había 
oído hablar de la marihuana, ha 
sido planeado y controlado por 
el coronel Parker.

A El cantante está en 
constante temor a las 
frecuentes amenazas de 
muerte de que es objeto, 
pese a un ejército de 
guardaespaldas que le 
custodian

adecuado. Este-hombre de unos 
65 años se ha llegado a convertir 
en la leyenda que hay tras la 
leyenda de Presley, y por 
supuesto, también es millonario.

Hace poco, el coronel Torn 
confirmó que Presley sigue 
viviendo bajo el temor constante 
de que intenten matarle. Dos 
veces por semana cuando menos, 
recibe cartas amenazadoras. 
" Hay que tener en cuenta la 
tremenda presión a que el 
muchacho ertá sometido”, dijo 
Parker. “Mi tarea consiste en 
hacer que la vida le resulte lo 
más agradable posible teniendo 
en cuenta tales circunstancias”.

Annette Day, que compartió 
con Elvis el papel estelar del 
filme “Nouble Trouble”, me 
dijo: "El coronel Parker da 
siempre la sensación de estar en 
todas partes, tanto si Elvis está

filmando como si se encuentra 
descansando*’.

“ Se le puede calificar la 
sombra de Presley. Me cuesta 
trabajo creer que el presidente 
Ford esté más protegido que 
Elvis”.

Hace un año tuve la ocasión 
de unirme a los 80.000
aficionados reunidos en
Madison Square Garden

el 
de

Nueva York que gritaban su
entusiasmo ante el anuncio de

EL MONARCA MAS 
ANTIGUO

El propio Eivis, seguramente 
resumió muy bien sus 20 años de 
vida instalado en la fama, 
cuando dijo a su colega Torn 
Jones: **Mi vida es algo asi como 
hallarse constantemente junto al 
muro de una presa que está a 
punto de derrumbarse”.

Pero si su calidad de ser el 
monarca más antiguo en el reino 
de la música ‘*pop” le preocupa, 
la verdad es que no lo demuestra 
cuando canta en un escenario.

viejas canciones del ídolo como 
pueden ser “AH Shook Up” y 
“Hound^ Dog”* mientras Elvis, 
que lucía un traje blanco muy 
ajustado y una capa de forro 
rojo, hacía su gesto habitual y 
cantaba como en sus mejores 
tiempos sin dejar de moverse un 
instante bajo los focos.

Tras veinte años de reinado, 
el Rey del Rock no tiene, al 
parecer, intención alguna de 
abdicar...

lAN RODERICK
(FteU Servicios especiales 
de Efe, F.'Internacional)

9 su arte que hace palidecer de 
envidia a los seguidores del culto 
a un Jesús musicalizado”.

Con el asesoramiento de su 
representante artístico, el 
coronel Torn Parker, Presley se 
ba convertido en 
multimillonario- Posee cuatro
fnansiones, un avión particular, 
ÜP- nueve automóviles y 

el

Durante dos decenios, Presley 
ha vivido prácticamente 
prisionero. No habla con persona 
alguna sin contar pr3viamc.Ytu 
con la autorización de Parker, y 
está rodeado d“ i :' ejército 
particular de guardaespaldas que 
se encargan de mantener alejados

cuentas corrientes en todo 
mu ndo.

a los periodistas 
entrevistadores.

y presuntos

CONTRATO DE 
POR VIDA

MIEDO

por 
Juan 
Poch

Lo que no tiene es 
’Matrimonio —se divorció, 
Wsado año— la más mínima 
posibilidad de vivir y una vida 
normal, o la oportunidad de ver 

*® irí» si decidiera 
renunciar a los consejos del 
coronel Torn Parker.

artista y su representante 
wan ligados por un contrato 
gue es une de por vida. Aunque 

re«ey es lo suficientemente 
~uito como para tener hijos 

sados, es el primero en 
?j9°cer que sigue 

ependiendo totalmente de la 
Si y I® protección que le 
up, ® su representante artístico. 
tnL í,°*’°nel Torn se ocupa de 

—dijo el cantante en 
««« • °®as¡ón. “Yo me limito a $®9uir cantando...”

Y los que son 
hablar con el rey

un 
el

autorizados a 
de la música 
presentar un“pop” tiene que . 

cuestionario escrito 
anticipadamente, y Parker se 
halla siempre sólo a un metro de
distancia del cantante mientras 
este responde a las preguntas 
planteadas.

Por lo general, las entrevistas 
no suelen durar más de cinco 
minutos. ¡Parker ha afirmado 
siempre que este corto plazo de 
tiempo impide a los periodistas 
cualquier tipo de pregunta 
embarazosa!

Y nadie que conozca el 
mundo de la música “pop” 
puede negar que el coronel 
Parker tiene una mente muy 
despierta y un talento especial 
que le permite hacer lo más

HORIZONTALES: 1. Al
menaje de las fortificaciones 
antiguas.— 2. Ciudad de Italia. 
Hogar de los pájaros.— 3. Ma
zorca tierna de maíz.—4. Pro
nombre personal. Caminaré. 
Símbolo del astato.— 5. Fríen. 
Familiarmente, nombre de va
rón.— 6. Arabe.— 7. Miembro 
propio de las aves. Corriente natu
ral de agua.—8. Mozo muy joven.- 
9. Animal grande, recubierto 
de pelo, pl. Nombre de mujer.

VERTICALES: 1. Isla del 
Mediterráneo. Dueño.— 2. 
Voz que se usa repetida para 
arrullar a los niños. Utilízalos. 
3. Nombre de letra. Golpe de 
ala.— 4. Res vacuna mancha
da de pintas blancas. Vence
dor.— 5. Rio de Rusia. Usta, 
nómina.— 6. Que no ha sido 
partida. Símbolo del bismuto. 
7. Muestra alegría exterior- 
mente. Destapan.— 8. Mar
chad. Corte la barba.— 9. Ar
teria mayor del cuerpo hu
mano. Plural de vocal.

3
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En el chalet modernista de Mola, 54

u timas noticias 
ú timas noticias

u timas noticias 
u timas noticias

ú timas noticias / ú timas noticias

HOT SEGUIA 
el DEBRIBO
La táctica de los hechos consumados está consiguiendo lo que de otra 

manera no se permitiría: la demolición de uno de los pocos edificios 
modernistas supervivientes en el paseo de Mola. A pesar de todas las 

prohibiciones, a pesar de que ayer fueron mandadas parar las obras, esta mañana 
hemos podido ver con nuestros propios ojos que al menos tres trabajadores 
procedían a desguazar el hermosísimo mirador de hierro forjado y vidrieras, 
cuyas piezas sueltas iban cayendo al descuidado jardincilló que circunda el 
número 54 del paseo. Una orden tajante que impidiera seguir el derribo, quizás 
llegara demasiado tarde, porque el edificio ya no podrá ser recuperable sin una 
notable inversión.
FIN DE UNA EPOCA 
DE ESPLENDOR

No es el único caso ocurrido en 
Zaragoza, pero las circunstancias en 
3ue se está procediendo a su 

emolición son particularmente graves. 
Los verdaderos amantes de la ciudad 
conocen bien esta casa de dos plantas 
en las que ofrecía mayor atractivo el 
trabajo en hierro que la propia 
construcción, tampoco desdeñable por 
sus proporciones y la imaginación de 
su arquitecto. Esta casa fue construida 
para don Emerenciano Sánchez, 
miembro de la burguesía zaragozana 
que con el cambio de siglo 
experimentó un importante 
enriquecimiento al surgir la primera y 
fuerte industrialización regional. El 
arquitecto del 54 del actual paseo de 
Mola sería don Manuel Martínez 
Ubaqo, quien realizó el encargo en 
1906. Contemporáneos de este edificio 
y del mismo arquitecto modernista 
zaragozano es el quiosco de la música 
que se construyó para la Plaza de José 
Antonio y que actualmente se 
encuentra en el Parque Primo de 
Rivera que por cierto, según se ha 
dicho, el Ayuntamiento todavía no ha 
pagado.

La desaparición del número 54 de 
Mola supondría la extinción de uno de 
los pocos vestigios del modernismo 
zaragozano, estilo en buena parte 
concentrado en este pasep a comienzos 
de siglo. Sistemáticamente han ido

4 pesar de las 
prohibiciones del 
alcalde, que ayer 
paró la obra

Bellas Artes 
ha iniciado 
expediente de 
calificación
histórico*
artística pero 
quizás la
pérdida sea 
ya irreparable

EL DISCURSO DE ARIAS EN LA PRENSA

cayendo 
edificios

para dejar paso a enormes
que ni de lejos sustituyen la 

estética del más hermoso de los paseos
que tuvo Zaragoza.

A LA TORERA

En este caso, ha habido agravantes. 
Recientemente llegó al Colegio de 
Arquitectos el proyecto de derribo del 
edificio de Martínez Ubago y su Junta 
se vio forzada a dar el visado, al 
tiempo que decidía poner en 
conocimiento de Bellas Artes la 
amenaza de desaparición para que 
urgiera un expediente de declaración 
de edificio de interés 
histórico*artístico. El día 13 de este 
mismo mes se cursaba el escrito y pocas 
fechas más tarde Bellas Artes 
reaccionaba con un telegrama enviado 
ai alcalde de Zaragoza para que por 
ningún concepto se concediera

licencia de derribo.
El Ayuntamiento, al parecer, no ha 

dado su licencia, lo que no ha impedido que 
ayer un grupo ae trabajadores 
comenzaran la demolición, 
precisamente por los elementos más 
interesantes del chalet. El Colegio de 
Arquitectos reaccionó y llamó al 
alcalde y al gobernador para que 
impidieran el derribo. Un técnico 
municipal levantó acta de que se 
estaba procediendo a la demolición.
por la mañana, y ordenó la

DE BARCELONA

ALBACEA de la CONTINUIDAD
BARCELONA, 29 (Europa Press).— Los 

diarios barceloneses aparecen hoy presentado 
en lugar destacado el discurso del presidente 
Arias, al que se le concede un especial relieve 
tipográfico.

(EL CORREO CATALAN)

’LA VANGUARD/A

"Dos aspectos muy claros pueden 
distinguirse en el discurso del señor Arias. El 
primero y fundamental es la información que 
ha aportado a los españoles sobre el calendario 
que el Gobierno, a los cuatro meses de su 
formación, ha fijado para la reforma política y 
constitucional.

"EL CORREO CATALAN"

"Arias le ha hablado al país como albacea de 
la continuidad, como artífice del puente que 
une el franquismo y la institución monárquica. 
Sus palabras, en consecuencia han sido 
tributarias de la hipoteca de su lealtad al pasado 
y de su tibieza a la hora de recoger el guante del 
futuro. Sus constantes recuerdos a la obra de 
Franco, por ello, no implican tanto el 
reconocimiento de una fidelidad 
personal como la advertencia de que 
no hay alternativa posible fuera del cuadro de 
un mantenimiento básico de la presencia 
política de todo aquello, personas e 

instituciones, que configuraron el franquismo 
como régimen autoritario".

"Arias, para justificar tales propósitos, ha 
acudido al refrendo callado del pueblo y a su 
silenciosa actitud de adhesión y confianza. No 
ha podido el presidente sustraerse a la fácil 
tentación de interpretar la popularidad del 
Rey como tributo de afinidad a la labor política 
del Gobierno. Ha querido transformar los 
aplauxjs a la Corona en respaldo para su acciem 
política. Se trata, pues, de una decisión grave y 
de incalculables efectos. Sobre todo porque a la 
hora de tratar de valorarla se ha dejado vencer

por el uso de términos excluyentes y 
acusatorios, de una dureza anacrónica, 
unilateral y poco discriminada. Fiel a su 
concepción de la democracia otorgada y a la 
imposS)ilidad de que se discuta razonablemente 
el alcance de las transformaciones que el 
Gobierno estima como posibles y hacedoras, el 
presidente del Gobierno se ha creído en la 
necesidad de descalificar, si no de humillar, a 
aquellas organizaciones que plantean salidas 
diferentes. Ha hablado, así, más como jefe de 
partido que como responsab le de la 
convivencia, más como sucesor de Franco en el 
carisma de la ortodoxia que como hombre 
espiritualmente dispuesto a superar enconos, a 
suturar alejamientos y a integrar en una 
concordia razonable discrepancias que acaso 
están llamadas a combatirse, pero que también 
están condenadas a coexistir".

"DIARIO DE BARCELONA"

"El discurso en su conjunto aporta claridad 
en cuanto al ritmo de ejecución del programa 
reformador del Gobierno. Está claro, también, 
su objetivo de eliminar el posible confusionismo 
existente en estos momentos en que tantos 
acontecimientos políticos y sociales se 
a cumulan en nuestra intranquilizante 
actualidad".

"MUNDO DIARIO"

"La sintonía que los Reyes han conseguido 
con el pueblo no se advierte a nivel de Gobierno 
y con el programa político de anoche vastas 
diferencias parecen haber aumentado. El talante 
abierto de la Corona, sus empeños hacia el 
futuro siguen sin tener traducción en un 
presidente para el que el pasado continúa 
marcando con énfasis sus directrices.

SS?

Las pinturas 
de Sender en 
Zaragoza

paralización de los trabajos. Pero por 
la tarde, continuaba la demolición. 
Hacia las 5, el Colegio de Arquitectos 
se puso nuevamente en contacto con !a 
alcaldía donde se les informó de que 
en ese instante salía una brigada de . 
policía municipal que detendría las ‘ 
obras. Así fue.

Inexplicablemente, esta mañana 
han continuado varios trabajadores de 
la empresa que se encarga del derribo, 
trabajando en el chalet, mientras en el 
jardín del edificio se acumulaban los 
balcones del segundo piso, parte del 
mirador y otros elementos de la 
construcción.

Pasadas las 9, la policía municipal 
ha vuelto a paralizar la demolición y 
posteriormente se ha recibido una 
providencia del secretario del Alcalde 
con orden de paralización total. A las 
11 de la mañana había algunas 
personas dentro del edificio, aunque 
no podríamos saber si derruyendo o 
no.

Por su parte, el decano del Colegio 
de Arquitectos ha cursado hoy un 
telegrama a la Dirección General del 
Patrimonio Artístico y Cultural del 
Ministerio de Educación y Ciencia en 
el que, tras informar del reiterado 
incumplimiento de las órdenes de 
paralización, incluso en el día de hoy, 
califica los hechos como “increíble 
tomadura de pelo a la Administración 
y administrados. Solicitamos enérgicas 
medidas paralización inmediata y 
definitiva, sanciones legales, 
reconstrucción inmediata, empezando 
por techumbre por lluvias”. Esta 
mañana, un representantes del 
decano señor Lagunas, ha vuelto a 
hacer gestiones ante el gobernador civil 
para impedir la consumación del 
derribo.

A mediodía de hoy, el chalet de 
Martínez Ubago estaba casi 
irreconocible. A pesar de la vigilancia 
del Colegio de Arquitectos, de las 
prisas de Bellas Artes y las órdenes del 
alcalde. Probablemente ya no será 
recuperable.

Desde hace más de tres años, el 
edificio permanecía cerrado y 
sufriendo un claro deterioro. Su última 
función fue la de ambulatorio de la 
Seguridad Social. Una promotora 
urbanística trata ahora de construir 
sobre su solar un edificio de respetable 
altura, en línea con los surgidos en los 
últimos años. Zaragoza puede dar un 
paso más en la pérdida de su identidad 
y de su patrimonio, lamentablemente. 
Hay cosas que no se pueden recuperar 
jamás.

CARMEN Berdusán, 
de Lorén, directora 
de la Galería de Arte 

Berdusán, acaba de 
regresar de San Diego y 
nos trae, con los saludos 
de Ramón J. Sender, la 
grata noticia de que 
proyecta venir a 
Zaragoza antes de que 
acabe la primavera pna 
la entrega del Premio de 
periodismo' "Ramón J. 
Sender" que hace seis 
años instituyó 
Aragón/exprés.

Pero Carmen nos ha 
traído también otra 
noticia que será acogida 
con evidente interés en 
los medios artísticos 
zaragozanos. Se trata de 
que la Exposición de sus 
cuadros, que presentó en 
Madrid, ya está en 
Zaragoza y será montada 
en la Galería Berdusán 
para, inaugurarla en los 
primeros días de la 
semana próxima

Suponemos, porque 
conocemos bien la 
prestigiosa línea cultural 
de la Galería que dirige la 
esposa de Santiago Lorén 
que durante los días que 
permanezca abierta la 
exposición se celebrará 
allí algún acto literario, 
ya programado, quizá un

k

Pablo LARRAÑETA

Eduardo FU

£ El
en

El
recital 
Sender 
algún 
inédito 
lo que

de piesías de 
o la lectura de 
articule suyo, 
en España, para 
"Aragón/exprés"

ofrece su archivo donde 
venimos recopilando la 
obra periodística del 
universal aragonés 
durante los últimos 
treinta años.

Finalmente, hemos de 
anunciar que tenemos 
prevista para fecha 
inmediata la creación del 
"I Premio Nacional de 
Poesía Ramón J. 
Sender". Pretendemos 
con ello que los poetas 
españoles y aragoneses 
rindan así un permanente
recuerdo 
la g ri 
figo 
literaria 
i n s i g 
aragonés.

PA R IS 
sxciusivB para A 
el acontecimieni 
dsdican más an 
Figaro", hablan < 

Aunque este 
página, que se 0 
sentido se maní

L subrayan el uso 
f franquista. Algo 
f reformas supone 
I señor Arias. El n 
1 gue va a supone 
I democracia".
I Quien más se 
I Independiente, q 
F información sobi 
t ,4 juicio de este
I espíritu franquisi

EN LA PRENSA

LONDRES, , 
enjuiciando ht t

de homenaje a 
a n 
r a 
del 
n e

EL TREN LLEVABÍ 
UNA PIERNA 
HUMANA 
ARRANCADA

PARIS, 29 (Efe).- Ci^ndoi 
maquinista del "Mistral" -í* 
rápido París-Costa Azul- W 
bajar de. su locomotora, anod 
en la estación de Lyon at\ 
capital francesa, tropezó cofi^ 
objeto que se encontraba \ 
estribo: una pierna de hor^i 
seccionada a la altura * ‘t 
cadera. El pie iba calzado 
una bota roja, v quea^^ 
trozos de pantalón de 
adheridos a los restos huitusá^

formación 
de Arias, c 
de su rech 
opinión gr 
que a nin; 
desde luet 
disposiciór 
del Gobiei 
abrió hace 
con hecho!

preten 
incluso en 
política n( 
caber el pr 
óemocrátii 
del franqu
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